
За мобайл-индустрией 

будущее — уверены 

эксперты. Покупки 

с помощью смартфонов 

становятся все популярнее

Александр Новак: 
Рынок нефти 
сбалансируется 
во втором полугодии 
или в 2016 году
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Андрей Васянин, Юрий Медведев

ВЧЕРА в Кремле были названы 
имена лауреатов Государствен-
ной премии России в области ли-
тературы и искусства, науки и 
технологий, а также гуманитар-
ной деятельности за 2014 год. 

— В этом году ее кандидатура 
была поддержана единогласно, 
при единодушии, которого я не 
помню, — так, оглашая фамилии 
лауреатов в области культуры, 
говорил об Александре Никола-
евне Пахмутовой член президиу-
ма президентского совета по 
культуре и искусству, советник 
президента России Владимир 
Толстой.

Для Александры Николаевны, 
которой была присуждена Госу-
дарственная премия за выдающи-
еся достижения в области гума-
нитарной деятельности (она вру-
чается ежегодно лишь одному из 
соискателей), прошлый год вы-
дался напряженным, и прежде 
всего — творчески. Это было свя-

зано, конечно, с подготовкой к 
85-летнему юбилею композито-
ра: автор сотен песен, музыки для 
кино, сюит, концертов, кантат, ба-
летов и духовных произведений 
выступала с концертами, участ-
вовала в съемках, представляла 
зрителям новые песни, по-преж-
нему яркие и солнечные. Музыка 
Пахмутовой прошла через жизнь 
многих поколений, нам трудно 
представить себя без ее «Над-
ежды», «Старого клена», «Мело-
дии», «Как молоды мы были» и 
многого другого, созданного вы-
дающимся композитором. 

«Наш оркестр не раз играл ее 
вещи. Помню, мы должны были 
выступать с ее Концертом для 
трубы с оркестром в Большом 
зале консерватории, — говорит ге-
нерал-лейтенант Валерий Хали-
лов, главный военный дирижер 
России. — Когда Александра Нико-
лаевна вышла к роялю — весь зал, 
как один, встал, хотя 
Пахмутова не сыграла 
ему еще ни одной ноты». 

НАГРАДЫ Объявлены лауреаты 
Государственной премии России

По уму и таланту

Елена Домчева

РОССИЯНЕ, которые до сих 
пор не установили у себя в квар-
тире приборы учета, скоро будут 
платить за свет и воду гораздо 
больше. Каждые полгода квитан-
ция будет «расти» на 10 процен-
тов. Примерно такими же будут 
штрафы для коммунальщиков, 
поставляющих некачественные 
услуги или приписывающих 
лишние нули в платежках. 

Законопроект о повышении 
платежной дисциплины в сфере 
ЖКХ Госдума приняла сразу во 
втором и третьем чтении.

Итоговый документ, надо ска-
зать, сильно отличается от пер-
воначальной версии. К примеру, 
оттуда исчезли предложения об 
увеличении пени для должников. 
Как стало известно «РГ», вопрос 
— какими именно должны быть 
эти штрафы — до сих пор не ре-
шен. Идут «жаркие» экспертные 

обсуждения, и, может быть, осе-
нью законопроект будет внесен 
в нижнюю палату парламента. 

В принятом же проекте ответ-
ственность установлена только 
для исполнительней услуг, то 
есть управляющих компаний 
или ресурсоснабжающих орга-
низаций (если жильцы заключи-
ли с ними контракты напрямую). 
«Если жильцы смогут доказать, 
что им выставили неправильный 
счет, например, приписали лиш-
ние нули, в доме без веских при-
чин нет света, а из крана льется 
ржавая вода, то за это отныне 
можно наказать коммунальщи-
ков, — рассказал исполнитель-
ный директор проекта «Школа 
грамотного потребителя» Алек-
сандр Козлов. — И это будет не 
просто перерасчет, а штрафы в 
пользу тех, кого обманули». 

Между тем, конкрет-
ная сумма санкций пока 
не известна. 

ЖКХ Не поставил счетчик — 
плати за воду больше

Текущий счет
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Инициатива Маршруты объезда платных автомагистралей 
будут согласовывать с местными жителями

Дом на дороге

Владислав Куликов

В 
ближайшее время в стране 
заработает единый феде-
ральный портал, где собра-

ны все данные о проверках биз-
неса. Отныне все контролеры бу-
дут как на ладони. 

Вчера информация об откры-
тии нового портала прозвучала 
на заседании коллегии Генпроку-
ратуры России, посвященной за-
щите малого и среднего бизнеса. 
Как заявил Генеральный проку-
рор Юрий Чайка, только в прош-
лом году прокурорам удалось 
предотвратить около 15 тысяч 
неправомерных внеплановых 
выездных мероприятий контр-

ольных органов, из которых по-
чти 10 тысяч — в отношении субъ-
ектов малого и среднего пред-
принимательства.

Почему различные инспекции 
так любят проверять малый и 
средней бизнес, вряд ли для кого-
то секрет. Это тот самый случай, 

когда власть контролера легко 
конвертируется в деньги. Прав-
да, когда внимание становится 
излишне назойливым, бизнес 
умирает. Меньше становится ра-
бочих мест, налогов, хороших ма-
газинов рядом с домов. В общем, 
страна на самом деле теряет. 

По данным Генпрокуратуры, 
сейчас в России насчитывается 
более пяти с половиной миллио-
нов субъектов предприниматель-
ской деятельности (если гово-
рить официальным языком). Они 
в общей сложности создают 18 
миллионов рабочих мест. Остает-
ся только гадать, как они могли 
бы развернуться, если бы ин-
спекции дали им возможность 
спокойно работать. Поэтому 
прокуратура сейчас жестко про-
веряет самих проверяющих.

А сами проверки, как сообщил 
первый заместитель Генпрокуро-
ра Александр Буксман, 
возьмут на электрон-
ный контроль.

Александра Воздвиженская

М
аршруты, по кото-
рым можно объе-
х а т ь  п л а т н ы е 
участки автомо-
бильных дорог, бу-

дут согласовывать и с местными 
властями, и с жителями домов 
вдоль трассы. 

Сегодня те, кто принимает ре-
шение об альтернативном, бес-
платном проезде машин, не спра-
шивают мнение владельцев мест-
ной дороги, из-за чего в населен-
ных пунктах, где автомобили сле-
дуют в обход, участились аварии, 
загрязнен воздух, а местным жи-
телям приходится ездить по раз-
битой дороге.

Законопроект, призванный 
расставить все точки над «i», уже 
внесен на рассмотрение в Госду-
му. Среди инициаторов — бывший 
министр транспорта Виталий 
Ефимов, ныне депутат Госдумы, 
председатель Комитета по тран-
спорту и экспедированию Торго-

во-промышленной палаты РФ. По 
мнению авторов документа, со-
гласование маршрутов в пись-
менном виде с владельцами доро-
ги позволит приблизить россиян 
к принятию решений, влияющих 
на их жизнь и жизнь их детей, так 
как часть бесплатных автотрасс 
проходит вблизи детсадов и школ.

Сегодня протяженность плат-
ных трасс в России колеблется в 
пределах 500 километров. Закон 
предусматривает, что альтерна-
тивный маршрут проезда должен 
быть не более чем втрое длиннее 
платного. Выходит, люди, кото-
рые сегодня живут в непосредст-
венной близости и на подступах к 
платной дороге, охватывают пол-
торы тысячи километров дорож-
ного полотна, а это примерно 
0,05 процента от общей протя-
женности автотрасс в стране.

В перспективе эта цифра, судя 
по замыслу минтранса, увели-
чится примерно до одного про-
цента. В ведомстве уже отмечали, 
что, как и в развитых западных 

странах, Россия должна быть в 
тренде, то есть максимальная 
длина платных участков, по 
оценкам министра транспорта 
Максима Соколова, должна вы-
расти до 2,5 тысячи километров. 
Альтернативные маршруты сле-
дом тоже увеличатся — максимум 
до 7,5 тысячи километров.

Автомобилисты, в том числе 
водители грузовиков, уже могут 

промчаться с ветерком по плат-
ным магистралям, но большин-
ство все равно предпочитает про-
вести «непредсказуемое время» 
в пробках на альтернативных 
маршрутах, говорил ранее глава 
минтранса. Так кто, как не мест-
ный житель, должен решать, ды-
шать ему выхлопным газом от за-
торов или нет? То есть кто и когда 
поедет по альтернативке?

«Наша страна настолько боль-
шая и разнообразная, что любые 
поправки в законодательстве мо-
гут привести к разным последст-
виям в различных регионах, — го-
ворит заведующий лаборато-
рией «Системный анализ эффек-
тивности отраслей естественной 
монополии» Института систем-
ного анализа РАН Вениамин Лив-
шиц. — Здесь наибольшую роль 
сыграет тот, кто стоит 
во главе муниципалите-
та или региона».

ПРАВО Генпрокуратура будет вести в Интернете реестр 
всех проверок малого и среднего бизнеса
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Австралийский доллар  42,5473
Азербайджанский манат  52,3210
Армянский драм**  11,4093
Белорусский рубль****  35,5986
Болгарский лев  31,7661
Бразильский реал  17,7578

Венгерский форинт**  19,8339
Вон Республики Корея***  49,3976
Датская крона*  83,2755
Доллар США  54,8219
Евро  62,2064
Индийская рупия**  85,8672

Казахстанский тенге**  29,4615
Канадский доллар  44,6978
Киргизский сом**  92,3525
Китайский юань*  88,3412
Молдавский лей*  30,3891
Новый румынский лей  13,8719

Новый туркменский манат  15,6746
Норвежская крона*  71,3595
Польский злотый  14,9305
СДР  76,9573
Сингапурский доллар  40,7901
Таджикский сомони*  87,5260

Турецкая лира  20,0175
Узбекский сум***  21,5834
Украинская гривна*  25,8350
Фунт стерлингов  84,6121
Чешская крона*  22,7448
Шведская крона*  66,4403

Швейцарский франк  59,1454
Южноафриканский рэнд*  44,3080
Японская иена**  44,5906

*За 10   
**За 100   
***За 1000   
****За 10 000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 11.06.15 
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ЧИТАЙТЕ СЕГОДНЯ

Гость редакции — посол 
России в Белоруссии 
Александр Суриков / 
стр. 1, 3

В НОМЕРЕ

Следующий номер газеты выйдет 15 июня 2015 года.

Акцент

 Прокуроры предотвратили 
около 15 тысяч неправомер-
ных проверок бизнеса

ЦИФРА

2,5
ТЫСЯЧИ
километров составит максималь-
ная протяженность платных 
дорог в России
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СОЦИОЛОГИЯ Россияне 
поверили в 12 июня

Пришло время 
для праздника

Виталий Петров 

ЧИСЛО сограждан, воспринимающих 12 июня как 
праздник, существенно выросло за последние годы. Об 
этом свидетельствуют результаты исследования, пред-
ставленные фондом «Общественное мнение» (ФОМ).

Данные опроса ФОМ показывают, что 12 июня — День 
России — считают праздником 45 процентов россиян. 
Это достаточно высокий результат, учитывая то, что в 
2005 году только 15 процентов называли его праздни-
ком, а год назад — 29 процентов. Одновременно сократи-
лось и число тех, для кого это всего лишь дополнитель-
ный выходной день. В 2005 году таковых было 73 про-
цента, год назад — 60 процентов, а сейчас — 45 процентов.

Эти весьма заметные изменения глава ФОМ Алек-
сандр Ослон связал с вхождением Крыма и Севастополя 
в состав России в марте 2014 года. «С этого момента все 
события и внутри страны, и снаружи, и, разумеется, кри-
зис на Украине — все это воспринимается через какую-то 
новую призму», — пояснил социолог на пресс-конферен-
ции в ТАСС.  Изменилось, по его мнению, как отношение 
к институтам власти, так и представление о месте России 
в мире. По данным социологов, отмечать этот праздник 
как годовщину принятия Декларации о суверенитете 
России считают правильным более половины опрошен-
ных — 57 процентов. Против выступают 8 процентов, 36 
процентов затруднились с ответом.

Опрос «ФОМнибус» был проведен 30—31 мая в 104 
населенных пунктах, 53 субъектах Федерации, было 
опрошено 1 тысяча 500 респондентов.

ПРАВИТЕЛЬСТВО

Как снизить смертность

Исправить 
ошибки 
демографии

Владимир Кузьмин

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР Дмитрий Медведев поручил ра-
зобраться в причинах роста смертности в стране. За пер-
вые четыре месяца этого года она увеличилась на 3,7 
процента.

Глава правительства провел селекторное совещание 
с регионами по демографической ситуации, на кото-
ром речь пошла уже не только о достижениях послед-
них лет. «Есть тревожные тенденции. В прошлом году 
начала увеличиваться смертность, — подчеркнул пре-
мьер. — Уже за первые четыре месяца текущего года, то 
есть с января по апрель, этот показатель вырос на 3,7 
процента».

Причины тому называют разные. Например, общее 
увеличение продолжительности жизни и, как следствие, 
старения населения. Существуют также социальные, 
эпидемиологические проблемы и медицинские факторы. 
«Во всем этом необходимо капитальным образом разо-
браться», — потребовал глава кабмина.

«Половина из увеличения смертности связана с воз-
растной структурой населения и его постарением, а дру-
гая половина — с остальными факторами», — подтвердила 
министр здравоохранения Вероника Скворцова. Был 
проведен помесячный анализ факторов за последние 
10 лет, который показал рост смертности в первом квар-
тале текущего года от гриппа, ОРВИ и пневмонии. Анало-
гичная ситуация, добавила глава минздрава, наблюдает-
ся в 14 странах Европы. 

Не обходится и без человеческого фактора. По словам 
Скворцовой, повышенная смертность выявляется на 
участках, где неэффективно работает один конкретный 
человек — один врач, фельдшер. 

Дмитрий Медведев считает, что это уже не проблема 
абстрактного характера. По его словам, врачи несут 
«профессиональную ответственность, которая может 
быть разной — от административной до уголовной». 
И все меры ответственности должны применяться. 
В 2014 году число нарушений превысило 22,5 тысячи, 
выставлено штрафов на сумму 73 миллиона рублей.

Глава минздрава также считает необходимым при-
нять дополнительные меры для профилактики бытового 
пьянства и алкоголизма, чей вклад в смертность мужчин 
трудоспособного возраста составляет 43 процента и в 
формирование предварительной смертности женщин 
трудоспособного возраста — 31 процент.

В результате каждому региону поручили подготовить 
комплекс мер по снижению смертности до 2018 года. «За 
нее отвечаете вы, уважаемые коллеги, руководители ре-
гионов. Персонально», — подчеркнул Дмитрий Медведев.

Впрочем, все это пока что не перечеркивает положи-
тельные результаты, достигнутые за последние годы. 
Дмитрий Медведев вспомнил, что еще 10 лет назад эк-
сперты едва ли не в один голос предрекали вырождение и 
колоссальные демографические проблемы.

— Сегодня мы можем говорить о том, что нам с целым 
рядом неприятных тенденций удалось справиться, — счи-
тает премьер-министр. — Впервые более чем за 20 лет мы 
смогли выйти на прирост населения, который в прошлом 
году составил около 30 тысяч человек.

Правительство намерено и дальше оказывать поддер-
жку семьям с детьми всеми видами выплат и пособий. 
53 региона, где сложилась не самая благополучная де-
мографическая ситуация, в этом году получат субсидии 
на осуществление таких выплат.

Текущий счет
Мы ее узнаем, когда на 
этот счет появится спе-
циальное постановле-

ние правительства. Речь идет о 
10—20 процентах от той суммы, 
которая неправильно была вы-
ставлена, говорит Козлов. Винов-
ник, к примеру, может списать 
эти деньги из следующего ком-
мунального счета.

Наконец-то реально можно 
будет наказать нерадивых ком-
мунальщиков, говорят эксперты, 
напоминая про возможность от-
зыва лицензий у управляющих 
компаний за подобные наруше-
ния. 

А вот если в квартире до сих 
пор не установлены приборы 
учета воды и электричества, за-
платят уже сами жильцы. С янва-
ря этого года в России действуют 
повышающие коэффициенты к 
нормативу — счета россиян без 
счетчиков растут в арифметиче-
ской прогрессии, прибавляя 10 
процентов каждые полгода. И так 
до тех пор, пока приборы учета 
не установят. Теперь эти штрафы 

будет подтверждать федераль-
ный закон, если заработает при-
нятый Госдумой документ. «Это 
небольшие цифры, но это некий 
сигнал забывчивым собственни-
кам квартир, что потреблять и 
платить нужно на основании по-
казаний приборов учета, — сказал 
ранее «РГ» замминистра строи-
тельства и ЖКХ Андрей Чибис». 
— Более того, это выгодно самим 
людям — платить только за то, что 
они потребили. А не оплачивать 
квитанцию, рассчитанную из 
условных усредненных нормати-
вов потребления».

По оценкам экспертов, вод-
ные счетчики сегодня установи-
ли в 60 процентах всех домов и 
квартир. С электросчетчиками 
ситуация гораздо лучше — они 
есть у 95 процентов россиян.

Как объясняют авторы проек-
та, коэффициенты вводятся еще 
и для борьбы с теми, кто неле-
гально сдает квартиры. Они спе-
циально не устанавливают счет-
чики, чтобы невозможно было 
вычислить, сколько людей реаль-

но живет в квартире. «Добросо-
вестным квартирантам сейчас 
приходится оплачивать воду за 
тех соседей, у кого нет счетчиков 
и кто платит по нормативу. А вме-
сто двух зарегистрированных 
там зачастую живут более десяти 
человек», — говорит Козлов.

Следующим шагом может 
стать автоматическая система 
снятия показаний без участия са-
мих жильцов, добавил он.

Авторы законопроекта также 
предоставили право управляю-
щей организации инициировать 
общее собрание собственников 

помещений в многоквартирном 
доме. «Это давно пора было сде-
лать, — говорит исполнительный 
директор проекта «Школа гра-
мотного потребителя». — Сейчас 
это право есть только у жильцов. 
Но, согласитесь, есть много во-
просов, которые управляющая 
компания хотела бы сама выне-
сти на обсуждение. Приходится 
уговаривать жильцов, и от имени 
формировать повестку дня. Хо-
рошо, что с этим теперь поконче-
но». Также вводится новая форма 
проведения общего собрания – 
очно-заочная.

В принятом законопроекте 
большой блок посвящен капи-
тальному ремонту, который с 
прошлого года россияне частично 
оплачивают сами. Документ обя-
зывает делать взносы с момента 
появления права собственности. 

Кроме того, трехлеткой огра-
ничены сроки проведения капи-
тального ремонта, которые сей-
час в некоторых регионах слиш-
ком неопределенные. «Люди пла-
тят региональному оператору 

сейчас, а работы в их доме запла-
нированы «в течение 15 лет». 
Когда именно — непонятно, и это 
неправильно, — сказал ранее Анд-
рей Чибис. — Поэтому и предло-
жено этот период ожидания огра-
ничить тремя годами. Многие ре-
гионы говорят: «мы не справим-
ся». Не справитесь — уходите. 
Придут те, кто справится. Поче-
му одни субъекты могут сделать 
программу  понятной, а другие 
нет? Люди должны знать точно, 
когда конкретно будет сделан ре-
монт в их доме. Это важно».

Президент Вчера Владимир Путин посетил в Италии «ЭКСПО-2015» 
и встретился в Ватикане с Папой Римским 

Экспозиция души
Кира Латухина, Милан 

В
чера президент прибыл 
в Италию с кратким ви-
зитом. Первым пун-
ктом его программы 
стало посещение Все-

мирной универсальной выставки 
«ЭКСПО-2015» в Милане, где со-
стоялось открытие Дня России. 
Девиз выставки — «Питание для 
планеты. Энергия для жизни». 
Соответственно, и тема — продо-
вольственная. 

История контактов д вух 
стран насчитывает более пяти 
столетий, отметил Путин на це-
ремонии открытия и назвал 
Италию важнейшим торговым 
партнером в Европе и крупным 
инвестором в экономику нашей 
страны. «Мы взаимодействуем 
на международной арене, стре-
мясь учитывать и уважать инте-
ресы друг друга», — добавил он. 
Москва одной из первых под-
держала итальянскую заявку на 
ЭКСПО, напомнил глава госу-
дарства.

«Мы видим, что международ-
ная обстановка сложилась не-
простая, есть определенные раз-
ногласия, но больше тем, по ко-
торым мы находим точки сопри-
косновения», — отметил Маттео 
Ренци. В пример он привел ми-
ровую террористическую угро-
зу. «Мы будем работать вместе, 
чтобы ответить на нынешние 
вызовы, — как на те, по которым 
мы занимаем различные пози-
ции, так и на те, по которым мы 
находимся на одинаковых пози-
циях», — - заявил итальянский 
премьер. «Тот факт, что Всемир-
ная выставка в Милане имеет 
большой успех, является и за-
слугой России», — оценил он. 
Премьер-министр Италии не за-
был и о спорте. «Я рассчитываю 
приехать к вам на чемпионат 
мира по футболу в 2018 году», — 
улыбнулся он.

После выступления лидеры 
отправились смотреть экспози-
ции двух стран. Павильон Рос-
сии — один из самых крупных на 
ЭКСПО. Гостей приветствовал 
хор Сретенского монастыря пе-
снями «Ах ты, степь широкая» и 
«Прощание славянки» и «встре-
чал» водный бар-лаборатория: 
там можно было дегустировать 
исконно русские напитки, на-
пример узвар. Пояснения давал 
первый вице-премьер РФ Игорь 
Шувалов. 

Владимир Путин еще до захо-
да в павильон предложил всем 

посетителям отведать русской 
кухни. «Уверен, что посетители 
российского павильона ощутят 
наше традиционное гостепри-
имство», — отметил он. 

Шанс испытать на себе все 
радушие павильона даже слегка 
«напугал» Маттео Ренци. «Знаю 
про национальный русский на-
питок, и надеемся, что дойдем 
до его дегустирования, когда по-
едим», — сказал он. Так что в па-
вильоне лидеры решили попро-
бовать квас на черном хлебе. 
Шувалов пояснил, что в водном 
баре можно выпить рюмку вод-
ки после 17 часов.

На переговорах с премьером 
Италии президент России отме-
тил снижение товарооборота — 
что не может устраивать ни пра-
вительства, ни деловые круги. 
«Мы говорили о санкциях, но 
очень приземленно, не в плане 
отмены или сокращения. Гово-
рили, как эти санкции мешают 
развивать наши отношения», — 
пояснил он журналистам. «Нуж-
но искать выход: или санкции 
отменяйте, или другие предла-
гайте инструменты, если хотите 
поддержать свои компании. Мы 
партнеров найдем», — сказал 
глава государства, напомнив и о 
программе импортозамещения. 
Он добавил, что такие же про-
блемы возникли и в военно-тех-
ническом сотрудничестве двух 
стран. Оно не имеет принципи-
ального значения для обеспече-
ния обороноспособности Рос-
сии, но из-за санкций и приоста-
новки проектов итальянские 
предприятия недополучили 
миллиард евро, отметил прези-
дент. «Могли бы получить, мо-
гли бы загрузить свои предпри-
ятия, рабочие места создать или 
поддержать. Этого не случилось 
из-за санкций», — подчеркнул 
он. 

Тем не менее глава россий-
ского государства рассчитыва-
ет, что со временем ситуация с 
санкциями будет решена. «Я 
рассчитываю, что мы рано или 
поздно уйдем от тех ограниче-
ний, с которыми сегодня стал-
киваемся», — заявил россий-
ский лидер на пресс-конферен-
ции.

Путин и Ренци затронули и 
международные проблемы, в 
том числе ситуацию на Украине. 
Обе стороны исходят из того, 
что альтернативы минскому 
урегулированию нет, подчер-
кнул президент РФ, отметив, 
что выполняются они, к сожале-

нию, выборочно. Итальянский 
премьер назвал Минские согла-
шения «компасом».

Кроме того, речь шла о Ли-
вии. Распад государственности в 
этой стране — результат внешне-
го вмешательства в 2011 году, 
считает Путин. Угроза междуна-
родного терроризма ощущается 
во всем мире, отметил Ренци. 
«Приоритет нашего обмена 
мнениями — найти совместные 
решения», — считает он.

Лидеры договорились еще 
раз встретиться уже в ноябре в 
Турции на «двадцатке». Москва 
считает этот формат эффектив-
ным. «У нас нет никаких отно-
шений с «семеркой»», — объя-
снил президент РФ. «Это же не 
организация, а так — клуб по ин-
тересам», — добавил он и поже-
лал успехов этому формату. Рос-
сия хотя бы представляла там 
альтернативную точку зрения, 
«но наши партнеры решили, что 
они в этой альтернативной точ-
ке зрения не нуждаются».

Вторую половину «итальян-

ского дня» Владимир Путин 
провел в столице республики 
Риме. Российский лидер посе-
тил также Ватикан по приглаше-
нию понтифика. В Ватикане пре-
зидент пробыл больше часа (в 
прошлый раз 35 минут). Встреча 
проходила за закрытыми дверя-
ми в личной библиотеке Папы 
Римского. Президент РФ пода-
рил панно с изображением хра-
ма Христа Спасителя. Также 
понтифик получил в подарок не-
сколько томов Православной 
энциклопедии.

«Эта медаль, которая была 
произведена художником прош-
лого века, изображает ангела, 
который приносит и мир, и 
справедливость,  и солидар-
ность, и защищает. А также этот 
текст, в котором есть размышле-
ния о том, что Евангелие нам 
приносит свет в жизнь и ра-
дость, и там есть геополитиче-
ские размышления и о нас, и о 
нашей жизни», — сказал Папа 
Римский, представляя свои по-
дарки делегации.

После встречи понтифик 
проводил Путина до выхода из 
библиотеки и попросил пере-
дать наилучшие пожелания свя-
тейшему Патриарху Кириллу.

Фоторепортаж смотрите на сайте
www.rg.ru/art/1128708

Больше фото на сайте
www.rg.ru/art/1128652

Все о регулировании 
тарифов ЖКХ читайте 
на сайте
www.rg.ru/sujet/1580
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Акцент

 Россия и Италия исходят из того, что альтернати-
вы минскому урегулированию нет, но условия, 
заметил Путин, выполняются выборочно

Маттео Ренци изъявил желание попробовать русский квас.

ЛЬГОТЫ 

Документ установил льготы в размере 

50 процентов на оплату капремонта 

для граждан, которые пострадали в 

результате аварии на Чернобыльской 

АЭС, а также для ветеранов Великой 

Отечественной войны.

Дмитрий Медведев посетил проходящий в столичном 
Манеже международный фестиваль «Интермузей», осмотрел 
стенды российских музеев, дал старт виртуальной версии 
Музея западного искусства и пообщался с представителями 
частных выставок.
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Папа Римский передал через пре-
зидента России наилучшие пожела-
ния Патриарху Кириллу.
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Прокурор 
защитит 
бизнесмена

«Для предупреждения возможных злоупотребле-
ний со стороны контролеров создается единый 
федеральный портал, на котором каждая провер-

ка будет иметь свой индивидуальный номер, станет видно, 
кто ее инициировал и в отношении кого проводится, а глав-
ное — ее результаты», — сказал Александр Буксман. По его 
словам, Генпрокуратура наделена полномочиями опера-
тора этого реестра. Новый механизм учета проверок за-
работает с 1 июля этого года. По мнению Александра 
Буксмана, «открытый доступ к информации, содержа-
щейся в реестре, повысит ответственность контролеров 
и позволит избавить бизнес от немотивированных визи-
тов проверяющих».

Иными словами, предполагается, что открытость за-
щитит бизнесменов от лишнего давления, ведь нехоро-
шими вещами лучше заниматься в тени. Никто не спорит 
с тем, что бизнес надо проверять. Но проверять только 
по делу. А проверять только ради того, чтобы очередной 
инспектор смог улучшить личное благосостояние, это в 
корне неправильно. В целом за пять лет прокуратура вы-
явила более 313 тысяч нарушений закона, допущенных 
при проверках бизнеса в стране, наказав за них свыше 54 
тысяч виновных должностных лиц. Последствия же та-
ких проверок признаны недействительными.

Еще одна проблема: гарантированная государством 
финансовая помощь часто не доходит до российских аг-
рариев по вине чиновников. Например, в Пермском 
крае, как было сказано на коллегии, региональное пра-
вительство уже два года не утверждает порядок предо-
ставления сельхозпроизводителям господдержки. В ито-
ге до фермеров не дошло более 40 миллионов рублей, вы-
деленных из бюджета. Бывает и так, что средства оседа-
ют в карманах чиновников или их родственников. На со-
вещании назывались конкретные примеры.  Нередко де-
нежные средства, выделенные на развитие предприни-
мательства, присваивались должностными лицами фон-
дов и организаций, созданных для содействия малому и 
среднему бизнесу. Сейчас по этому поводу расследуется 
несколько уголовных дел.

ПАРЛАМЕНТ

Валентина Матвиенко
предлагает повысить
энергоэффективность
в ЖКХ 

До последней 
капли

Виталий Петров 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ Совета Федерации Валентина Матви-
енко выступает за принятие отдельной госпрограммы в 
сфере энергосбережения и повышения энергоэффектив-
ности в жилищно-коммунальном хозяйстве. Свое пред-
ложение спикер озвучила вчера на заседании Совета по 
вопросам ЖКХ при верхней палате.

Высказывается Матвиенко и за более четкое разгра-
ничение полномочий в ЖКХ. В настоящий момент вопро-
сами энергосбережения на федеральном уровне занима-
ются и минстрой, и минэкономразвития, и минэнерго. 
«В реформированных детских садах уже нянек столько 
нет, как у нас нянек в ЖКХ. Давно необходимо прекра-
тить дублирование функций. Надо посмотреть, есть ли 
необходимость внесения поправок в действующие доку-
менты, касающиеся разграничения полномочий между 
ведомствами. И если есть, внести», — заявила спикер.

О дальнейшем реформировании сферы ЖКХ сенато-
рам рассказал глава минстроя Михаил Мень. Одно из 
главных предложений — перейти от простой системы 
учета потребления воды и энергоресурсов на автомати-
зированную дистанционную систему, позволяющую об-
рабатывать данные 
в режиме реального 
времени. Министер-
ство планирует вве-
сти единые требова-
ния к приборам уче-
та и запретить уста-
новку оборудования 
без дистанционной 
передачи данных. 
«Подобные системы 
и приборы уже раз-
работаны на отече-
ственных предприятиях», — сообщил министр. Матвиен-
ко же, комментируя его предложение, потребовала, что-
бы приборы учета обязательно были доступны по цене 
для граждан и позволяли ощутимо экономить их расхо-
ды на коммунальные платежи. «Только это может сти-
мулировать жильцов к их установке», — подчеркнула 
она. Мень, в свою очередь, заверил, что стоимость тако-
го оборудования незначительно выше, чем обычных 
приборов учета.

Некоторые данные статистики на заседании Совета 
привел замминистра энергетики Антон Инюцын. По его 
словам, проблема повышения энергоэффективности в 
ЖКХ стоит очень остро. Ключевым источником трудно-
стей в этой области является ветхость систем теплоснаб-
жения, при этом колоссальные потери тепла в сетях пе-
рекидываются на платежи потребителей. «В результате 
не используются эффективные мощности ТЭЦ. Объем 
неплатежей за тепло в ЖКХ на сегодня уже превысил 400 
миллиардов рублей, за электроэнергию — свыше 80 мил-
лиардов рублей. Из оборота выпадает почти полтриллио-
на рублей, а это средства, необходимые для обеспечения 
надежности энергоснабжения», — отметил Инюцын.

Замминистра также сообщил, что при участии минэ-
нерго разрабатываются новые модели рынка тепла и 
электрической энергии, которые направлены на привле-
чение необходимых инвестиций в энергоэффективные 
технологии и реконструкцию источников тепла. «Пред-
ложения проходят бурные обсуждения в правительстве. 
Перспективная модель рынка тепла призвана дополни-
тельно привлечь порядка 3,5 триллиона рублей инвести-
ций в ближайшие 10 лет», — рассказал чиновник.

Подводя итоги заседания, Валентина Матвиенко при-
звала граждан более бережливо относиться к энергоре-
сурсам. «Зачастую сами граждане не задумываются о том, 
что необходимо более рачительно, бережливо относиться 
к энергоресурсам. Считаю правильным провести широ-
кую информационно-разъяснительную кампанию о поль-
зе энергосбережения и повышения энергоэффективности 
в коммунальной сфере», — резюмировала спикер.

Минстрой планиру-
ет запретить уста-
новку счетчиков 
без дистанционной 
передачи данных
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СОБЫТИЕ  В Москве открылся ХVII Всемирный конгресс русской прессы

Новости по-русски 

Татьяна Замахина

П
редставители более чем 
500 русскоязычных СМИ 
из 63 стран мира собра-

лись в Москве в рамках ХVII Все-
мирного конгресса русской прес-
сы для обсуждения объективного 
освещения событий в России и за 
рубежом. Перед журналистами 
выступили глава президентской 
администрации Сергей Иванов и 
спикер Госдумы Сергей Нарыш-
кин. Представители СМИ полу-
чили заверение — власти РФ не 
собираются выстраивать их «в 
шеренгу».

Виталий Игнатенко, возглавля-
ющий Всемирную ассоциацию 
русской прессы, обозначил основ-
ную задачу: «Главное, чтобы рус-
ские и русскоязычные люди, кото-
рые живут за пределами нашей 
страны, имели объективную ин-
формацию и знали о своей стране 
значительно больше, чем это им 
позволяют другие СМИ». 

Участвовавший в открытии 
конгресса спикер Госдумы Сер-
гей Нарышкин отметил, что на-
шим СМИ удается быть объек-
тивными. Он поблагодарил жур-
налистов за непредвзятую трак-
товку украинских событий и не-
правовых санкций, введенных 
против РФ, и призвал СМИ и да-
лее «руководствоваться исти-
ной». Нарышкин призвал ис-
пользовать «мягкую силу» в 
борьбе с русофобскими настрое-
ниями. «Зачастую талантливая 
книга, музыка, живопись лучше 
и правдивее расскажут о нас, о 
нашей стране, чем тысячи речей 
дипломатов и политиков», — уве-
рен спикер нижней палаты пар-
ламента. 

Власти отнюдь не требуют от 
журналистов единомыслия, зая-
вил, в свою очередь, глава адми-
нистрации президента Сергей 
Иванов. Он предостерег руко-
водство массмедиа от исчезно-
вения аналитических материа-

лов. Строить «в одну шеренгу» 
русскоязычные СМИ власти РФ 
не собираются, попыток влиять 
на прессу нет и быть не может, 
заявил он. «Так, как вы видите, — 
так и пишите, — обратился пред-
ставитель Кремля к собравшим-
ся. — Это не только ваше право, 
это естественное качество твор-
чества».

В ходе дискуссии Сергей Ива-
нов получил от журналистки из 
Латвии предложение отменить 
российские контрсанкции. В от-

вет представитель Кремля на-
помнил, что на саммите «боль-
шой семерки» было принято ре-
шение о продлении санкционно-
го режима в отношении нашей 
страны. Поэтому вполне законо-
мерен аналогичный шаг и со сто-
роны РФ, заявил он. Кроме того, 
ограничения имеют не только 
минусы, но и плюсы. «Наш аграр-
ный сектор получил глоток ки-
слорода», — напомнил Сергей 
Иванов, добавив, что «отмена 
контрсанкций была бы ударом в 

спину отечественным произво-
дителям». «Так что лучше нам по-
дольше пожить в режиме сан-
кций», — заключил он. 

По просьбе журналистов гла-
ва администрации оценил и уро-
вень борьбы с коррупцией в стра-
не. Если на федеральном уровне с 
этим, по его словам, «все более-
менее», то на региональном 
«конь не валялся». Сергей Ива-
нов не исключил, что губернато-
ры будут «лишаться доверия и 
далее», приведя данные о том, 
что по этой причине в прошлом 
году были уволены 300 чиновни-
ков (фактически, по словам Ива-
нова, это увольнение с «волчьим 
билетом»). При этом еще 600 че-
ловек не поступили на госслужбу 
из-за подозрений в коррупции. 
Принимаются меры и на законо-
дательном уровне. И постепенно 
чиновники федерального уров-
ня, по словам Иванова, «начина-
ют понимать, что рисковать сво-
ей репутацией, прилюдно быть 

уволенным по утрате доверия — 
это очень и очень болезненно и 
плохо». 

Интересовал журналистов и 
футбол. В ответ на соответствую-
щий вопрос руководитель адми-
нистрации Кремля заверил: нет 
сомнений, что чемпионат мира-
2018 пройдет в России. «Голосо-
вание состоялось, никаких при-
чин его отменять нет, придрать-
ся не к чему», — заявил Сергей 
Иванов. 

Перед участниками Всемир-
ного конгресса русской прессы 
выступили генеральный дирек-
тор ТАСС Сергей Михайлов, 
главный редактор «Российской 
газеты» Владислав Фронин, ди-
ректор Государственного архива 
Сергей Мироненко и другие ру-
ководители федеральных СМИ и 
ведомств. 

По уму и таланту
Актриса Чулпан Хама-
това — из тех звезд, у ко-
торых с равным и успе-

хом получается и работать твор-
чески, и с полной отдачей помо-
гать окружающим. Ей награда бу-
дет вручена за исполнение ролей 
классического и современного 
репертуара: совсем недавно к 
зрителю в «Современнике» и Го-
сударственном Театре Наций 
вышли новые спектакли с участи-
ем народной артистки России, в 
прокат только-только вышел 
фильм Алексея Германа-младше-
го «Под электрическими облака-
ми», где у Чулпан одна из главных 
ролей. Учрежденный же ею и ак-
трисой Диной Корзун фонд «По-
дари жизнь» помог уже многим 
людям, страдающим онкогемато-
логическими заболеваниями.

Премии за комплексное вос-
становление музея-заповедника 
«Тарханы», возрождение тради-
ций усадебной культуры, попу-
ляризацию творческого насле-
дия М. Лермонтова удостоена ди-
ректор Государственного Лер-
монтовского музея-заповедника 
«Тарханы» Тамара Мельникова. 
В прошлом году мы отмечали 
200-летний юбилей со дня ро-
ждения поэта, и эта дата совпала 
с 45-летием служения Тарханам 
директора Музея. Комплектова-
ние фондов, реставрация храма, 
усадебной часовни, самого бар-
ского дома с восстановлением 
внутренней архитектуры — Тама-
ра Михайловна в образцовом по-
рядке содержит пенаты великого 
поэта. Посетители музея вот уже 
много лет, проходя великолеп-
ный парк Тархан, его плодонося-
щие сады и пруды с карпами, вхо-
дят в живой, «дышащий» лер-
монтовский дом, хозяева кото-
рого, кажется, просто вышли на 
прогулку...

Режиссер Александр Сокуров 
снял больше полусотни игровых 
и документальных фильмов, а Го-
сударственную премию в этом 
году получит за вклад в развитие 
отечественного и мирового кине-
матографа. Режиссер, чье имя в 
сотне лучших режиссеров миро-
вого кино, в этом году завершает 
работу над документальной кар-
тиной «Франкофония. Лувр под 
немецкой оккупацией» и выпу-
скает в Кабардино-Балкарском 
университете первый курс своей 
мастерской «Режиссура кино и 
телевидения». Его ученики ста-
нут режиссерами телевидения, 
кино, радио, театра.

Высших государственных на-
град России в области науки и 
технологий удостоены академи-
ки РАН Евгений Каблов, Геннадий 
Красников и Валерий Тишков. Все 

эти ученые имеют высокий авто-
ритет в научном мире России и за 
рубежом. Показательно, что двое 
лауреатов не только известные 
ученые, но и организаторы про-
изводства. Причем в области вы-
соких технологий. Это сегодня 
важно: перед нашей экономикой 
стоят две важнейшие задачи: им-
портозамещение и переход от сы-
рьевой модели развития к науко-
емкой. 

Про генерального директора 
«Всероссийского НИИ авиацион-
ных материалов» (ВИАМ) Евге-
ния Каблова можно образно ска-

зать: на его материалах летает 
вся российская авиация. Речь 
прежде всего о «сердце» любого 
летательного аппарата — двигате-
ле. Точнее о его лопатках. Чем 
выше температура, которую они 
выдерживают, тем больше тяга 
двигателя и скорость полета. Зна-
менитая американская фирма 
«Дженерал Электрик» признала 
лопатки «ВИАМ» лучшими в 
мире. Они обладают высокой жа-
ропрочностью и ресурсом служ-
бы. Этого удалось достичь за счет 
высокоградиентной технологии 
кристаллизации лопатки. Ее ав-

тором является Евгений Каблов. 
Суть в том, что вся лопатка полу-
чается как единый кристалл, в ее 
структуре нет границ между зер-
нами. Отсюда и ее уникальные 
свойства. А подбор состава спла-
ва делает компьютер. На моделях 
он рассчитывает наиболее опти-
мальный вариант. Такие програм-
мы считаются одним из главных 
секретов лучших фирм мира. 

У другого лауреата Геннадия 
Красникова довольно необычная 
биография. В 1991 году он возгла-
вил крупнейшее в области микро-
электроники предприятие «Ми-
крон». Ему тогда было 33 года. В 
«лихие» для страны годы моло-
дой руководитель не только су-
мел сохранить производство от 
разрушения, но и заложить осно-
вы для дальнейшего развития. Се-
годня «Микрон» считается одним 
из мировых лидеров в своем клас-
се продукции. Только одна цифра: 
экспорт приближается к милли-
арду долларов. Главный продукт — 
флеш-память, на основе которой 
созданы самые разные изделия. 

Например, банковские карточки, 
паспортные визовые документы, 
проездные билеты и т.д. 

— Во многом благодаря рабо-
там академика Красникова нам 
удалось развеять миф, что в обла-
сти микроэлектроники Россия 
отстала навсегда, — говорит до-
ктор технических наук из МФТИ 
Евгений Горнев. — Сегодня «Ми-
крон» входит в семерку крупней-
ших предприятий мира с полным 
циклом производства. Они ведут 
и разработки микросхем, и изго-
товление и распространение. 
«Микрон» уже способен выпу-
скать практически всю необходи-
мую стране микроэлектронику, 
заместить импорт, в том числе за-
крыть потребности Роскосмоса и 
Росатома. 

Директор Института этноло-
гии и антропологии РАН Валерий 
Тишков внес большой вклад в ис-
следование истории и этнокуль-
турного разнообразия мира, раз-
работку основ государственной 
национальной политики в стране. 
Его книги изданы в США, Вели-

кобритании, Китае и т.д., а работы 
включены в обязательные списки 
литературы для студентов мно-
гих стран мира. Исследование 
влияния вооруженного конфлик-
та на состояние общества счита-
ется научным достижением ми-
рового уровня. Работы Валерия 
Тишкова используются при под-
готовке законов и концептуаль-
ных документов, включая страте-
гию государственной националь-
ной политики в России. Создан-
ная лауреатом и апробированная 
в течение 20 лет система этноло-
гического мониторинга и предо-
твращения конфликтов является 
одной из лучших в мире, она по-
ложена в основу создаваемой в 
России федеральной системы мо-
ниторинга межнациональных от-
ношений и конфликтов.

Церемония вручения Государ-
ственных премий состоится 12 
июня, в День России, в Кремле с 
участием президента РФ. Размер 
премии — 5 миллионов рублей.  

Акцент

 Двое лауреатов — 
не только известные ученые, 
но и крупные организаторы 
производства
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Сергей Нарышкин поблагодарил журналистов за объективную оценку текущей ситуации. Сергей Иванов заверил: попыток влиять на прессу нет и быть не может. 

Имена лауреатов были оглашены 
в Малахитовом фойе Кремля.
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Акцент

 Власти отнюдь не требуют 
от журналистов
единомыслия, 
заявил Сергей Иванов
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Алена Узбекова

М
ир должен знать, 
что дала ему Рос-
сия за последние 
500 лет — так емко 
охарактеризовал 

задачу по туристскому бренди-
рованию нашей страны Талеб 
Рифаи, генеральный секретарь 
Всемирной туристской органи-
зации в составе ООН (ЮНВТО).

Он прибыл в Москву, чтобы 
обсудить перспективы разви-
тия отрасли с вице-премьером 
российского правительства 
Ольгой Голодец и руководите-
лем Ростуризма Олегом Сафо-
новым. Российское ведомство и 
ЮНВТО готовятся к подписа-
нию меморандума о взаимопо-
нимании в сентябре этого года. 
Предполагается, что Всемир-
ная туристская организация 
будет помогать продвижению 
потенциала наших регионов за 
рубежом. 

«Я думал, что является глав-
ной отличительной особенно-
стью России, как позициониро-
вать ее в мире. Ваша страна — 
родина величайших компози-
торов,  писателей,  ученых. 

Вклад России в развитие миро-
вой цивилизации огромен. И 
мне кажется, что именно это 
должно быть отражено в брен-
де, по которому иностранные 
туристы должны узнавать Рос-
сию», — отметил Талеб Рифаи. 
Напомним, до 1 июня Росту-
ризм принимал идеи от всех же-
лающих на создание логотипа и 
слогана, который бы отражал 
туристский потенциал страны 
и повышал ее узнаваемость в 
мире. Предложения поступали 
и из-за рубежа. А подведение 
итогов планируется в середине 
июля.

Понятно, что только лозун-

гами иностранцев не заманишь. 
Нужен комфортный визовый 
режим, нормальная транспор-
тная сеть с доступными ценами 
на билеты, качественный сер-
вис. Но главное, отметил Талеб 
Рифаи, страна должна в первую 
очередь развивать внутренний 
туризм. «Государство, которое 
не интересно собственным гра-
жданам, не может быть интере-
сно иностранным гостям. К со-
жалению, последние 10—15 лет 
мир смотрел на Россию как на 
донора, дающего туристов. Но, 
если вы создадите нормальные 
условия для того, чтобы ваши 
же граждане могли отдыхать в 

своей стране, к вам потянутся 
все остальные. По этому пути 
идут во всем мире. Крупнейшие 
туристические направления 
имеют лишь около 25—30 про-
центов международного въезд-
ного потока, все остальное — 
это внутренний туризм», — ска-
зал Рифаи. Он добавил, что ино-
странные туристы, приезжая в 
Россию, хотят видеть русских 
граждан в ресторанах, гостини-
цах, в музеях, чувствовать на-
циональный колорит. «Иначе 
смысла в таких поездках нет, 
проще отправиться в Голливуд 
и Диснейленд, туда, где есть ко-
пия Кремля, на фоне которой 
можно фотографироваться», — 
отметил Талеб Рифаи. Поэтому 
в ЮНВТО считают абсолютно 
правильным нынешний курс 
Ростуризма на популяризацию 
отдыха в стране. 

Дом на дороге

Дело в том, что перевести в плоскость ком-
мерческих отношений сегодня пытаются 
практически все — от родильных домов до 

образовательных учреждений. Сюда же относятся и 
платные дороги, поэтому собеседник «Российской га-
зеты» поддерживает потенциальное право местных 
жителей на согласование маршрутов объезда этих 
участков.

Более того, лучше и прокладку платной дороги со-
гласовывать с ними же, ведь если работающий не пер-
вый десяток лет участок весь в ухабах и предполагает 
движение лишь по одной полосе, а платный отрезок за 
приемлемую стоимость проезда облегчит жизнь, люди 
только поддержат предложение властей.

Чтобы разобраться, где действительно необходимы 
платные дороги, а следовательно, и альтернативные 
маршруты, не обязательно проводить референдум — до-
статочно будет научно обоснованных опросов, типа тех, 
что проводит ВЦИОМ, заключает Вениамин Лившиц.

«У нас есть плат-
ные участки на фе-
деральной авто-
трассе М-4 «Дон». 
Если посмотреть ее 
протяженность на 
карте, то станет 
ясно, что вдоль нее 
расположены сотни 
населенных пун-
ктов, поэтому про-
цедура согласова-
ния альтернатив-
ных маршрутов с 
органами местного 
самоуправления может быть не очень продуктивной», 
— парирует директор Института экономики транспор-
та и транспортной политики НИУ «Высшая школа эко-
номики» Михаил Блинкин.

Как показывает практика, в 99 процентах случаев, 
чтобы решить споры, возникающие между местными 
властями и операторами платных участков дорог, до-
статочно просто привести в порядок альтернативные 
маршруты, то есть наладить прилегающую дорожную 
сеть.

К примеру, люди привыкли пользоваться даже для 
самых ближних сообщений дорогой «Дон», часть кото-
рой стала платной, а окрестные участки были гораздо 
хуже. Теперь они стали альтернативным маршрутом. 
Как и на чьи средства облегчить жизнь людям, которые 
не в состоянии платить за проезд по новому асфальту?

Нужно включить в перечень расходов владельцев 
платных дорог пункт о том, что на их плечи ложится 
приведение в порядок окрестной дорожной сети, пред-
лагает Михаил Блинкин. Да и траты на сельские дороги 
будут не такого уровня, как ремонт платных участков.

1

Регионы уже не раз заявляли, что сталкиваются со сложностями 

на бесплатных участках дорог. Где-то запрещен проезд грузови-

ков, поэтому их владельцы вынуждены пользоваться платными 

магистралями, а где-то поток машин проходит через жилую зону, 

что чревато ДТП с пешеходами.

Этим вопросом в мае озаботились не только депутаты Госдумы, 

подготовившие поправки в законодательство, но и Генпрокурату-

ра, предложившая минтрансу самостоятельно определить аль-

тернативные маршруты проезда исходя из их безопасности и 

удобства для населения. Чья схема заработает быстрее и окажет-

ся эффективнее — покажет время.

РЕШЕНИЕ НА СКОРОСТЬ

Туризм В ООН знают, как привлечь туристов в Россию

Маршрут на 500 лет

Последние 10—15 лет Россию вос-
принимали как донора, дающего 
туристов. Но ситуация меняется.

Акцент

 Создавая турбренд, 
Россия должна учесть 
свой большой вклад в разви-
тие мировой цивилизации, 
отмечают в ООН

Если владельцы 
платных трасс отре-
монтируют объезд-
ные дороги, догова-
риваться о маршру-
те не придется

Названы самые 
популярные города 
для отдыха с детьми — 
узнайте на сайте
www.rg.ru/art/1125366
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Татьяна Замахина 

ТОПЛИВНО-ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ 
комплекс России справляется с 
санкциями Запада и непростой 
экономической ситуацией, заве-
рил депутатов министр энергети-
ки РФ Александр Новак. Парла-
ментариев интересовали как цены 
на нефть, так и проблемы роста та-
рифов. В частности, министр рас-
сказал в Госдуме, по кому ударят 
социальные нормы потребления 
электроэнергии.

«Прошлый год, как вы знаете, 
выдался непростым, — обрисовал 
ситуацию Новак на правительст-
венном часе в Госдуме. — Одновре-
менно отрасль испытала несколь-
ко серьезных вызовов: введенные 
Евросоюзом и США санкции, су-
щественное снижение цен на ос-
новные продукты ТЭКа, ухудше-
ние финансово-экономических 
условий и сложности с привлече-
нием финансирования». Тем не 
менее, по словам Новака, ТЭК 
справляется с этими вызовами, 
основные показатели отраслей 
стабильны. Разве что несколько 
затруднилась ситуация с бурени-
ем на шельфе Арктики. Освоение 
этих труднодоступных углеводо-
родов — это будущее России, ска-
зал министр, добавив что добычу 
арктической нефти планируется 
начать к 2025 году.

Не стоит ждать, что цены на 
«черное золото» вырастут до 100 
долларов за баррель, разуверил 
депутатов Новак. «Сегодняшние 
цены, которые складываются в 
размере 60—70 долларов, абсолют-
но комфортны и нормальны для 
рынка. Возможно, они даже будут 
несколько ниже, незначительно», 
— сказал глава минэнерго.  Он поя-
снил, что новые технологии уде-
шевляют себестоимость нефти. 
Новак отметил, что, согласно про-
гнозам минэнерго, «рынок сба-
лансируется во втором полугодии 
или в 2016 году».

Депутатов интересовала и на-
шумевшая в свое время тема вве-
дения в стране социальных норм 
электропотребления. Депутат Ан-
дрей Красов («ЕР») обратил вни-
мание министра на то, что в 2013 
году внедрение этого новшества 
перенесли из-за недовольства 
граждан. Теперь нормы, которые 
в народе прозвали «энергопайка-

ми», должны быть повсеместно 
введены с 1 июля 2016 года. Одна-
ко, по словам Красова, оценить 
то, какая именно норма нужна в 
каждом конкретном регионе, так 
и не удалось. Депутат предложил 
отказаться от идеи введения их по 
всей стране.

Министр уверил, что все ри-
ски, касающиеся социальных по-
следствий, нивелированы. По 
оценкам минэнерго, соцнорма 
является абсолютно нормальным 
механизмом, стимулирующим 
экономить потребление энерго-
ресурсов. Новак напомнил, что 
объем нормы определен на осно-
вании фактического энергопо-
требления по итогам 2012 года. 
Никто не запрещает регионам 
устанавливать и более низкий та-
риф на электроэнергию, отметил 
министр. При этом чувствитель-
ным новшество станет только для 

тех, кто не экономит и потребля-
ет сверх определенной планки. «А 
это в основном потребители 
обеспеченные, которые не следят 
за потреблением электроэнер-
гии. Речь идет всего лишь о 5 про-
центах потребителей в стране», — 
отметил Новак. На их плечи и мо-
жет быть переложено «достиже-
ние экономически обоснованно-
го тарифа».

Интересовала собравшихся и 
газовая тема. По словам министра, 
«Газпром» ведет переговоры с 
бывшими участниками проекта 
строительства газопровода «Юж-
ный поток». Цель — урегулирова-
ние коммерческих вопросов по 
понесенным затратам на его реа-
лизацию. Напомним, что об отказе 
от этого проекта Россия объявила 
в декабре прошлого года. 

Уже после заседания журнали-
сты задали министру вопрос о 
скидке на газ для Украины. На тре-
тий квартал она может составить 
менее 30 процентов от цены, отве-
тил чиновник.

Добычу арктичес-
кой нефти планиру-
ется начать 
к 2025 году

ДУМА Глава минэнерго рассказал 
депутатам о том, что будет 
с ценами на нефть 

Комфорт для рынка

Тамара Пересыпкина, Уфа

Б
ашкирский санаторий «Ян-
ган-Тау», являющийся ве-
дущей здравницей респуб-

лики, известен далеко за преде-
лами не только региона, но и Рос-
сии. Ежегодно здесь поправляют 
здоровье более 30 тысяч человек 
— это самый высокий показатель 
в стране. Отдохнуть сюда приез-
жают жители республики, Челя-
бинской, Свердловской, Тюмен-
ской, Самарской, Оренбургской 
областей, Пермского края, Та-
тарстана, Ханты-Мансийского 
автономного округа, Санкт-Пе-
тербурга и Москвы. Несмотря на 
наличие собственных высоко-
технологичных лечебниц и при-
родные красоты, в «Янган-Тау»  
любят бывать и жители Израиля, 
Турции, Армении, Египта, Гер-
мании, США, Азербайджана.

Поэтому вполне заслуженно 
в 2014 году башкирская здрав-
ница наравне с крупными про-
мышленными предприятиями с 
численностью работающих бо-
лее одной тысячи человек стала 
обладателем главной премии в 
области качества продукции, ус-
луг и высокоэффективного ме-
неджмента. В числе семи облада-
телей главной престижной на-
грады санаторий продемонстри-
ровал собственные успехи и вы-
сокий уровень развития всей 
республики. По итогам 2014 
года выручка санатория соста-
вила около 1,5 миллиарда руб-
лей — это 44 процента от общего 
объема всех башкирских здрав-
ниц.

Гора здоровья
Здравница заполнена круг-

лый год. Понятие «мертвый се-
зон» — не для нее, а в канун 
«длинных» выходных, таких как 
новогодние и майские праздни-
ки, путевки раскупаются уже за 
полтора-два месяца. Особенно 
любят санаторий люди, страдаю-
щие заболеваниями костно-мы-
шечной, нервной, мочеполовой 
систем, органов дыхания, так как 
именно здесь можно значитель-

но улучшить состояние организ-
ма. 

— Приоритеты россиян раз-
вернулись в сторону здоровья, — 
говорит директор «Янган-Тау» 
Энгельс Кульмухаметов. — Люди 
хотят быть молодыми, красивы-
ми, успешными. И мы можем 
предоставить им самый широкий 
перечень услуг различного цено-
вого диапазона. От 1970 рублей в 
сутки с учетом проживания, пи-
тания и лечения в социальных 
корпусах до пяти и более тысяч в 
номерах-люкс. Уникальность 
здравницы не только в извест-
ных всей стране природных фак-
торах — бьющих прямо из земли 
сухом паре, газе, а также мине-
ральной воде «Кургазак». По 
сути, «Янган-Тау» — это настоя-
щая фабрика здоровья, в которой 
собраны лучшие достижения ме-
дицинской реабилитации, совре-
менные досуговые разработки, 
мощное производство, а на каж-
дого отдыхающего приходится 
по 1,7 единицы персонала. 

Особые условия созданы для 
людей пожилого возраста, так 
как они составляют почти треть 
всего количества отдыхающих. В 
частности, специально для пен-
сионеров, у которых есть проти-
вопоказания и ограничения, раз-
работана программа восстанов-
ления при заболеваниях сердеч-
но-сосудистой системы. Она со-
держит щадящие процедуры для 
повышения кардиореспиратор-

ного резерва. Чтобы пожилые 
люди могли без ущерба для ко-
шелька поправить здоровье, для 
них действует система скидок на 
путевки. 

Не меньше эффективного ле-
чения и комфортного быта отды-
хающих волнуют вопросы качес-
твенного и здорового питания. 
«Янган-Тау» для этого использу-
ет собственную базу. Санаторий 
сам производит широчайший ас-
сортимент колбасных и мясных 
изделий, хлеба и кондитерских 
наименований, молочных про-
дуктов и меда, здесь действует 
цех розлива минеральной воды. 
Одной только колбасы, произве-
денной из чистейшего деревенс-
кого мяса, здесь выпускают по-
рядка 14 видов. Местная пекарня 
изготавливает ежедневно до 300 
тонн вкусной и свежей продук-
ции. Все это поставляется не 
только в залы питания, но и в 
торговые точки близлежащих 
деревень, Уфы и челябинских 
Аши, Миньяра, Кропачево. 

Быть и оставаться 
лучшими

Казалось бы, чего еще дости-
гать и куда двигаться при таких 
ошеломляющих показателях и 
поразительных успехах? База со-
здана, поток отдыхающих орга-
низован — живи и радуйся. Одна-
ко руководство здравницы такую 
позицию не разделяет.

— Мы ни в коем случае не со-

бираемся останавливаться, — 
подчеркивает Энгельс Кульму-
хаметов. — Так же как здоровье 
каждого человека зависит от пос-
тоянных физических нагрузок, 
благополучие санатория опреде-
ляется темпами его движения 
вперед. Мы работаем в жесткой 
конкурентной среде и постоянно 
растущих требований к органи-
зации санаторно-курортной сис-
темы со стороны отдыхающих. 
Чтобы не просто быть, но оста-
ваться лучшими в своей отрасли 
не только в регионе, но и в масш-
табах всей страны, нам необхо-
димо все время развиваться.

2014 год не стал исключением 
в стратегических планах руко-
водства здравницы. В «Янган-
Тау» реализован целый ряд про-
ектов, давших возможность под-
нять отдых россиян на еще более 
высокий уровень. К широчайше-
му перечню лечебных процедур 
добавились грязевые. Сырье 
привозят из Крыма, с Сакского 
озера. Эта грязь не имеет анало-
гов во всем мире. Прежде чем ос-
тановить на ней свой выбор, реа-
билитологи «Янган-Тау» тща-
тельно изучили возможности са-
мых разных видов грязей, ис-
пользуемых для лечения заболе-
ваний  опорно-двигательной сис-
темы в сочетании с паром. Выво-
ды ученых подтверждают сегод-
ня отдыхающие: многие чувству-
ют оздоравливающий эффект 
уже после нескольких процедур. 
Значительно расширились воз-

можности верховой езды, давно 
и с успехом используемой здрав-
ницей для работы с детьми, боль-
ными детским церебральным па-
раличом. Рядом с конно-спор-
тивным комплексом, в котором 
помимо лошадей и пони содер-
жатся также экзотические для 
уральских широт верблюды, 
страусы и фазаны, построили 
спальный корпус. Десять благо-
устроенных номеров в нем рас-
считаны на размещение семей с 
детьми, а также на людей, любя-
щих уединение и животных. Ря-
дом с новым корпусом находится 
ипподром, на котором ежене-
дельно организуются захватыва-
ющие скачки. Здесь же два раза в 
неделю, независимо от времени 
года, проводятся сабантуи, соби-
рающие до 500 — 600 человек. 
Окунаясь в атмосферу нацио-
нального праздника, отдыхаю-
щие входят в азарт и с удовольс-
твием участвуют в старинных 
башкирских состязаниях — боях 
с мешками, лазании за призом на 
шест.

— Информацию о сабантуе — 
его истории и традициях — мы 
раскладываем в каждом номере, 
чтобы гости из других регионов и 
стран имели представление об 
этом празднике, — говорит Эн-
гельс Кульмухаметов. — Таким 
образом, приобщаем наших по-
сетителей к культуре башкирско-
го народа, пропагандируем рес-
публику, одним из брендов кото-
рой является «Янган-Тау».

Полноценный отдых — не 
только грамотное лечение, но и 
приятное времяпрепровожде-
ние. А потому в санатории рас-
ширили досуговые возможности. 
В дополнение к двум уже имею-
щимся горнолыжным освещен-
ным трассам с подъемником в 
2014 году построили еще одну. 
А для ребятишек, которых в са-
натории хватает в любой сезон, 
оборудовали спуск для катания 
на тюбингах.

Рядом с горнолыжным комп-
лексом — уютное кафе, где мож-
но согреться чашечкой крепкого 
чая со знаменитым башкирским 
медом. Обновилась и производс-
твенная база. Полностью рекон-
струировали оборудование мо-
локозавода, что позволило в во-
семь раз увеличить мощности 
предприятия и обеспечить вы-
пуск более качественной продук-
ции. 

— В основе питания отдыха-
ющих — экологически чистые 
продукты собственного произ-
водства, — заметил Энгельс 
Кульмухаметов. — Люди хотят 
иметь на своих столах свежие 
молочные продукты, румяные 
булочки, качественную зелень и 
мясо, и мы предоставляем им 
весь этот набор. Мясную про-
дукцию закупаем у населения 
близлежащих деревень, помогая 
республиканским производите-

лям реализовывать свой товар и 
удовлетворяя потребности от-
дыхающих. 

В ближайших планах — стро-
ительство двух новых корпусов 
— спального и лечебно-диагнос-
тического. Также в санатории по-
явится новый 25-метровый бас-
сейн с шестью дорожками вдоба-
вок к трем уже имеющимся пла-
вательным сооружениям. Кроме 
того, планируют значительно 
расширить возможности водно-
го лечения. Прежде всего в отно-
шении заболеваний гинекологи-
ческого и урологического про-
филя, а также для вытяжения 
позвоночника. Сегодня подоб-
ные процедуры весьма востребо-
ваны, поскольку каждый второй 
страдает от нарушений в работе 
этого органа. Сделать лечение 
позвоночника более эффектив-
ным позволит и укрепление мас-
сажной базы. В санатории будет 
открыт специализированный 
центр, в котором отдыхающие 
смогут получить самый широкий 
перечень процедур — от тради-

ционного массажа до экзотичес-
кого.

Не нужен нам берег 
турецкий

Те, кто побывал в «Янган-
Тау», охотно рассказывают об 
удачном отдыхе родным и зна-
комым, а сами возвращаются на 
«Горящую гору» вновь и вновь. 
Здесь очень много постоянных 
клиентов, для которых Башки-
рия и «Янган-Тау» стали по-на-
стоящему родными местами.

Один мужчина — руководи-
тель довольно крупного, хорошо 
известного во всей стране пред-
приятия в Челябинской области,  
приезжает в здравницу уже на 
протяжении двадцати лет. При-
чем дважды в год. 

Обеспеченный человек, он 
может позволить себе провести 
отпуск в любой точке мира, по-
править здоровье на известных 
зарубежных курортах, но пред-
почитает им «Янган-Тау». Здесь 
его устраивает все — и лечение, и 
досуг, и питание, и обслужива-
ние, и климат, от которого, по за-
верениям курортологов, во мно-
гом зависит восстанавливающий 
эффект. Отдыхать куда полезнее 
в тех географических широтах, 
где живешь. А от добра, как из-
вестно, добра не ищут. 

Пугающее нынче многих сло-
во «санкции» для республиканс-
кой здравницы неприятными 
последствиями не грозит. Напро-
тив, дает шанс для дальнейшего 
развития отечественной сана-
торно-курортной системы. За-
чем стремиться в условиях стре-
мительно растущего доллара за 
рубеж, если качественный отдых, 
да еще подкрепленный индиви-
дуальной оздоровительной про-
граммой, можно получить дома?

ЛИДЕРЫ В башкирский санаторий «Янган-Тау» едут отдыхать со всей России

Здравница со знаком качества

ГУП «САНАТОРИЙ «ЯНГАН-ТАУ»
452492, Россия, Республика Башкортостан, 
Салаватский район, с. Янгантау, ул. Центральная, 20
Отдел реализации: (347-77) 2-82-13; факс: (347-77) 2-12-85;
сайт: www.yangantau.ru.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Отдыхать в санатории комфортно и полезно в любое время года.

Cочетание уникальных климатических условий и мощной реабилитаци-
онной базы делает отдых в «Янган-Тау» по-настоящему полезным для 
здоровья.

Лицензия № ЛО-02-01-002756 от 04.10.2013 г.
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КОШЕЛЕК Недельная
инфляция в России
впервые с 2014 года
опустилась до нуля

Цены присели

Игорь Зубков

ЗА ПЕРИОД со 2 по 8 июня 2015 года индекс потреби-
тельских цен не изменился, сообщает Росстат. Нулевая 
недельная инфляция зафиксирована впервые с лета 2014 
года. 

Хорошую новость принесли сезонные факторы, по-
спел новый урожай и плодоовощная продукция снизи-
лась в цене на 2,2 процента. Сыграло свою роль и завер-
шение переноса эффекта девальвации рубля на цены, 
рынок перестроился после ограничения поставок про-
довольствия из Евросоюза и США в ответ на западные 
санкции.

В последние несколько месяцев темпы инфляции рез-
ко замедлялись. Если в январе—феврале рост потреби-
тельских цен за неделю доходил до 0,9 процента, то с 
конца февраля инфляция уже составляла 0,2 процента, а 
с начала мая — 0,1 процента, следует из информации 
Росстата. Причем продукты перестали дорожать опере-
жающими темпами, цены на них в последнее время ро-
сли в три раза медленнее, чем на непродовольственные 
товары.

Влияние продовольственного эмбарго и ослабления 
рубля на инфляцию в России исчерпало себя, заявил за-
меститель министра финансов России Максим Ореш-
кин, сообщает РИА Новости. Ранее он допустил дефля-
цию в июле под влиянием появления на полках продук-
ции нового урожая. Собственно, это и произошло, отме-
чают эксперты.

В данный момент  уровень накопленной с начала года 
инфляции составляет 8,4 процента. В прошлом году в 
это же время этот показатель был на уровне 4,8 процен-
та. По прогнозу минэкономразвития, за 2015 год цены 
вырастут на 11,9 процента. Однако такой прогноз со-
ставлялся в самый пик кризиса.  Сейчас же, по призна-
нию руководителей экономического блока российского 
правительства и Центрального банка, ситуация в эконо-
мике страны выглядит лучше, чем ожидалось в декабре—
январе.

КОНТРОЛЬ Список банков стал еще на четыре 
кредитные организации короче

Не уследили 
за деньгами
Марина Грицюк

Ч
етыре кредитные органи-
зации Центробанк вчера 
удалил с рынка. Три из них 

нарушали законы. 
Тем временем только две тре-

ти россиян копят деньги в бан-
ках, а половина наших сограждан 
считает, что лучше «кровные» 
вкладывать в недвижимость, по-
казал опрос ВЦИОМ. 

Итак, вчера Банк России ото-
звал лицензии у «Восточно-евро-
пейского трастового банка» 
(ВЕТБ), «Республиканского со-
циального коммерческого бан-
ка» (РСКБ), «Инвест-Экобанка» 
и небанковской кредитной орга-
низации «Евроинвест».

Лицензия первого банка анну-
лирована в связи с его же хода-
тайством. По данным «ВЕТБ», он 
располагает достаточным иму-
ществом для удовлетворения 
требований кредиторов. 

Остальные банки, кто прово-
дил высокорискованную кредит-
ную политику по размещению 
денег в низкокачественные акти-
вы и периодически несвоевре-
менно исполнял обязательства 
перед кредиторами. А кто не со-
блюдал требования законода-
тельства по противодействию от-
мыванию доходов, полученных 
преступным путем, и финанси-
рованию терроризма. Например, 
не представлял сведения по опе-
рациям, подлежащим обязатель-
ному контролю. И был вовлечен в 
сомнительные операции, а также 
операции по выводу денег за ру-
беж в крупных объемах. 

По величине активов БАНК 

«РСКБ» занимал 439 место в бан-
ковской системе России, «Инвест-
Экобанк» — 704 место, «ВЕТБ» — 
763 место, «Евроинвест» — 788 ме-
сто. Итого, с начала года Центро-
банк освободил рынок от 33 кре-
дитных организаций. Вчерашний 
день был самым «урожайным». 

Но 37 процентов россиян это 
совершенно не волнует. По дан-
ным ВЦИОМ, именно столько 
граждан в нашей стране не име-
ют сбережений в банках. 47 про-
центов считают, что самый над-
ежный способ вложения средств 
— это покупка недвижимости. 
Хотя еще в феврале так думало 39 
процентов опрошенных. 

Из тех, кто копит деньги на 
банковском счете, большинство, 
58 процентов, предпочитают де-
лать это в рублях (в феврале та-
ковых было 50 процентов). Копят 
деньги в долларах только 8 про-
центов опрошенных ВЦИОМ, в 
евро — 4 процента. 

А вот их всех очень волнует, 
будет ли реформирована систе-
мы страхования вкладов, чтобы 
повысить  ответственность 
вкладчиков, когда они «клюют» 
на высокий процент и не интере-
суются надежностью банка. Зву-
чали предложения выплачивать 
им компенсацию за «сгоревшие 
вклады» лишь частично. 

Однако минфин пока эти идеи 
не поддержал, сообщил порталу 
Банки.ру заместитель министра 
финансов Алексей Моисеев. 
«Наша позиция заключается в 
том, что надо призывать к поряд-
ку банки, а не вкладчиков, кото-
рые действуют исходя из своих 
экономических интересов», — по-
яснил замминистра.

ПРОЕКТ

Пенсионные 
деньги вложат 
в овощи

ЦЕНТРОБАНК 
И КАПУСТА

Василий Миронов

НЕГОСУДАРСТВЕННЫЕ пен-
сионные фонды (НПФ) могут по-
лучить возможность вкладывать 
средства в инвестиционные про-
екты в аграрной сфере. С таким 
предложением выступил Цен-
тральный банк.

В ближайшие годы можно бу-
дет построить около 200 цен-
тров хранения и обработки пло-
доовощной продукции, расска-
зал агентству ТАСС первый за-
мпред ЦБ Сергей Швецов.

По замыслу ведомства, 
«длинные» пенсионные деньги 
помогут решить проблему не-
хватки в России мощностей по 
хранению сельскохозяйствен-
ной продукции. Таким образом, 
удастся снизить колебания цен 
на овощи в течение года, счита-
ют в ЦБ.

Центробанк, как ведомство, 
ответственное за инфляцию, 
стремится снизить эти колеба-
ния. Так что предложение выгля-
дит логичным, считают экспер-
ты. Сейчас у фондов есть при-
мерно 1,5 триллиона рублей на-
коплений по обязательному пен-
сионному страхованию и еще 
900 миллиардов по негосударст-
венному пенсионному обеспече-
нию, рассказывает вице-прези-
дент Национальной ассоциации 
негосударственных пенсионных 
фондов Олег Колобаев. Конечно, 
это уже вложенные деньги.

«Облигационные займы, 
около 40 процентов всех 
средств фондов, имеют сред-
нюю продолжительность при-
мерно полтора года до погаше-
ния. То есть примерно через 
полтора года высвободится око-
ло 600 миллиардов рублей. Ко-
нечно, не разом, а постепен-
но», — говорит эксперт. 

Стоимость строительства 
средних размеров ангара для 
хранения картофеля, правда, без 
учета стоимости коммуникаций 
и земли, сейчас укладывается в 
несколько десятков миллионов 
рублей. Так что если компании 
будут предлагать пенсионным 
фондам достойные проекты, 
деньги пенсионеров смогут за-
метно улучшить ситуацию с ко-
лебаниями цен на капусту.

Во всем мире такие деньги ис-
пользуются в качестве «длин-
ных» инвестиций, направляе-
мых в проекты с долгим сроком 
окупаемости. Компаниям где-то 
еще достать их не так просто. А 
будущим пенсионерам не прин-
ципиально, в какой форме ко-
пятся их средства. Лишь бы при-
носили доход выше инфляции и 
были надежно защищены. В ито-
ге и пенсионеры довольны, и 
экономика получает возмож-
ность развиваться. Например, 
будут строить больше дорог или 
овощехранилищ.

Тем более сейчас в России 
сложился острый дефицит мощ-
ностей по хранению растение-
водческой продукции. Урожай 
овощей, выращиваемых в от-
крытом грунте, каждый год со-
бирается весьма приличный. А 
вот сохранить картошку, мор-
ковку и капусту не получается. 

В итоге уже к концу весны 
примерно половину овощей на 
прилавках составляет импорт, 
цены на который сильно зависят 
от курса доллара и евро. А с уче-
том перевозки получается силь-
но дороже того, что можно было 
бы иметь, обходясь своими сила-
ми. Вот и получается, что овощи 
с января по апрель — май дорожа-
ют в среднем в два раза. А осенью 
их стоимость опять обваливает-
ся. Та же самая ситуация проис-
ходит и со многими фруктами, 
выращиваемыми у нас. Самый 
больной вопрос тут — яблоки.

Новации Выбрать товары в магазине 
теперь можно по мобильному телефону

Заверните онлайн

Татьяна Шадрина 

П
окупки в реальных 
магазинах и заказ 
товаров с помощью 
к о м п ь ю т е р о в  и 
планшетов переста-

ли пользоваться популярностью 
у молодых россиян. На первый 
план вышел шопинг через мо-
бильные телефоны. 

За мобайл-индустрией буду-
щее, заявил «Российской газете» 
член кластера Российской ассо-
циации электронных коммуни-
каций Михаил Осин.

Использовать мобильник в 
качестве витрины и кассы гора-
здо удобнее, так как можно прио-
брести нужную вещь в любом 
месте и в любое время суток. В 
основном, кстати, на сайты ин-
тернет-магазинов молодежь за-
ходит поздно вечером перед 
сном и по выходным, когда нет 
под рукой компьютера.

Основная тенденция разви-
тия мобильных приложений — 
максимальная простота исполь-
зования, отметил Осин. Именно 
это делает их популярными. 

Сейчас на сайт одного из ве-
дущих в России интернет-мага-
зинов с мобильных платформ за-
ходит почти половина покупате-

лей. Под таких посетителей даже 
пришлось специально подстраи-
ваться. На сайте появилась воз-
можность поиска товара внутри 
магазина по фото, штрих-коду 
или названию. И это самая попу-
лярная функция на мобильных 
приложениях. В ближайшем бу-
дущем у россиян будет возмож-
ность сфотографировать пред-
мет и найти точно такой же в ин-
тернет-магазине. 

На втором месте по популяр-
ности — «хождение» по каталогу 
товаров, сравнение, выбор и за-
каз. На третьем месте — функция 
проверки корзины и отслежива-
ние заказа, где он находится. 

Еще одной позитивной тен-
денцией в электронной коммер-
ции эксперты называют тот 
факт, что в последнее время се-

тевые покупатели стали все 
чаще расплачиваться банков-
скими картами. Так делают бо-
лее 40 процентов посетителей 
интернет-магазинов. А еще год 
назад таких транзакций было в 
два раза меньше, отметил Миха-
ил Осин.

Кстати, скоро покупки мож-
но будет делать с помощью сов-
ременных российских приложе-
ний, которые будут разрабаты-
вать в технопарках. Например, в 
том же Иннополисе, он на днях 
отпраздновал свое трехлетие. 
Работа по созданию отечествен-
ных мобильных программ там 
уже началась, заявил глава мин-
комсвязи Николай Никифоров. 
Но подробности раскрывать не 
стал. 

Речь может идти о создании 

мобильной отечественной опе-
рационной системы, которая мо-
жет стать альтернативой попу-
лярным сейчас Андроид и IOS. И 
к тому же снизит риск возмож-
ной утечки данных с гаджетов, о 
которой владелец телефона или 
планшета может даже не знать. 

Сейчас формируется консор-
циум по созданию этой мобиль-
ной операционной системы, ко-
торая изначально формирова-
лась финской компанией. Про-
ект теперь перешел к консорциу-
му, где участвуют российские, 
китайские и индийские акционе-
ры. «Но рынок сам покажет, на-
сколько она будет популярной в 
России. Здесь от чиновников ни-
чего не зависит», — сказал Нико-
лай Никифоров. 

Что касается облачных техно-
логий, то они сейчас еще не 
очень популярны в России. Мно-
гие опасаются хранить информа-
цию в «облаках».

Кроме того, есть препятствия 
для их интенсивного развития в 
России. Виной тому и опасения, 
связанные с информационной 
безопасностью, и недостаточ-
ное финансирование, нехватка 
времени для разработки страте-
гии использования «облаков» и 
развертывания облачных серви-

сов, сказал представитель круп-
ного оператора связи Андрей 
Казаков.

Кроме того, бизнес с «серой» 
бухгалтерией старается не выво-
дить данные в удаленный доступ, 
чтобы иметь возможность бы-
стро их уничтожить, отметил он.

При этом пользователи не 
учитывают, что могут сэконо-
мить до 70 процентов от цены 
программного обеспечения, 
если оно не записано у них на ди-
ске, а лежит в облаке разработ-
чика.

ЦИФРА
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ПРОЦЕНТОВ
покупателей интернет-магазинов 
расплачиваются банковскими 
картами, год назад таких  было 
всего двадцать процентов

Покупка товаров с помощью 
компьютера теряет популярность 
и уступает место мобильникам.

По словам Вероники Скворцовой, медицинская Skype-технология может 
заработать в ближайшие два года.

Акцент

 Товар можно будет сфотогра-
фировать на мобильник 
и найти точно такой же 
в интернет-магазине

Урожай мы собира-
ем весьма прилич-
ный. А вот сохра-
нить картошку, 
морковку и капусту 
не получается 

СОЦПОДДЕРЖКА  
Оздоровлением 
детей занялись крупные 
российские компании

Хочу снова 
сюда приехать

Екатерина Педан

У РЕБЯТ из отдаленных российских регионов появилась  
реальная возможность оздоровиться в лучших клиниках 
и санаториях страны.  За решение этой проблемы взялись 
и успешно реализовывают две российские компании: 
«СУЭК»  и «ЕвроХим».  Вместе они несколько лет назад 
запустили уникальный проект. Ежегодно дети работни-
ков предприятий этих компаний из российской глубин-
ки, прежде всего Севера и Сибири, а также воспитанники 
детдомов, ребята из многодетных  и социально незащи-
щенных семей получают редкую возможность оздоро-
виться и пройти диагностику в известном реабилитаци-
онном центре   управления делами президента РФ  «Поля-
ны»  в Подмосковье. 

 Здесь квалифицированные  врачи с помощью  совре-
менного медицинского  оборудования  проводят  точную 
диагностику детских болезней, а  при необходимости — и  
лечение. Это особенно важно для тех ребят, которые дома 
не имеют возможности обследоваться у высококвалифи-
цированных специалистов, уточнить или снять диагноз. 
Уникальность проекта именно в сочетании отдыха и ком-
плексной медицинской диагностики.

Как считают в  обеих компаниях, взявшихся за реали-
зацию этой важной социальной программы,  доступ к 
современной диагностике должен быть не только у детей 
столичных жителей, но и у ребят из регионов. Оздоровле-
ние в «Полянах»  стало  настоящим спасением для многих 
мальчиков и девочек, чьи родители просто не могут себе 
позволить высококвалифицированную медицинскую  
помощь. В этом как раз и заключается социальная ответ-
ственность бизнеса — адресно помогать тем, кто в этом 
особенно нуждается.

Для оздоровления детей в «Полянах» построен бассейн. 
Ребята охотно посещают сеансы в нейросенсорной комна-
те. Аппарат биологической обратной связи, пока дети смо-
трят мультфильмы, корректирует их зрение и осанку.

Помимо медицинского обслуживания программа  от-
дыха детей включает в себя культурную и образователь-
ную составляющую.

— Я очень люблю животных, поэтому самым интере-
сным для меня был экологический кружок, там я узнала 
много нового, — рассказывает Оля Королева из Новомо-
сковска. — Я бывала в детских лагерях, но тут совсем дру-
гое, здесь санаторий. Из процедур мне больше всего понра-
вились соляные пещеры.

Ни один заезд не обходится без экскурсии в Москву и 
детского праздника. Обычно  более половины ребят впер-
вые видят  столицу и   Красную площадь.

 — Мы нашли здесь много новых друзей и,  когда уезжала 
другая группа, даже плакали. Очень хочу приехать сюда 
снова, — говорит Оля Гусева из Хабаровского края.

Проект оздоровления детей стирает границы между ре-
гионами и компаниями: в конце смены уже не важно, от 
«ЕвроХима» или «СУЭКа» приехали сюда дети. Они не хо-
тят расставаться с появившимися здесь друзьями из дру-
гих регионов.

Детский праздник в санатории «Поляны» в День защиты 
детей.

Как, на Ваш взгляд, 
надежнее всего хранить 
сбережения? Выскажите 
мнение на сайте
www.rg.ru/sujet/4096

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ Жители 
отдаленных поселков будут 
на постоянной связи 
с медиками  

Диагноз по Сети

Светлана Цыганкова,
«Российская газета», 
Петрозаводск

РОССИЙСКИЕ врачи будут ве-
сти прием жителей отдаленных 
деревень по Skype. Об этом во 
время поездки в Петрозаводск 
заявила министр здравоохране-
ния РФ Вероника Скворцова. По 
ее словам, технология заработа-
ет уже в ближайшие два года.

— До каждого фельдшерско-
акушерского пункта и каждого 
населенного пункта доведут оп-
товолокно. И таким образом у 
нас появится возможность ис-
пользовать определенные теле-
медицинские технологии, — рас-
сказала Вероника Скворцова.

В подобной технологии ну-
ждаются как минимум 83 тысячи 
населенных пунктов, в которых 
проживают по 100 человек и 
меньше. Обустроить в каждой та-
кой деревне или поселке ФАП не 

получится — это слишком затрат-
но, да и кадров не хватит. Оста-
вить же жителей без медицин-
ской помощи тоже нельзя. Вот 
поэтому специалисты и пришли 
к мнению, что Skype — наиболее 
удачный способ решить пробле-
му. Тем более пилотные проекты 
в стране уже отрабатываются. В 
Москве, например, территори-
альные центры социальной за-
щиты предоставляют новую 
услугу — консультацию жителей 
микрорайонов с врачом через 
Skype. 

Проект предполагает, что в ка-
ждом регионе создадут круглосу-
точную медицинскую диспетчер-
скую службу, которая и будет на-
ходиться в режиме связи с насе-
ленными пунктами. Все техниче-
ские условия для этого имеются. 
Только одних интернет-пользо-
вателей в стране 70 процентов, в 
том числе и селян. И их число с 
каждым годом увеличивается.
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Снижение цен на плодоовощную про-

дукцию в среднем за последнюю не-

делю составило 2,2 процента.

В том числе на свежие огурцы — 

14 процентов, на лук, капусту и поми-

доры — 4—5,6 процента. 

Вместе с тем морковь стала дороже 

на 1,9, картофель — на 0,8 процента, 

сообщил вчера Росстат. Но с начала 

года рост цен составил приличные ве-

личины. Морковь подорожала на 

69 процентов, лук репчатый — 

почти на 50, капуста — на 66, яблоки — 

на 21,2 процента.

ЦЕНЫ
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РЕШЕНИЕ  КС отказал
генералу Сугробову
в снятии ареста
на имущество

Не владели, 
а пользовались

Наталья Козлова

КОНСТИТУЦИОННЫЙ суд отказался рассматривать 
жалобу бывшего руководителя ГУЭБиПК МВД Дениса 
Сугробова и его супруги Марии Шерстневой. Заявители 
были не согласны с тем, что их имущество арестовано, и 
считали такой шаг следствия несправедливым.

Сугробов и его супруга просили Конституционный 
суд признать несоответствующим Основному закону су-
ществующий в России порядок наложения ареста на 
имущество. Бывший высокопоставленный полицейский, 
которого сегодня следствие обвиняет в создании пре-
ступного сообщества, уверен, что отечественный Уго-
ловно-процессуальный кодекс позволяет блокировать 
вещи фигурантов уголовных дел без соблюдения их кон-
ституционных прав. 

Как утверждают заявители, ущемляющие нормы по-
зволяют суду выносить решения о наложении ареста на 
имущество, в том числе обязательственные права, без 
ограничения ареста определенным сроком. 

Заявители утверждают, что арест имущества проис-
ходит «в отсутствии 
данных, подтвер-
ждающих фактиче-
скую принадлеж-
ность этого имуще-
ства». А еще закон 
допускает ограниче-
ния прав пользова-
ния и распоряжения 
имуществом на кон-
кретный срок, без 
разъяснения права 
на возмещение вре-
да, причиненного 
чрезмерно длитель-
ным ограничением 
права собственно-
сти лица, не являющегося подозреваемым, обвиняемым 
или гражданским ответчиком». 

Напомним, Дениса Сугробова сотрудники Следст-
венного комитета РФ обвиняют в том, что он провоци-
ровал на взятку сотрудника ФСБ. Это громкое уголов-
ное дело началось год назад, а в августе суд арестовал 
имущество Сугробова и его заместителя Бориса Колес-
никова. 

Добра, судя по сведениям из официальных и неофици-
альных источников, у арестантов было много. Цифра 
стоимости всех вещей колеблется где-то в районе 300 
миллионов рублей. 

По данным журналистов, в недвижимом имуществе 
фигурировало элитное жилье и даже магазин. Правда, по 
уверениям самого Сугробова и его адвокатов, большая 
часть активов подозреваемым не принадлежала. Все цен-
ное, или по крайней мере почти все, — это добро родных и 
друзей супружеской четы, которое им не принадлежит, а 
они ценностями лишь пользовались.

Генерал и его жена говорили о том же и в жалобе в КС. 
И призывали внимательно взглянуть на статью 115 УПК. 
Статья, считают они, ущемляет права граждан, у кото-
рых арестовывают добро.

С мнением заявителей в Конституционном суде не 
согласились. Бывшему руководителю ГУЭБиПК консти-
туционные судьи напомнили, что следствие не может 
арестовывать вещи без решения суда, который в дан-
ном случае стоит над схваткой и разумно оценивает си-
туацию. 

Кроме этого, Конституционный суд подчеркнул: если 
собственность действительно принадлежала родным, 
близким, соседям, в общем — третьим лицам, то им пре-
доставлены дополнительные судебные гарантии — такое 
решение Конституционный суд вынес в 2014 году. 

В результате жалобу Сугробова отклонили. 

В деле Сугробова 
фигурирует цифра 
стоимости всех
арестованных 
вещей где-то 
в районе 
300 млн рублей

СЛЕДСТВИЕ Предъявлено обвинение фигурантам дела
о нападении на Буденновск в 1995 году 

Нашли через 20 лет  
Наталья Козлова

Г
лавное следственное управ-
ление по Северо-Кавказско-
му федеральному округу 

объявило, что задержало двух 
бандитов, которые двадцать лет 
назад в составе банды Шамиля 
Басаева участвовали в нападе-
нии на Буденновск. Оказалось, 
что это громкое уголовное дело, 
несмотря на давность лет, не за-
крыто и расследование по нему 
продолжается.

Вот что рассказал корреспон-
денту «РГ» официальный пред-
ставитель СКР Владимир Мар-
кин. По версии следствия, в 1991 
году Шамиль Басаев и его при-
ближенные создали преступное 
сообщество для организации и 
проведения вооруженных мяте-
жей и террористических актов на 
территории России. Своей ко-
нечной целью бандиты назвали 
насильственное изменение кон-
ституционного строя России, на-
рушение территориальной це-
лостности страны путем отделе-
ния северокавказского региона и 
образования в нем нового ислам-
ского государства.

14 июня 1995 года вооружен-
ная группа из 160 человек под ру-
ководством Шамиля Басаева на-

пала на Буденновск. Итог был 
страшный — убиты 129 граждан, 
ранены 317 местных жителей, за-
хвачены в заложники 1586 чело-
век. 

Бандиты уничтожили 198 ав-
томашин, сожгли Дом детского 
творчества, серьезно повредили 
здания центральной районной 
больницы, отдела внутренних 
дел, городской администрации, 
107 частных домов. Было повре-
ждено и уничтожено имущест-
во, принадлежавшее юридиче-
ским и физическим лицам. Об-
щий ущерб был оценен в 95,6 
миллиарда тогда еще неденоми-
нированных рублей.

Сейчас следствие привлекает 
к уголовной ответственности 
двух уроженцев Чеченской Ре-
спублики Рамзана Белялова и 

Магомеда Маздаева. Им предъяв-
лены самые тяжкие обвинения в 
участии в банде, в захвате залож-
ников и в совершении террори-
стического акта. 

По словам Маркина, долгое 
время оба фигуранта скрыва-
лись. Но благодаря слаженной 
работе оперативных служб в де-
кабре 2014 года в Волгоградской 
области был задержан Магомед 
Маздаев, а 2 июня 2015 года в Че-
ченской Республике задержан 
Рамзан Белялов. 

Представитель СК подчер-
кнул, что все оперативно-следст-
венные действия проходили в 
строгом соответствии с нормами 
УПК РФ. 

После задержания обвиняе-
мые отказались давать показа-
ния, сославшись на 51-ю статью 

Конституции. Оба по решению 
суда арестованы.

В СКР говорят, что их при-
частность к событиям 1995 года 
подтверждается показаниями 
свидетелей. Следствие сейчас 
снова просматривает имеющие-
ся в уголовном деле видеозаписи 
тех событий, на которых выявля-
ются изображения, схожие с за-
держанными. Назначаются су-
дебные экспертизы.

Всего по «буденновскому» 
уголовному делу обвинение было 
предъявлено 26 гражданам. Их 
дела были выделены в отдельные 
производства и направлены в 
Ставропольский краевой суд. Все 
участники банды признаны ви-
новными и приговорены к огром-
ным срокам. Дело Шамиля Басае-
ва и еще шести участников напа-
дения прекращено в связи с их 
смертью. В федеральном розыске 
до настоящего времени находит-
ся 23 лица.

Маркин говорит, что рассле-
дование уголовного дела ослож-
нялось тем, что большинство уже 
осужденных бандитов смогли не-
законно получить и использо-
вать паспорта граждан Россий-
ской Федерации на вымышлен-
ные имена. 

Но их все равно нашли.

Право В Думу внесен законопроект, расширяющий 
права надзора при сделке со следствием

Расскажу про всех

Наталья Козлова 

В 
Госдуму внесли интере-
сный документ. Подго-
товили его депутаты из 
Комитета по конститу-
ционному законода-

тельству во главе с Владимиром 
Плигиным. Законопроект расши-
ряет рамки сделки со следствием. 

Как считают авторы докумен-
та, соглашение со следствием 
нужно разрешить заключать с об-
виняемым за сообщения о любых 
преступлениях, а не только о тех, 
что связаны с конкретным делом.

Судя по документу, прокуро-
ру будет предложено право при 
заключении сделки со следстви-
ем требовать не только материа-
лы расследуемого дела, но и про-
вести проверку по сообщениям о 
преступлениях, которые сделали 
подозреваемые, готовые изобли-
чать любых граждан, совершив-
ших другие преступления. 

Если высказанное предложе-
ние станет законом, то в статьи 
221 и 317 Уголовно-процессуаль-
ного кодекса внесут поправки. 
По ним представитель надзорно-
го ведомства сможет выносить 
постановление, отражающее не 
только помощь обвиняемого в 
раскрытии собственного пре-
ступления, но и содействие след-

ствию в раскрытии любых дру-
гих преступлений, не связанных 
с «его» делом. 

А еще законопроект расширит 
полномочия прокуратуры в слу-
чае расторжения сделки со след-
ствием. Это возможно, если гра-
жданин не хочет говорить или на-
рушает другие условия договора.

Любопытно еще и то, что 
предложено не выделять из уго-
ловного дела в отдельное матери-
алы на подозреваемого, заклю-
чившего сделку со следствием. 
Именно так происходит сейчас. 

В противном случае, уверены 
авторы документа, могут возник-
нуть противоречия между дока-
зательствами и итогами суда.

Надо сказать, что до 2009 года 
в нашем уголовно-процессуаль-

ном праве соглашение о призна-
нии вины отсутствовало. Был 
лишь особый порядок принятия 
судебного решения, предусмо-
тренный главой 40 Уголовно-
процессуального кодекса РФ. 

В июне 2009 года в Уголовный 
кодекс и УПК внесли изменения. 
Появилось досудебное соглаше-
ние о сотрудничестве. При за-
ключении такого соглашения об-
винение и защита договаривают-
ся об условиях ответственности 
фигуранта дела. 

Суть механизма соглашения 
проста — обвиняемый или подо-
зреваемый признает вину, дает 
показания на соучастников, а 
взамен получает суд в «облегчен-
ном» режиме и наказание, кото-
рое гораздо меньше того, которое 

значится в соответствующей ста-
тье Уголовного кодекса.

 В общем, в обмен на призна-
ние обвиняемым своей вины в 
менее тяжком преступлении про-
курор отказывается от тщатель-
ного исследования обстоя-
тельств дела и от поддержания 
обвинения в более тяжком пре-
ступлении. 

По закону, в случае заключе-
ния досудебного соглашения о 
сотрудничестве, если есть явка с 
повинной, человек действитель-
но помог в расследовании пре-
ступлений, то срок или размер 
назначенного наказания не мо-
жет превышать половины макси-
мального срока или размера наи-
более строгого вида наказания, 
предусмотренного УК. 

Ничего нового мы не изобре-
ли. Соглашение о признании 
вины действует во многих стра-
нах — Великобритании, Соеди-
ненных Штатах, Италии, Фран-
ции, Эстонии, Израиле.

Акцент

 Прокурор сможет
выносить постановление 
о помощи обвиняемого 
не только в раскрытии 
его дела, но и других

Чистосердечное раскаяние не толь-
ко облегчает совесть, но и может 
смягчить наказание. 

Акцент

 Всего по огромному 
«буденновскому» уголовному 
делу обвинение было
предъявлено 26 гражданам 

ВС разъяснил,
как защитить себя 
от обмана при сделках — 
подробности на сайте
www.rg.ru/art/1128486
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СВЕДЕНИЯ  
о земельных участках, находящихся в государственной 
и (или) муниципальной собственности, расположенных 

в границах Особой экономической зоны  
технико-внедренческого типа  

в г. Дубне Московской области и не сданных в аренду

Кадастровый №; площадь, га: 50:40:010201:60 — 5,8506; 
50:40:010201:56 — 1,8308; 50:40:010201:62 — 1,9478; 50:40:010201:61 — 
0,6452; 50:40:0010201:325 — 0,9995; 50:40:0010201:326 — 22,1883; 
50:40:000000:84 — 0,3506; 50:40:010201:77 — 1,0476; 50:40:010201:57 — 
2,5483; 50:40:000000:68 — 0,1847; 50:40:010201:44 — 1,69; 50:40:010201:39 — 
1,6689; 50:40:010201:31 — 0,46; 50:40:010201:64 — 1,5799; 50:40:000000:65 — 
1,5531; 50:40:010201:38 — 3,1032; 50:40:0010201:344 — 0,393; 
50:40:0010201:374 — 0,527; 50:40:010410:26 — 2,2; 50:40:0010201:377 — 
2,3337; 50:40:0010201:378 — 0,4; 50:40:0010201:379 — 0,6132; 
50:40:0000000:4194 — 0,4001; 50:40:0000000:4197 — 0,0949; 
50:40:000000:49 — 5,9158; 50:40:020703:25 — 0,36; 50:40:000000:73 — 
2,6262; 50:40:020703:22 — 0,5; 50:40:0020703:88 — 0,2502; 
50:40:0000000:4149 — 0,4014; 50:40:0000000:4148 — 11,42; 
50:40:0020703:59 — 0,93; 50:40:0020703:60 — 0,383; 50:40:0020703:95 — 
1,28; 50:40:0020703:96 — 1,0 http://www.dubna-oez.ru/, 8 (496) 219-04-
61, доб. 2613.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Компания  
ПАО «Уралкалий»

объявляет о проведении конкурсов:
«Поставка метизов в период с 01.07.2015 г.  

по 31.12.2015 г.»
Контакты исполнителя ОАРиЗМ Недюдин Евгений  

Викторович, 8 (3424) 29-56-16
«На поставку сит сварных в период с 01.07.2015 г.  

по 31.12.2015 г. »
Контакты исполнителя ОАРиЗМ Недюдин Евгений  

Викторович, 8 (3424) 29-56-16
Для всех заинтересованных поставщиков Конкурсная доку-

ментация выложена с 04.06.2015 г.  на сайте: www.uralkali.com 
в разделе «Конкурсные торги».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ДОСУГ В Москве завершилась 
реставрация главого входа 
Парка культуры имени Горького

С высоты 
здесь видно все

Сергей Жуков

ПОСЛЕ уникальной реставра-
ции открылся главный вход Пар-
ка культуры имени Горького. 
Вчера его показали мэру столи-
цы Сергею Собянину, а сегодня 
комплекс откроется для всех по-
сетителей. 

— Возрождение Парка Горько-
го — крупнейший проект благоу-
стройства общественного про-
странства Москвы, — сказал гра-
доначальник. — Мы начали эту 
работу еще в 2011 году. Многое 
уже сделано. 

Например, число посетите-
лей парка за четыре года возро-
сло больше чем втрое — с 3,7 до 
12 млн человек. Реставрация 
центрального входа, построен-
ного в 1950-е годы, началась в 
феврале 2014 года. В ходе работ 
конструкцию укрепили, восста-
новили исторический облик. На 

фасад вернулся картуш с орде-
ном Ленина высотой 3 м и дли-
ной 12 м. В ходе реконструкции 
входа изменились внутренние 
помещения. В пилонах в разное 
время были расположены отде-
лы дирекции парка. Теперь в ле-
вом появился музей истории 
парка, а в правом — магазин суве-
ниров. Но, пожалуй, главный 
сюрприз ждет посетителей на 
высоте 18 метров — на крыше 
комплекса. Там оборудована 
смотровая площадка. Увидеть 
красоты столицы поближе мож-
но с помощью специальных би-
нокуляров. Появился у парка и 
свой фирменный аромат.  
А 12 июня открывается новое 
здание музея современного 
искусства «Гараж». Под него от-
дан бывший ресторан «Времена 
года», который в 70-е годы был 
крупнейшим предприятием об-
щественного питания Москвы. 

Как отметил Сергей Собянин, возрождение парка Горького — крупнейший 
проект благоустройства общественного пространства Москвы.

БЕЗОПАСНОСТЬ МЧС планирует 
заключить ряд контрактов 
на выставке в Ганновере 

Со щитом — 
хоть в огонь

На выставке в Ганновере представлены лучшие образцы спасательной 
техники со всего мира. 

Тимофей Борисов, Ганновер

ЧЬЯ машина быстрее подаст 
струю воды на горящий объект, 
кто выше выдвинет стрелу или 
лестницу, чей робот сильнее — в 
основном в этих дисциплинах 
соревнуются участники открыв-
шейся в Ганновере международ-
ной выставки по безопасности 
«Интершутц 2015».

Что касается привычных 
средств пожаротушения и спа-
сения, то выставка показала, 
что Россия немногим уступает 
лучшим зарубежным образцам. 
Главе МЧС Владимиру Пучкову 
показали новейшую пожарную 
машину на базе «Мерседеса». 
Она считается лучшей в своем 
классе. 

Но, судя по ТТХ, наша про-
мышленность выпускает сопо-
ставимую и по цене и по качест-
ву спецтехнику. Такую, как, на-
пример, пожарно-спасательный 
автомобиль «ПСА-Поворот», 
который может максимально 
быстро прибыть на место пожа-
ра и способен работать в усло-

виях плотной застройки и слож-
ного дорожного движения. А ма-
логабаритная управляемая ро-
ботизированная установка мо-
жет сама обнаружить источник 
огня в сильно задымленном по-
мещении и погасить его. 

В этом году МЧС представило 
на своих стендах в Ганновере та-
кие перспективные разработки, 
как модули порошкового пожаро-
тушения «Тунгус», новейшие ды-
хательные системы для ЧС, уни-
кальные противоогневые экраны 
«Согда». При помощи этого экра-
на можно вплотную приближать-
ся к очагу пожара. Экран снижает 
тепловое воздействие в 50 раз. 

Глава МЧС России Владимир 
Пучков предложил своим зару-
бежным коллегам использовать 
российские проекты в области 
комплексного обеспечения без-
опасности населения. Заинтере-
сованность в нашей спасатель-
ной технике есть. Ожидается 
подписание контрактов.

Фоторепортаж на сайте
www.rg.ru/sujet/1560
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КСТАТИ 
Музей и смотровая площадка Парка Горького открыты для посетите-
лей с 11.00 до 23.00. Цена билета — 300 рублей. Детям в возрасте от 7 до 
17 лет— скидка 50%. Для малышей до шести лет, ветеранов ВОВ, де-
тей-сирот, неработающих инвалидов первой и второй групп, инвали-
дов детства и военнослужащих-срочников вход бесплатный.
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ПАМЯТЬ Открыта 
Мемориальная доска 
великому  конструктору 

Непобедимый

СЛЕДСТВИЕ Созданная СКР 
геномная база 
помогла найти убийц

Надеялись, 
что спишут 
на маньяка

Наталья Козлова

В СТОЛИЦЕ раскрыто зверское убийство женщины, со-
вершенное еще в 2013 году . Буквально несколько лет на-
зад у этого преступления не было ни одного шанса, что 
его когда либо раскроют, а преступников накажут. 

В Московском Битцевском парке в августе 2013 года 
было найдено тело молодой женщины с многочисленны-
ми колото-резаными и рублеными ранениями. Как поло-
жено, возбудили уголовное дело. А дальше — тупик. 

Вот что рассказал корреспонденту «РГ» старший сле-
дователь Черемушкинского межрайонного отдела СУ по 
ЮЗАО ГСУ СКР по Москве Илья Геков.

— Два года мы не могли опознать погибшую. При ней 
не было документов, мобильного телефона, никто не по-
давал заявление об исчезновении человека. В общем, ни-
каких зацепок. Помогла генетическая база, созданная в 
Следственном комитете. Ведь единственное, что у нас 
было — образцы ее тканей. 

Наши криминалисты искали очень долго и нашли. 
Образцы погибшей совпали с другими, уже имеющими-
ся в базе. Оказалось, что погибшая в 2008 году была из-
насилована и тогда образцы ее ДНК занесли в базу. Если 
бы не эта база, преступление бы наверняка осталось не-
раскрытым. Ну а дальше было дело техники. Установили 
кто она такая, нашли ее связи, узнали, с кем общалась. 
Тогда-то и стало понятно, почему девушку никто не 
искал. Жертва жила 
с мамой в обыкно-
венной столичной 
квартире. Других 
близких у нее не 
было. После смерти 
матери она решила 
продать жилье в сто-
лице и перебраться 
в Ленинградскую 
область. Квартиру 
несчастная продала. 
Деньги лежали в 
банке — несколько 
миллионов рублей.

Об этом узнали ее знакомые — молодая пара. Они при-
гласили девушку прогуляться в Битцевском парке и уби-
ли ее. Добычей убийц стали только документы погиб-
шей, так как деньги в банковской ячейке оказались вне 
их досягаемости.

Целый год деньги за проданное жилье оставались не-
востребованными. А криминальная парочка искала того, 
кто помог бы сделать липовую доверенность и забрать 
деньги. Наконец, по Интернету нашли некоего мошенни-
ка, который такую доверенность изготовил, да так удач-
но, что банк ее принял и деньги отдал. 

Но убийцам не повезло — мошенник, согласившийся 
за плату забрать миллионы, решил не делиться и баналь-
но кинул своих нанимателей, скрывшись со всей суммой. 

И вот при очередной проверке материалов уголовно-
го дела выяснилось, что счет закрыт и произведена выда-
ча средств по генеральной доверенности неработающе-
му мужчине, проживающему в центре Москвы, 

Сейчас, по словам следователя, они с помощью со-
трудников столичного уголовного розыска смогли задер-
жать всех — как убийц, так и мошенника, который их об-
манул.

Тот быстро заявил, что ни о каком убийстве ничего не 
знает, а ответит только за свое. Так что теперь получа-
тель денег будет привлекаться к уголовной ответствен-
ности за мошенничество, остальные участники преступ-
ления — непосредственно за убийство женщины.

Надо сказать, что за Битцевским парком давно закре-
пилась слава опасного места для прогулок. До 2006 года 
там орудовал серийный убийца, который убивал похо-
жими способами. Это был отбывающий пожизненный 
срок Александр Пичушкин. На его счету 48 убийств и три 
покушения. 

Убийцы молодой женщины очень рассчитывали, что 
смерть знакомой спишут на очередного маньяка.

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Задержан
спикер Думы
Хабаровского
края

КОСМИЧЕСКИЕ 
ПРОБЛЕМЫ

Петр Орлов

ВЧЕРА Следственный комитет 
России сообщил о задержании 
председателя Законодательной 
думы Хабаровского края Викто-
ра Чудова.

Управление по расследованию 
особо важных дел СКР предъяви-
ло спикеру регионального парла-
мента обвинение в присвоении де-
нежных средств, совершенном ор-
ганизованной группой в особо 
крупном размере. По версии след-
ствия, Виктор Чудов в 2006—2009 
годах вместе с руководителем 
«Дальспецстроя» Юрием Хризма-
ном, его сыном Михаилом Хриз-
маном, похитили около 106 млн 
рублей, принадлежавших «Даль-
спецстрою». В СКР подчеркивают, 
что этот эпизод был выявлен в 
рамках расследования уголовного 
дела по факту хищения денежных 
средств при строительстве космо-
дрома «Восточный».

Как утверждают в СКР, схема 
хищения денежных средств была 
разработана Юрием Хризманом 
и заключалась в том, что цемент, 
трубы, металлопродукция и авто-
мобильные шины для производ-
ственных нужд «Дальспецстроя» 
приобретались не по ценам по-
ставщиков, а гораздо дороже че-
рез подконтрольные Виктору Чу-
дову и Михаилу Хризману ком-
мерческие организации, создан-
ные специально для этих целей.

Причем покупка через них 
была только на бумаге. В дейст-
вительности цемент, трубы, ме-
таллопродукция и автомобиль-
ные шины поставлялись напря-
мую от поставщиков продукции 
на склады «Дальспецстроя» и его 
филиалов.

Вчера Виктор Чудов был за-
держан. Как сообщается, следст-
вие ходатайствует перед судом о 
его аресте.

У погибшей не было 
документов, никто 
не подавал заявле-
ние об исчезнове-
нии. Были лишь 
образцы ДНК

Полиция МУР предостерегает родственников 
пропавших без вести граждан от обращений к экстрасенсам

К бабке не ходи
Иван Петров

Р
уководители Москов-
ского уголовного розы-
ска настоятельно не ре-
комендуют гражданам, 
разыскивающим своих 

родных или близких, обращаться 
за помощью к различным экстра-
сенсам, медиумам и ясновидя-
щим. Такое предостережение 
прозвучало вчера из уст времен-
но исполняющего обязанности 
начальника отдела Управления 
уголовного розыска столичного 
главка полиции подполковника 
Дмитрия Пичугина.

Полицейский отметил, что, по 
его данным, примерно 90 про-
центов всех пострадавших в си-
туациях с исчезновением близ-
ких идут к экстрасенсам в над-
ежде, что они помогут.

«Однако за 10 лет моего опы-
та, а это порядка 50 тысяч случа-
ев пропажи людей, никто из 
обратившихся к экстрасенсам 
так и не нашел своих потерянных 
родственников. Ни одного случая 
реальной помощи выявлено не 
было», — рассказал он. 

Офицер МУРа посетовал, что 
различного рода мошенники 
пользуются беспомощным со-
стоянием людей ради личных ко-
рыстных интересов. 

Дмитрий Пичугин даже ре-
шил через журналистов попро-
сить экстрасенса, который ре-
ально может находить людей, 
связаться с ним. «Я половину 
зарплаты буду отдавать такому 
экстрасенсу. Я оставлю свой те-
лефон, можете связываться со 
мной», — сказал он. 

Правда, тут же «муровец» 
усомнился, что на его призыв 
кто-то откликнется, отметив, что 
таких экстрасенсов, к сожале-
нию, попросту не существует. Тех 
же, кто берется с помощью поту-
сторонних сил помочь человеку, 
потерявшему своих близких, 
подполковник Пичугин назвал 
негодяями и мошенниками, 
пользующимися беспомощным 
состоянием людей.

Отметим, что на одном из те-

леканалов в течение последних 
нескольких лет выходит рейтин-
говая программа «Битва экстра-
сенсов». В ней, в частности, 
участники передачи помогают 
правоохранительным органам в 
распутывании сложных уголов-
ных дел, в том числе связанных с 
пропажей людей. 

Правда, когда один из знако-
мых корреспондента «РГ» попы-
тался связаться с создателями те-
лепрограммы, чтобы те помогли 
разыскать ему ушедшего из дома 
и так не вернувшегося брата, ему 
честно ответили, что это всего 
лишь шоу. Тем не менее многие 
«выпускники» телепроекта по 
его окончанию начинают оказы-
вать платные приемы. 

Коснулся руководитель отде-
ла МУРа вчера на пресс-конфе-
ренции и другой «мифической» 

темы, также касающейся розы-
ска пропавших без вести. Оказа-
лось, что написать заявление о 
том, что ваш близкий пропал, 
можно в любой момент. И ждать 
для этого 3 дня вовсе не обяза-
тельно. 

По словам Дмитрия Пичуги-
на, граждане в любой момент, как 
только сочтут, что пропал их 
близкий человек, могут прийти в 
отдел полиции и написать заявле-
ние. «В случае если дежурный от-
казывается принять заявление, 
надо позвонить по телефону 
«102» и сообщить оператору об 
этом. Все это мы рассматриваем 
и берем на контроль, проводим 
проверки и наказываем таких со-
трудников», — рассказал поли-
цейский.

А те самые три дня, которые 
якобы должны пройти с момента 
пропажи человека, чтобы можно 
было подать заявление, в поли-
ции назвали мифом. 

«Понятия трех дней никогда 
не существовало и нет сейчас», — 
указал полицейский. 

По данным полиции, в Москве 
в среднем за год без вести пропа-
дают более 4 тысяч граждан. При 
этом число разысканных за год 
превышает количество обраще-
ний о безвестном исчезновении. По данным столичной полиции, в Москве в среднем каждый год без вести пропадают более 4 тысяч человек.

На доме, где жил создатель ракетных систем Сергей 
Павлович Непобедимый, установлена мемориальная доска 
работы скульптора Салавата Щербакова. Под руководством 
С.П. Непобедимого создано 28 ракетных комплексов, в том 
числе знаменитая «Ока». Он заложил основу оперативно-так-
тической ракеты «Искандер». Заместитель председателя 
коллегии ВПК Олег Бочкарев  предложил назвать перспек-
тивный ракетный комплекс звучно: «Непобедимый». 

Акцент

 Полицейский пообещал 
экстрасенсу, реально 
способному отыскать 
пропавшего без вести, 
отдавать ползарплаты 

Владимир Баршев

ВОДИТЕЛЯМ, стаж управление 
которых менее двух лет, на всех 
загородных дорогах ограничат 
скорость — не быстрее 70 км/час.

Такова суть проекта новых по-
правок в Правила дорожного дви-
жения, который МВД разместило 
на сайте regulation.gov.ru. Надо 
сказать, поправки не такие уж и 
новые. Этот проект уже вывеши-
вался на Едином портале инфор-
мации о разработке нормативных 
актов в марте этого года. Сейчас 
его немного доработали и снова 
предложили обсудить. 

Итак одна из главных попра-
вок — это введение некоторых ог-
раничений для молодых водите-
лей. Согласно проекту им нельзя 
будет перевозить крупногабарит-
ные, тяжеловесные и опасные 
грузы. Также им будет запрещено 
буксировать другие транспор-
тные средства. А неопытным во-
дителям мотоциклов и мопедов 
запретят перевозить пассажиров. 

Эти ограничения предлагают-
ся в связи с тем, что количество 
аварий с молодыми водителями у 
нас неуклонно растет. Такая пра-
ктика есть и в европейских стра-
нах. В некоторых из них вообще 
действует двухэтапная система 
подготовки водителя. После пер-
вого этапа молодой водитель по-
лучает временные права и ездит 
со многими ограничениями.  

Однако экспертов очень бес-
покоит такая норма, как ограни-
чение скорости на загородных до-
рогах до 70 км/ч. Ведь у нас есть 
автомагистрали, на которых огра-
ничение установлено 110 км/ч, а 
есть скоростные участки, на кото-
рых ограничение установлено в 
130 км/ч. С учетом ненаказуемого 
превышения до 20 км/ч пред-
ставьте себе, что значит появле-
ние на дороге, по которой боль-

шинство машин идет со скоро-
стью 140 км/ч, тихохода едущего в 
два раза медленнее потока? 

Еще с автошкольной скамьи 
известно, что самая безопасная 
скорость — скорость потока. 
Именно по этой причине этими 
же поправками в правила предла-
гается приравнять мотоцикли-
стов к полноценным водителям и 
разрешить им двигаться по авто-
магистралям со скоростью 110 
км/ч, а не как сейчас — 90. 

Еще один нюанс. Поправки не 
вносят изменений в главу правил 
об учебной езде. Получается, пока 
человек еще не получил права и 
только обучается, он может 
ездить с максимально возможной 
скоростью. Как только он получа-
ет права, то два года его лимит 
скорости — 70 км/ч. 

Довольно больной вопрос, как 
отличить новичка на дороге? Авто-
матическим камерам фотофикса-
ции это вряд ли под силу. А что каса-
ется инспекторов, то этим же про-
ектом закрепляется обязанность 
для молодых водителей ездить с со-
ответствующим предупреждаю-
щим знаком «Восклицательный 
знак в квадрате желтого цвета». А 
ответственность за его отсутствие 
уже предусмотрена в статье 12.5 
Кодекса об административных пра-
вонарушениях — штраф 500 рублей.

ПРОЕКТ Молодым водителям
снизят скорость

Нажми на тормоза
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БЕЗОПАСНОСТЬ 

Морское
учение
России
и Египта
перешло
в активную
фазу

КОРАБЛИ 
ГОТОВЯТСЯ 
К ДОСМОТРУ

Юрий Гаврилов

КОРАБЛИ, участвующие в рос-
сийско-египетском военно-мор-
ском учении «Мост друж-
бы-2015», вчера вышли в Среди-
земное море.

Для экипажей гвардейского 
ракетного крейсера «Москва», 
ракетного корабля на воздуш-
ной подушке «Самум», большо-
го морского танкера «Иван Буб-
нов» и буксира МБ-31 Черно-
морского флота РФ команда «По 
местам стоять, с якоря снимать-
ся» прозвучала на рейде порта 
Александрия.  Несколько дней 
назад российские моряки при-
были туда из Севастополя — на-
шим и египетским адмиралам 
надо было окончательно утвер-
дить сценарий маневров и про-
вести тренировки с экипажами. 
Из Александрии же корабли от-
правились в море на совместные 
маневры. 

На самом деле сил и средств 
на первом совместном флотском 
учении двух стран будет гораздо 
больше. Египетские адмиралы 
тоже не поскупились — укрепили 
объединенную флотскую груп-
пировку своими фрегатами 
«Таба» и «Думьят», ракетными 
катерами «25 апреля», «18 
июня» и танкером «Шалатин». 
По пути к району учений груп-
пировка еще более усилится. К 
этой разнородной эскадре при-
соединится еще и большой де-
сантный корабль Балтийского 
флота России «Александр Шаба-
лин».

Временно создавая в Среди-
земноморье крепкий флотский 
кулак, в Москве и Каире, конечно, 
не думали кого-то пугать. «Мост 
дружбы» не строят против кон-
кретной страны или группы госу-
дарств. Цель у этих маневров со-
вершенно иная — корабли ВМФ 
России и ВМС Египта при поддер-
жке авиации должны отработать 
задачи, связанные с защитой 
морских коммуникаций от раз-
личных угроз. 

ПРОИСШЕСТВИЕ Полиция со стрельбой
задержала банду

От пули не ушли

Иван Петров

В
чера перед людьми, оказав-
шимися около 16 часов воз-
ле Павелецкого вокзала 

разыгралась настоящая сцена из 
боевика. Только это было не 
кино, а жизнь. На светофоре не-
подалеку от железнодорожной 
станции остановился черный 
внедорожник. Через несколько 
секунд вплотную рядом с ним 
остановился микроавтобус, из 
которого чуть ли не на ходу стали 
выпрыгивать вооруженные спец-
назовцы в черной форме, шлемах 
и масках.

Сдаться находящиеся во вне-
дорожнике мужчины не поже-
лали, их водитель ударил по га-
зам. Иномарка рванула в сторо-

ну станции метро «Тульская». 
Полицейские бросились в пого-
ню. 

На Даниловском Валу стреми-
тельно скрывающихся злоумыш-
ленников стражам правопорядка 
удалось нагнать. Так как они не 
реагировали ни на что, полицей-
ские начали стрелять по автомо-
билю с подозреваемыми. Прямо 
напротив Даниловского мона-
стыря изрешеченную пулями 
иномарку удалось остановить. 
Правда, при этом пострадали не-
сколько припаркованных авто-
мобилей. 

В столичной полиции опера-
тивно прокомментировали ин-
цидент. По словам начальника 
пресс-службы московского глав-
ка МВД Андрея Галиакберова, 

применить табельное оружие по-
лицейским пришлось при задер-
жании участников этнической 
преступной группировки. Они 
оказали активное сопротивле-
ние, поэтому, констатировали в 
полиции, другого выхода не 
было.

«Все подозреваемые задержа-
ны. Один из них, оказавший наи-
более активное сопротивление 
полиции, получил огнестрельное 
ранение, неопасное для жизни, 
ему на месте оказана необходи-
мая медицинская помощь», — 
рассказал представитель столич-
ной полиции. 

Позднее выяснилось, что за-
держанные подозреваются в со-
вершении серии разбойных на-
падений.

Задержанных подозревают в серии нападений на перевозчиков денег. Один из подозреваемых был ранен, 
опасности для жизни нет.
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так ограничат молодых 
водителей 
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ДЕПОРТАЦИЯ

Неудавшуюся 
террористку 
ждут 
следователи

КАРАУЛОВА 
ЕДЕТ ДОМОЙ

Петр Лихоманов

СТУДЕНТКА МГУ Варвара Ка-
раулова, которая хотела всту-
пить в террористическую груп-
пировку «Исламское государст-
во» и была задержана 4 июня в 
Турции, уже сегодня может вер-
нуться в Москву. О скорой де-
портации сообщили адвокат се-
мьи Александр Карабанов и отец 
Варвары Павел Караулов. По их 
словам, все зависит от того, как 
скоро будут улажены все доку-
ментальные и юридические фор-
мальности с турецкой стороны. 
После задержания на турецко-
сирийской границе Варвара Ка-
раулова содержалась в миграци-
онном центре города Батман на 
востоке страны. Также адвокат 
сообщил, что неудавшаяся тер-
рористка находится «в очень де-
прессивном состоянии, плачет и 
хочет поскорее вернуться в Рос-
сию». При этом ее физическое 
состояние удовлетворительное и 
на условия содержания она не 
жалуется. По прибытии в Мо-
скву, как заявили в МВД России, 
ее ожидает допрос в полиции, по-
скольку материалы о ее возмож-
ной вербовке официально заре-
гистрированы.   

РАСПРОДАЖА Премьер 
Украины готов передать 
промышленность страны 
«хозяевам» в США

Яценюк 
продаст родину 
по дешевке

Евгений Шестаков

ОТКАЗАВШИСЬ от советского прошлого и обвинив 
Россию во всех проблемах, премьер Украины Арсений 
Яценюк распродает все то, что создавалось в стране во 
времена СССР, а позже при помощи России, новым аме-
риканским хозяевам. О готовности передать госсобст-
венность — «землю, фабрики, заводы» — всем желающим 
ее приобрести Яценюк сообщил в ходе визита в США.

Для того, чтобы понять, каким может оказаться 
ущерб, нанесенный главой украинского правительства 
собственному государству, обращусь к предложениям, 
которые Яценюк сделал американским инвесторам. 
Итак, премьер заявил, что если компании из США захо-
тят вложить деньги в госкомпании, принадлежащие Ук-
раине, то те будут им проданы. Даже европейские СМИ с 
обидой отмечают в комментариях к визиту главы укра-
инского правительства за океан, что тот фактически 
предложил американцам заполучить в собственность 
всю территорию Незалежней.

Ранее кабинет министров Украины утвердил список 
подлежащих прива-
тизации объектов 
госсобственности. 
Яценюк рассчитыва-
ет продать иностран-
цам 1200 украин-
ских предприятий. С 
учетом рухнувшей 
гривны и преддефол-
тного состояния Ук-
раины европейская 
пресса, не стесняясь, 
пишет о том, что вся  
украинская про-
мышленность будет 
стоить «копейки». 
Но Яценюк не боится 
продешевить, поскольку счастье для своей страны видит 
не в этих полученных от приватизации деньгах…

В обмен на распродажу госимущества и «полномас-
штабный отказ от регулирования экономики» украинский 
премьер ждет от США финансовой поддержки, которая в 
разы должна превысить стоимость отданного за бесценок 
украинского имущества. Цитирую статью Яценюка в газе-
те «Вашингтон пост»: «Нам потребуется дополнительная 
поддержка от США в виде двусторонней помощи, техниче-
ского сопровождения, частных инвестиций и инициатив в 
международных финансовых организациях». Но и это еще 
не все. За свою покладистость в распродаже украинских 
ресурсов Яценюк просит Белый дом «сохранять междуна-
родные санкции против России до тех пор, пока не будет 
полностью исполнено Минское соглашение». Вот только 
сам Киев его выполнять, судя по последним происходящим 
на Донбассе событиям, не собирается.

Иными словами, премьер предлагает Вашингтону 
весьма необычный «чейндж» — инвесторы из США полу-
чат за бесценок промышленность и земли Украины, но 
при этом используют политическое влияние, чтобы га-
рантировать выделение Киеву кредитов международны-
ми организациями.

Но если в отношении американского бизнеса Яценюк 
щедр и покладист, то в отношении европейского прижи-
мист и всем недоволен. В интервью «Файнэншл таймс» 
глава украинского Кабмина напомнил Евросоюзу о невы-
полненных обещаниях в отношении Киева.  «Евроинтег-
рация Украины — это совместное стремление к созданию 
новой Европы, поэтому иностранным кредиторам стоит 
пожертвовать своей долей ради спасения Украины», — 
взывал к еврочиновникам Яценюк. После чего обозначил, 
по какой схеме Киев готов вернуть долги: «Только на 
условиях, которые предлагает правительство Украины».

Если отбросить риторические упреки премьера в 
адрес Брюсселя — «на сегодня мы родственники, но долж-
ны стать семьей», становится очевидным, почему Евро-
союз все чаще, хотя пока еще в косвенной форме, крити-
кует официальный Киев. Ведь в отличие от предпринима-
телей США, в интересах которых Яценюк готов продать 
«мать родную», столь же щедрых подарков европейские 
компании от Украины не получали. Разве что несколько 
брошенных по случаю фраз, обращенных к немецким 
промышленникам, с предложением примкнуть к прива-
тизации объектов энергетики… В Киеве не скрывают, 
что в нынешних условиях при проведении приватизации 
на Украине европейский бизнес может рассчитывать 
только на крошки с американского стола.  Визит Яценю-
ка в Вашингтон  подтвердил, с кем договаривается о рас-
продаже страны украинский премьер.    

Впрочем, Яценюк дал понять Брюсселю, что торг уме-
стен. Но только в том случае, если Евросоюз проявит в 
отношении Украины не меньшую щедрость, чем это 
было сделано в отношении находящейся в кризисе Гре-

ции. И даст Киеву 
миллиарды с твер-
дым пониманием, 
что этих денег назад 
Брюссель, скорее 
всего, никогда не по-
лучит.

Столь примитив-
ное попрошайниче-
ство Яценюк щедро 
подкреплял в США 
рассуждениями о 
российской угрозе и 
демократии, на кото-
рые столь падки аме-
риканские и евро-
пейские политики. 

Но при этом не слишком задумывался над тем, что откро-
венный торг родиной вряд ли будет способствовать воз-
вращению Донбасса в единое с Украиной  пространство. 
Как пишет «Форбс», «Яценюк думает, что распродажа за 
гроши госактивов иностранцам не вызовет протестов, од-
нако очевидно, что Украина неравнодушна к тому, чтобы 
ее контролировали иностранные лица при условии, что 
они не говорят по-русски». В среду полпред ДНР Денис 
Пушилин заявил, что самопровозглашенные республики 
«не являются самоубийцами» и не готовы идти в полити-
ческое поле Украины. А потому между Донбассом и Кие-
вом возможны только договорные отношения. Не удиви-
тельно, что такая позиция вызывает гнев Яценюка: ведь 
доля промышленности Донбасса составляет по разным 
оценкам от 20 до 25 процентов в общем объеме украин-
ской промышленности. И в регионе осталось немало 
предприятий,  распродав которые Киев смог бы купить 
побольше благосклонности у американцев. 

СИТУАЦИЯ Мать сбежавшего воевать в Сирию француза требует 
от властей компенсацию

Штраф за джихадиста
Вячеслав Прокофьев
«Российская газета», Париж

С
то десять тысяч евро — та-
кую сумму в виде компен-
сации потребовала от 

французских властей, а точнее от 
министерства внутренних дел, 
жительница солнечной Ниццы  
по имени Надия.

На каком основании? Дело в 
том, что в конце 2013 года один 
из ее сыновей покинул отчий 
дом. В компании трех приятелей  
он вылетел из Ниццы в Турцию, 
перешел через границу с Сирией 
и с тех пор  воюет в рядах  радика-
лов  «Исламского государства». 
Время от времени звонит домой,  
но недавно мать узнала, что 
школьный товарищ  Брайана, так 
зовут сына, сложил голову на 
чужбине. Так вот Надия считает, 
что  пограничная служба аэро-
порта Ниццы, относящаяся к  си-
стеме МВД, не должна была вы-
пускать Брайана из страны на 
том основании, что на момент 
отъезда ему было 16 лет, а в «путь 
он отправился с билетом в один 
конец и без багажа».   

В административном суде Па-
рижа, где рассматривался иск 
Надии, ее адвокат Самия Мактуф  
сделала акцент на том, что слу-
жащие паспортного контроля аэ-
ропорта  допустили «серьезную 
ошибку», из которой  властям не-

обходимо сделать  соответствую-
щие выводы.  Ну а компенсация в 
110 тысяч евро, по ее убеждению, 
должна «возместить моральный 
ущерб и причиненные страда-
ния» матери четверых детей, 
включая  вставшего под черные 
знамена ИГ Брайана.  Представи-
тели МВД на судебном процессе, 
сочувствуя  жительнице Ниццы, 

тем не менее заявили, что прома-
хов со стороны пограничников 
допущено не было. Дело  в том, 
что Брайан, хотя  и принял ислам 
в прошлом году,   не был  ранее за-
мечен в связях с экстремистски-
ми кругами  и его имя не значи-
лось в списках лиц, которым за-
прещено покидать националь-
ную территорию. К тому же вот 

уже два года как несовершенно-
летним во Франции разрешено 
путешествовать при наличии па-
спорта или удостоверения лич-
ности. Именно его Брайан и 
предъявил при прохождении па-

спортного контроля. Турецкая 
виза ему не требовалась: у Пари-
жа с Анкарой безвизовый режим. 

В ходе процесса также выя-
снилось, что Надия узнала  о пла-
нах сына от соседских ребят за 
несколько дней до его исчезнове-
ния. Скорее всего, женщина не 
предала этому значения,  а в по-
лицию обратилась спустя сутки 
после отъезда Брайана, когда, как 
говорится, поезд уже ушел. 

И в этом, несомненно, был ее 
просчет. Ведь вот уже год как во 
французском МВД существует 
«горячая линия», по которой мож-
но сообщить властям о любых по-
дозрениях, связанных с  радикали-
зацией  молодежи, тем более о на-
мерении отправиться в зону бое-
вых действий в Сирии и Ираке.

Административный суд Пари-
жа должен вынести решение по 
иску  Надии через пару недель.  
Как считают местные правоведы,  
матери будет отказано в компен-
сации. Однако это не значит, что 
власти не сделают выводов из 
этой ситуации.  Надо  полагать, 
что контроль во французских аэ-
ропортах будет усилен. Может 
быть, там вернутся к прежней си-
стеме, когда помимо паспорта 
или удостоверения личности  у 
несовершеннолетних,  путешест-
вующих в одиночку, будут требо-
вать письменные разрешения ро-
дителей.

ПЕРСОНА

Глава Латвии 
будет сам 
покупать себе 
продукты

ДЛЯ НАЧАЛА 
НУЖНО 
ТЯПНУТЬ

Надежда Ермолаева

ИЗБРАННЫЙ президентом 
Латвии Раймонд Вейонис уже 
стал самым колоритным главой 
государства в Прибалтике.  

Во-первых, он отказался от 
проведения бала по случаю свое-
го вступления в должность, со-
славшись на необходимость эко-
номии госсредств. Во-вторых, не 
захотел переезжать в роскошную 
резиденцию в Юрмале, заявив, 
что продолжит жить у себя дома 
в Огре, в пятидесяти километрах 
от Риги. Кроме того, новый пре-
зидент Латвии намерен лично, 
как и прежде, ходить на рынок, 
чтобы покупать продукты.

Вейонис после своего избра-
ния остался доступным как для 
друзей, так и для журналистов. 
Старинные приятели могут ему 
запросто позвонить и попросить 
«проставиться» по случаю избра-
ния главой государства. Кстати, 
значительная часть приятелей 
президента — латвийские русские, 
с которыми тот прекрасно обща-
ется на русском языке. Одно из 
первых своих интервью Вейонис 
дал также на русском, подтвердив 
предвыборное обещание отве-
чать журналистам на том языке, 
на котором задаются вопросы.

Вейонис продолжает лично ве-
сти аккаунт в сети «Фейсбук», где 
каждый желающий может оста-
вить ему вопрос или пожелание. 
Латвийские политологи отмеча-
ют, что подобное стремление 
быть ближе к народу вряд ли яв-
ляется преднамеренной страте-
гией президента Латвии. Вейонис 
уже 14 лет занимает высокие ми-
нистерские посты в стране и всег-
да вел себя именно так.

Во многом избрание Вейониса 
было и обусловлено тем, что у 
него сложилась репутация чест-
ного и неприхотливого в быту по-
литика. Но, насколько он будет 
соответствовать ей все время ис-
полнения президентских полно-
мочий, покажет только будущее.

Отметим, что Вейонис не раз и 
прежде эпатировал публику экс-
травагантными заявлениями и 
поступками. Так, занимая пост 
министра обороны, он просла-
вился ставшей крылатой фразой: 
«Абрамсы нам здесь не нужны, 
они утонут в первом болоте». Те-
перь эти слова вспоминают каж-
дый раз, комментируя новости о 
размещении американских тан-
ков в Латвии. А сразу после избра-
ния президентом, Вейонис стал 
автором еще одной крылатой 
фразы. «Ну, для начала, наверное, 
нужно тяпнуть!» — были его пер-
вые слова в качестве нового главы 
государства. Теперь большая 
часть дружеских посиделок в Лат-
вии начинается именно с этой 
фразы. Нового президента цити-
руют и в меню ресторанов, поста-
вив его высказывание в качестве 
эпиграфа к разделу алкоголя.

Громкое дело Террористы напали на храмовый комплекс в Луксоре 
и готовили взрыв около пирамид Гизы

Иностранцам 
удалось спастись

Анна Федякина, 
Екатерина Забродина

Ш
есть взрывов пла-
нировали осуще-
ствить террори-
сты на популяр-
ных среди ино-

странцев исторических объектах 
Египта в среду. Пять из них право-
охранительным органам араб-
ской республики удалось предо-
твратить. Но один взрыв все же 
прогремел на территории храмо-
вого комплекса в Луксоре. 

Целью террористов, которые 
привели в действие взрывное 
устройство в Луксоре, были ту-
ристы.  Это подтвердили в еги-
петском силовом ведомстве. По 
данным силовиков, трое терро-
ристов планировали совершить 
подрыв заминированной маши-
ны рядом с  туристическим авто-
бусом. Однако исполнению их 
плана помешали полицейские. 
Как сообщило египетское изда-
ние «Аль-Масри аль-Яум», трое 
террористов пытались прорвать-
ся в район древнего Карнакского 
храма на заминированном авто-
мобиле. Для того, чтобы предо-
твратить теракт, силовики от-
крыли огонь по нападавшим. Они 
убили двоих злоумышленников, 
но третий успел привести в дей-
ствие взрывное устройство. В ре-
зультате нападения террористов 
на храмовый комплекс постра-
дал полицейский. Двое террори-
стов погибли, один был ранен. В 
МВД Египта подтвердили, что по-

страдавших среди иностранных 
туристов нет.

Позднее появилась информа-
ция еще об одной попытке те-
ракта в Луксоре. На этот раз, как 
сообщили очевидцы, трое тер-
рористов приехали к Карнак-
скому храму на такси.  «Они 
подъехали на площадь перед 
храмом в девять утра на такси. 
Вышли и сели  в кафе. Кто-то из 
работников местных туристи-
ческих магазинчиков подошел к 
ним — что-то заподозрил — и тут 
смертник подорвался», — приво-
дят египетские журналисты сло-
ва очевидцев. Сразу после этого 
между выжившими террориста-
ми и полицейскими завязалась 
перестрелка. Один нападавший 
был убит, другого задержали си-
ловики.

Кроме двух случаев в Луксоре 
в министерстве внутренних дел 
Египта сообщили о том, что в сре-
ду им удалось предотвратить еще 
четыре теракта в местах, попу-
лярных среди иностранных тури-
стов.  Так одно из нападений экс-

тремисты планировали совер-
шить у Великих пирамид в Гизе. А 
до этого египетская полиция 
обезвредила в районе Карнак-
ского храма в Луксоре три зало-
женных взрывных устройства. 
Вскоре после этого египетская 
полиция задержала двух подо-
зреваемых в причастности к под-
готовке теракта на территории 
храмового комплекса.

Из-за теракта в Луксоре мини-
стерство памятников древности 
и культурного наследия Египта 
при содействии МВД страны в 
экстренном порядке приняло ре-
шение усилить охрану историче-
ских памятников. Как заявил гла-
ва министерства памятников 
древности и культурного насле-
дия Египта Махмуд ад-Дамати, 
«отданы распоряжения об усиле-
нии охраны на памятниках по 
всей стране». Он также подтвер-
дил информацию о том, что в ре-
зультате теракта в Луксоре нет 
пострадавших среди иностран-
ных туристов.

Тем временем египетские 

спецслужбы арестовали сотруд-
ника посольства США по подо-
зрению в причастности к терро-
ризму. Как сообщило Daily News 
Egypt, речь идет о 42-летнем Ах-
меде Али, который занимал дол-
жность сотрудника безопасности 
американской дипмиссии (мест-
ные правозащитники утвержда-
ют, что арестованным может 
быть 44-летний Ахмед Амин Су-
лейман, также работавший в аме-
риканском посольстве в Каире). 
Правоохранительные органы 
Египта считают его главарем экс-
тремистской группировки «Хе-
луанские бригады», члены кото-
рой сочувствуют запрещенному 
движению «Братья-мусульма-
не». Арестованного обвиняют в 
участии в 13 вооруженных напа-
дениях. Информацию о задержа-
нии своего сотрудника подтвер-

дили в американской дипмиссии. 
При этом там отказались предо-
ставить его личные данные, одна-
ко уточнили, что он является еги-
петским гражданином. 

Госдепартамент США молчит 
— вероятно, в Вашингтоне стре-
мятся не доводить дело до дипло-
матического скандала. Чуть бо-
лее года назад в Каире был аре-
стован сотрудник посольства 
США, гражданин Египта Ахмед 
Алибх, которому поставили в 
вину сотрудничество с «Братья-
ми-мусульманами». Тогда еги-
петские источники утверждали, 
что Алибх помогал влиятельным 
руководителям исламистов в ор-
ганизации встреч с представите-
лями посольства США в Каире.

На этот раз нападение террористов 
в Луксоре удалось предотвратить. 
Туристы не пострадали.

Суд вряд ли удовлетворит иск 
француженки, посчитавшей Париж 
виновным в том, что ее сын воюет 
в рядах ИГ.

Акцент

 В МВД Египта сообщили о пре-
дотвращении четырех терак-
тов в местах, популярных 
среди иностранных туристов.

Следите за развитием ситуации на Украине на сайте
www.rg.ru/sujet/5202

Если в отношении 
американского биз-
неса премьер 
Украины щедр, 
то в отношении 
европейского всем 
недоволен

Примитивное 
попрошайничество 
Яценюк щедро под-
креплял в США рас-
суждениями о рос-
сийской угрозе 
и демократии

Американские журналисты выяснили, что администрация президента США на-

шла способ обойти федеральные законы и продолжить тотальный сбор элек-

тронных данных.

Игнорировать решение Федерального апелляционного суда, который в мае при-

знал незаконной слежку АНБ позволил «тайный суд» по контролю за внешней 

разведкой (ФИСА — сокращение от Foreign Intelligence Surveillance Arbitrage). 

Именно к этой инстанции обратились адвокаты президента с просьбой сохра-

нить действие программ сбора данных еще на шесть месяцев. Основанием для 

прошения стал текст принятого сенатом США «Акта о свободе США», где упоми-

нается переходный период для свертывания программ АНБ.  Впрочем, на этом 

команда адвокатов Обамы не остановилась. Юристы попросили суд по контр-

олю за внешней разведкой не принимать во внимание решение Федерального 

апелляционного суда о программах АНБ. Глава департамента национальной без-

опасности министерства юстиции США Джон Карлин пояснил, что для ФИСА ре-

шение Федерального апелляционного суда не является истиной в последней ин-

станции. А закон, утвержденный в сенате, ФИСА может отправить на доработку.

ТАЙНЫЙ СУД РАЗРЕШИЛ ОБАМЕ ВЕСТИ ТОТАЛЬНУЮ СЛЕЖКУ 
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Прямая речь В театре «Донбасс Опера» всегда аншлаги — несмотря на войну

Па-де-де под канонаду
Наталья Соколова

Н
а этой неделе в Рос-
сии завершились га-
ст р ол и  б а л ет н о й 
труппы Донецкого 
государственного те-

атра оперы и балета. 1 июня «Ве-
чер балета» прошел в Москве, за-
тем артистов ждали Кострома, 
Ярославль, Иваново, Владимир и 
Липецк. Как выживает театр в 
экстремальных условиях воен-
ного конфликта на Украине? Об 
этом «РГ» расспросила художе-
ственного руководителя театра, 
одного из лучших танцовщиков 
мира Вадима Писарева.

Ваш театр, появившийся в До-
нецке в начале 30-х годов прош-
лого века, с тех пор ни разу не за-
крывался?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: Да, верно, «Донбасс 
Опера», или Донецкий театр опе-
ры и балета был создан в 1932 
году в Луганске на базе Пере-
движного оперного театра Пра-
вобережной Украины. Первый те-
атральный сезон открылся 1 сен-
тября 1932 года оперой Алексан-
дра Бородина «Князь Игорь». 
Примерно до 1992 года это был 
Русский академический театр 
оперы и балета. Потом решением 
Кабмина он стал называться Го-
сударственный академический 
театр оперы и балета имени Ана-
толия Соловьяненко — слово 
«русский» из названия убрали. 
Ни на один день театр не закры-
вался: работу артистов не остано-
вила ни Великая Отечественная 
война, ни сегодняшний конфликт 
на Украине.

И все-таки война внесла какие-
то коррективы в жизнь театра? 
Изменился репертуар?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: Выстраиваем ре-
пертуар, исходя из состава труп-
пы. Это первая причина, которая 
влияет на формирование афиши 
сегодня. Многие дирижеры разъ-
ехались, артисты уехали в Харь-
ков, Одессу, Киев, Россию, Казах-
стан. Кто куда смог устроиться. 
Вторая причина — в склад с деко-
рациями попало шесть снарядов, 
и сгорело много спектаклей. Они 
просто уничтожены. «Летучего 
голландца», «Аиду», «Кармен» 

надо восстанавливать с нуля. 
Большая потеря, эти спектакли 
нас «кормили». Но есть еще «Жи-
зель», «Лебединое озеро», «Тыся-
ча и одна ночь», «Корсар», «Шо-
пениана». Декорации и костюмы 
к ним уцелели. 

Из театра ушли в основном муж-
чины — в ополчение?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: Нет, только три ар-
тиста ушли в ополчение. Один из 
них — артист балета, он уже был 
дважды ранен. Труппа продолжа-
ет работать, несмотря ни на что. 
Только если что-то экстремаль-
ное, объявлена тревога, идет бом-
бежка, люди не приходят на рабо-
ту. Когда началась Великая Отече-
ственная, театры эвакуировали. А 
куда нам эвакуироваться? Театр 
не закрылся благодаря поддержке 
российского министерства куль-
туры, которое понимает нашу не-
простую ситуацию.

Не знаете, как сложилась карье-
ра тех, кто ушел в другие театры?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: У нас театр евро-
пейского уровня — и дисциплина, 
и гастроли, и репертуар, и фести-
вали. Мы долгие годы спокойно 
работали. Все артисты — профес-
сионалы, в том числе те, кто по-
кинул труппу, —  востребованы в 
любое время. Я абсолютно уве-
рен, что они устроились хорошо. 
Но все хотят вернуться.

Вы сказали, что снаряды попада-
ли в склады. А само здание теа-
тра сильно пострадало?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: Нет, не сильно. Пару 

раз вылетели стекла, когда пада-
ли поблизости огромные снаря-
ды. Но это не только в театре, во 
всем Донецке в домах стекла раз-
биты. Люстра в зрительном зале 
— тяжелая, ценная, — чуть не упа-
ла, но, слава Богу, уцелела. Оскол-
ками побит фасад, но мы всё за-
мазали алебастром, следов почти 
не видно. Здание историческое. 
Это сталинский ампир — мону-
ментальное строение с большим 
фойе, мощными колоннами…

А зрители даже под артобстрела-
ми ходят на спектакли?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: У нас постоянные 
аншлаги. Зал на тысячу человек — 
и он всегда полон. Зрители платят 
символическую сумму — 30—70 
гривен за билет. Это около 60—
140 рублей. Раньше билеты стои-
ли намного выше — от 200 до 500 
гривен. Сейчас у людей нет лиш-
них денег на театр. Мы снизили 
цены. Вопреки всему, зрители тя-
нутся к театру. Для них это тоже 
форма протеста против войны.

На что живут артисты — зарпла-
ту им платят?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: Зарплату выплачи-
ваем, но, конечно, с задержками. 
Труппа не жалуется, все всё по-
нимают, ждут стабильности и 
мира. Природа нашего искусства 
такова: мы же хотим показать, 
что стремиться надо к идеалам 
любви, красоты, — что, кроме это-
го, остановит кровопролитие?

Оперная дива Анна Нетребко, 
мировая знаменитость, переда-
ла театру часть своих гонораров 
— кто-то в Европе упрекал ее за 
это. На что пошли ее деньги?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: В тот момент зар-
платы у коллектива не было три 

месяца. И миллион рублей от 
Анны Нетребко, — спасибо ей, — 
пошел на выплату артистам. По-
мощь была очень вовремя.

Как принимали вас сейчас на га-
стролях в российских городах?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: За целый год это 
наши первые гастроли. Хотя теа-
тру просто необходимо чаще вы-
езжать — это я говорю, как руко-
водитель театра. Нас принимали 
просто блестяще — и в Москве, и 
во Владимире, и в Ярославле, и в 
Костроме были овации, зрители 
передавали нам записочки со 
словами благодарности. «Спаси-
бо вам за высокое искусство, за 
любовь, красоту и гармонию», — 
слова на маленьких листочках 
вроде бы простые, — но, знаете, 
для нас это было так трогательно.

Что вы показали российским 
зрителям?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: Мы представили ве-
чер одноактных балетов — «Шо-
пениану», «Ромео и Джульетту» 
и «Корсар». Во всех городах — 
одна программа. Не можем по-
зволить себе такую роскошь, 

привозить сразу несколько спек-
таклей. Кроме того, мы выступа-
ем под фонограмму. Так дешевле. 
Благодаря этим гастролям мы 
объединили и сохранили труппу. 
Велика была вероятность, что 
люди продолжат уходить. У мно-
гих родственники, дети, родите-
ли, я их понимаю…

О планах на будущее говорить, 
наверное, непросто, — и все же: 
готовите новые премьеры?
ВАДИМ ПИСАРЕВ: Сейчас в планах – 
восстановление «Лебединого 
озера». Ищем средства. В конце 
июня мы закрываем сезон, во 
время отпуска будут создаваться 
костюмы, восстанавливаться де-
корации. Без «Лебединого озера» 
мы не можем существовать. К 
примеру, в Японии всякий раз 
нас просили непременно привез-
ти этот балет. Хотели предста-
вить что-то новенькое. Но нет, 
все-таки «Лебединое озеро» — ви-
зитная карточка любого театра, 
эталон на все времена.

СПРАВКА «РГ»
Вадим Писарев родился в Донецке в 1965 году. Танцовщик, народный ар-
тист Украины, художественный руководитель Донецкого академиче-
ского государственного театра оперы и балета им. А.Б. Соловьяненко, 
основатель и директор международного фестиваля «Звезды мирового 
балета». В 1983 году закончил Киевское государственное хореографиче-
ское училище. В 1984—1985 годах Вадим Писарев стажировался в Боль-
шом театре у педагогов Владимира Никонова, Раисы Стручковой, Аса-
фа Мессерера. В 1991 году стажировался в Мариинском театре у педаго-
гов Ирины Колпаковой и Владимира Семенова.
Почетный гражданин Донецка (1993). Лауреат многочисленных пре-
мий, конкурсов и наград. Среди них «Лучший танцовщик мира» 
(1995, приз ЮНЕСКО), «Человек года на Украине» (1996)

Акцент

 В склад с декорациями попа-
ло шесть снарядов.
«Аиду» и «Кармен» надо 
восстанавливать с нуля

Вадим Писарев: Благодаря этим 
гастролям мы объединили 
и сохранили труппу.

В сегодняшнем выпуске «РГ—Неделя» руководитель Роспечати Михаил 
Сеславинский представляет вышедший в свет сборник гражданской поэ-
зии Донбасса наших дней — «Час мужества». Об этом же читайте и на офи-
циальном сайте Года литературы в России godliteratury.ru
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ТЕАТР В Петербурге 
завершился фестиваль 
«Радуга»

Интегральный 
код

Алена Карась

КАКИМ бы ни был Международный театральный фести-
валь «Радуга», в его центре всегда мерцал главный вопрос 
— каким должен быть сегодня театр для молодых?

Отвечая на него в шестнадцатый раз, «Радуга» предло-
жила встречу с 16 спектаклями от Шанхая до Дании. В его 
программе были Центр детского творчества Китайского 
института благополучия (Шанхай), спектакли из Токио, 
Варшавы, Челябинска и Вильнюса, Москвы и Белграда, Со-
ветска и Хельсинки.

Память о прошлом, диалог поколений и эпох — вот что 
определило лучшие и самые яркие события «Радуги».

Молодой режиссер Семен Александровский вместе с 
драматургом Вячеславом Дурненковым сочинил для Но-
восибирского театра «Старый дом» текст, а затем и спек-
такль о создателях и первых поселенцах знаменитого Ака-
демгородка «Элементарные частицы». Созданный в 1957 
году по инициативе молодых ученых Академгородок стал 
первой свободной «шарашкой», интеллектуальным цен-
тром, который вырос среди леса усилиями самих ученых. 
Чтобы сочинить спектакль о последней советской утопии 
— месте, где бы не политики, а ученые определяли характер 
общества, государства и его экономики, — Александров-
скому и Дурненкову с актерами пришлось сделать десятки 
и десятки интервью, в течение года занимаясь настоящим 
исследованием, археологией прошлого. Сегодня, когда уг-
розы новой варваризации ставят перед нами вопрос о но-
вом просвещении, этот рассказ оказывается необычайно 
своевременным.

Деревья-палки, 
экран, что-то вроде 
костра, молодые эле-
гантные люди, сидя-
щие в непринужден-
ных позах — и вот 
вам атмосфера Ака-
демгородка, наслед-
ника платоновской 
Академии.

Самым неожидан-
ным в этом спектакле 
становится интона-
ция его прекрасных актеров: отрешенно, точно речь идет о 
венецианской моде XIX века, с легкой, слегка высокомер-
ной улыбкой, они разговаривают о культе личности и эко-
номике науки, о квантах и селекции дружелюбных генов, 
об интеграции производства и науки, науки и общества, го-
сударства и науки и еще о множестве сложнейших гипотез.

Возникшее на заре оттепели, новосибирское «чудо» 
просуществовало десять лет в качестве утопической моде-
ли идеального общества. В 1968 году 46 научных сотрудни-
ков Академгородка подписали письмо против нарушения 
гласности в ходе судебного процесса над Гинзбургом, Га-
лансковым, Добровольским и Лашковой, и на этом утопия 
закончилась… Стоящие под «дождем» актеры продолжа-
ют размышлять о возможности интеграции науки и обще-
ства, «дождь» льет как из ведра, заглушая слова и застав-
ляя думать.

Спектакль точно пишет свой текст поверх «истории», 
воспроизводя не столько людей, сколько их идеи, и не 
столько идеи, сколько саму интеллектуальную атмосферу 
городка, в котором производство, экономика, наука, обра-
зование и искусство нашли небывалый интегральный код.

Спектакль «Мемория» был поставлен крупнейшим ре-
жиссером и теоретиком театра Эудженио Барбой в 1990 
году. Тогда актриса Элс Мари Лауквик и ее партнер, музы-
кант и композитор Франс Винтер, были потрясены книгой 
Эффы Элиаха «Бог здесь больше не живет. Хасидские исто-
рии эпохи Катастрофы». Они решили сочинить спектакль, 
в котором бы эти истории соединились с разными — рус-
скими, еврейскими, украинскими — мелодиями, «Фугой 
смерти» Пауля Целана, историями писателей Примо Леви 
и Жана Амери, так же, как Целан, выживших в Освенциме, 
но многие годы спустя покончившими с собой. На фоне 

ширмы два стула и маленький чайный стол, чайники и 
чашка, плюшевый мишка откуда-то из России. Датчанка 
Элс Мари уже совсем не молода, и в какой-то момент даже 
кажется, что она рассказывает историю своей жизни. Но 
нет — она просто танцует, сидя на низеньком стульчике. 
Движения рук отработаны, каждое движение рассчитано 
по секундам. Глоток чая, улыбка, взлет хасидской мелодии, 
вновь улыбка, робкий взгляд ребенка, и вновь песня — на 
этот раз в ней слышится что-то русское. Мальчик Моше из 
книги Элиаха выжил в Аушвице, потому что, облитый во-
дой на холодном снегу, танцевал, как велел ему старый рав-
вин. Элс Мари танцует руками, и ее танец освящен веками 
разных традиций.

Мало кто в современном театре умеет сегодня быть 
столь же экономным в средствах, как они. Являясь наслед-
никами Мейерхольда и Гротовского, балийского и япон-
ского театров, они создают какой-то поистине универсаль-
ный язык, чтобы рассказать о непостижимом.

С этими спектаклями просто и естественно вошел в ди-
алог «Несовременный концерт», поставленный Виктором 
Рыжаковым на третьем курсе Школы-студии МХАТ. Вы-
росший из учебного задания — познакомиться с неизвест-
ным стариком и постараться понять его — спектакль Рыжа-
кова превратился захватывающее исследование о старо-
сти. Утонченная попытка понять уходящее и уже ушедшее 
время с его ритмами и звуками. Понять прошлое как самих 
себя. Увидеть в старости юность, а в себе — старость.

Фестиваль завершился спектаклем ТЮЗа им. Брянцева 
и его худрука Адольфа Шапиро «Вино из одуванчиков, или 
Замри!» по Рэю Брэдбери, заполнившим все огромное 
пространство сцены страстным, полным поэзии и юмора 
диалогом с прошлым. Точно собирая воедино мотивы всех 
фестивальных спектаклей, «прошлое» предстало у Шапи-
ро в своем почти сказочном варианте — от эпохи американ-
ской гражданской войны до наших довоенных фильмов. 
Судьба одного мальчика (может быть, самого Шапиро) 
смешалась с судьбами иных стран и времен, даря щемящее 
чувство ностальгии по утопическому времени детства.

«Элементарные частицы» — спектакль о советской утопии, 
где бы не политики, а ученые определяли характер общества.

Самым неожидан-
ным в этом спекта-
кле становится 
интонация его пре-
красных актеров

ВЫСТАВКА Впервые в России — ретроспектива Александра Колдера 

На Луну с мобилем
Жанна Васильева

Г
МИИ им. А.С. Пушкина и 
нью-йоркский Фонд Алек-
сандра Колдера привезли в 

Москву первую ретроспективу 
художника, скульптора Алексан-
дра Колдера (1898—1976), кото-
рый с равным наслаждением и 
успехом создавал игрушечный 
цирк и абстрактные картины, 
подвижные конструкции, трепе-
щущие от дуновения ветра, и ог-
ромные скульптуры, которые 
можно встретить во многих горо-
дах мира, ювелирные украшения 
и кухонную утварь для дома. 56 
работ из коллекции Фонда Колде-
ра, несколько работ из частных 
собраний и одна гуашь из коллек-
ции ГМИИ им. А.С. Пушкина 
дают возможность познакомить-
ся с творчеством человека, чьи 
«мобили» прочно вошли в арсе-
нал искусства ХХ века.

Если говорить о сюжете вы-
ставки, то он вполне укладывает-
ся в название фильма Ханса Рих-
тера, одного из известных дадаи-
стов, который в 1963-м снял ко-
ротенький фильм о Колдере под 
названием «Из цирка на Луну». 
Фильм этот, как и другой, пока-
зывающий, как художник с увле-
чением устраивает представле-
ние своего знаменитого игру-
шечного цирка, смотреть на ко-

торый ходил весь артистический 
Париж в конце 1920-х годов, 
можно увидеть на выставке. По-
смотрев эти фильмы, становится 
понятно, почему художник, сме-
ясь, как-то назвал себя плейбо-
ем. Имея в виду, естественно, от-
нюдь не любовь к модным шмот-
кам, а завороженность игрой.

Детская игра, отважные трю-
ки акробатов и их умение дер-
жать равновесие, юмор и обеща-
ние чуда у Колдера уживаются с 
восторгом перед красотой рас-
численного порядка движения 
светил и звезд. Солнце и Луна, 
обозначенные яркими кругами, 
действуют в созданном Колде-
ром спектакле вместе с велоси-
педистами, выписывающими на 
сцене круги, восьмерку — этот 
математический знак бесконеч-
ности. Это соединение непосред-
ственности детства с точным ма-
тематическим расчетом сближа-
ет Александра Колдера со швей-
царцем Паулем Клее, ретроспек-
тиву которого не так давно при-
возили в Москву, опять же в 
ГМИИ. У них вообще можно най-
ти много общего. Тот же интерес 
к цирку, канатоходцам и прочим 
героям, умеющим держать рав-
новесие. Опять же — увлечение 
абстракцией и органическими 
формами, та же дисциплиниро-
ванность и попытки найти место 

человеку в неустойчивой систе-
ме, где в качестве противовесов 
— природа и техника.

Правда, Пауль Клее препода-
вал в Баухаусе, а Александр Кол-
дер приплыл из Америки в Па-
риж, где его друзьями оказались 
Марсель Дюшан, Ханс Арп, Хуан 
Миро и другие герои дада и сюр-
реалисты. Но важнее было дру-
гое. Если Пауль Клее только ри-
совал своего «Управляемого де-
душку», то Александр Колдер 

конструировал своих героев, за-
ставлял двигаться и участвовать 
в представлениях. Инженер по 
образованию, выпускник Техно-
логического института Стивен-
са, изучавший движение турбин, 
он к работе с металлом относил-
ся с основательностью мастеро-
вого, сохраняя, как ни удиви-
тельно для человека индустри-
альной эпохи, вкус к ручному 

труду. Когда я спросила Алексан-
дра С. Ровера, внука художника, 
который возглавляет фонд Кол-
дера, все ли работы на выставке 
оригиналы и нет ли репродук-
ций, пусть и авторских, он по-
смотрел на меня почти обижен-
но: «Все эти работы сделаны его 
руками. Он не верил в репродук-
ции — все работы должны были 
быть сделаны его собственными 
руками. Металл,  проволока 
должны были сохранить энер-
гию его усилия, напряжения. По-
этому никаких репродукций. И 
никаких работ, сделанных по-
мощниками».

И, правда, абрис его ранних 
работ, будь то силуэт теннисист-
ки или композиции «Геркулес и 
лев», напоминает стремитель-
ный рисунок пером. Но вместо 
легкости пера — упругость про-
волоки. Вместо чистого листа — 
прозрачность пространства. 
Вместо графики — скульптура, 
чья воздушная громада подвиж-
на, легка и, кажется, готова «ды-
шать» от дуновения ветра. Не-
трудно заметить, что Колдер 
сталкивает тяжесть и невесо-
мость, рисунок и скульптуру, 
конструкцию и поэтическую ме-
тафору. Придя в мастерскую 
Пита Мондриана и поразившись 
цветным прямоугольникам по 
стенам и параллелепипеду ради-

олы, выкрашенной в красный 
цвет, он тут же заметит: «А за-
бавно, если бы эти прямоуголь-
ники качались». Мондриан по-
жмет плечами, мол, его живо-
пись и так стремительна. Но Кол-
дер искал не скорости. Его инте-
ресовало равновесие.

Среди самых сильных впечат-
лений его жизни, о которых он 
вспоминал, был горизонт над 
океаном, над волнами которого 
одновременно светили солнце и 
луна. Похоже, именно это равно-
весие космоса, которое так цени-
ли древние, воссоздавал Алек-
сандр Колдер в своих трепещу-
щих мобилях, странных скуль-
птурах-указателях, летучих пор-
третах из проволоки и абстрак-
тных объектах. В этом смысле не 
случайно, что одним из героев 
его ранних «проволочных» ра-
бот оказался Геракл, борющийся 
со львом. Похоже, это не полеми-
ка с академической живописью и 
даже не дань неоклассицизму 
(которым был увлечен, если не 
ошибаюсь, как раз в то время Пи-
кассо). Скорее, это попытка со-
хранить в «железный век» па-
мять о живом, хрупком равнове-
сии космоса. Для которого чело-
век, что бы он о себе ни думал, не 
более чем дитя, играющее на бе-
регу океана, объемлющего шар 
земной.

Скульптуры Александра Колдера 
украшают многие города мира. 
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ПОДМОСКОВЬЕ Импортные лекарства заменят отечественными 

Своя таблетка 
Ирина Рыбникова 

В 
Подмосковье появится фар-
мацевтический центр, специ-
ализирующийся на анализе и 

дистрибуции лекарств. В его задачи 
войдет не только тестирование суб-
станций и готовых таблеток на ка-
чество, но и оперативная доставка 
медикаментов по всему Москов-
скому региону, сообщил на Первой 
международной конференции фар-
мацевтики зампред правительства 
Подмосковья Денис Буцаев. 

О создании центра в области за-
думались в ходе разработки про-
граммы по импортозамещению ле-
карств. Сейчас в подмосковном 
списке жизненно важных медика-
ментов отечественных препаратов 
не более 30%. «В 2016 году мы хо-
тим добиться импортозамещения 
в объеме 56%», — говорит Буцаев. 
Задача посильная, если учесть, что 
только за 4 месяца этого года фар-
мпроизводители региона увеличи-
ли объем выпускаемой продукции 
на 9%. На территории Подмоско-

вья работают 26 предприятий, ко-
торые ежегодно выдают на-гора 
50% всей фармацевтической про-
дукции, производимой в Цен-
тральном федеральном округе. В 
частности, практически все виды 
человеческих инсулинов, приме-
няемых при лечении сахарного ди-
абета, — подмосковного производ-
ства. В областной фармотрасли се-
годня работают более 9,5 тысячи 
человек, и ее давно пора собрать 
под одну крышу, потому что раз-
розненные компании сложнее 
контролировать и на предмет каче-
ства продукции, и на скорость до-
ставки медикаментов в аптеки. 

Так, в 2013 году из-за несогласо-
ванной логистики лекарства для 
726 тысяч проживающих в обла-
сти льготников поступали на при-
лавки с таким опозданием, что 
власти просто тонули в жалобах 
населения.

Для создания фармацевтиче-
ского центра предлагаются три 
площадки. При подборе, как гово-
рит Буцаев, исходили из того, что 
«мозг» всей региональной фармо-
трасли должен располагаться на 
пересечении магистралей, обеспе-
ченных развитой логистикой. Под 
этот критерий подошли Солнечно-
горский и Ступинский районы и 

Долгопрудный. Выбирать будут 
инвесторы, поиском которых влас-
ти займутся уже в конце этого года, 
когда завершится разработка кон-
цепции центра. 

А участвовать в его повседнев-
ной деятельности будет Росздрав-
надзор, с которым регион в лице 
губернатора Андрея Воробьева на 
международном форуме подписал 
соглашение о сотрудничестве. «В 
нем предусмотрено использование 
нашего лабораторного комплекса 
на этапе доклинической разработ-
ки медицинских препаратов, пото-
му что лаборатории Росздравнад-
зора сегодня являются самыми 
современными в стране», — расска-
зал журналистам врио руководи-
теля Федеральной службы по над-
зору в сфере здравоохранения Ми-
хаил Мурашко. Сотрудничество, 
отметил он, позволит подмосков-
ным фармпредприятиям произво-
дить не только дженерики подле-
жащих замещению зарубежных 
лекарств, но и собственные инно-
вационные препараты.

Уведомление  
о проведении общественных обсуждений

ООО «Горняк-2» , во исполнение ст. 14 Федерального 
закона 174-ФЗ «Об экологической экспертизе», Приказа 
Госкомэкологии РФ от 16 мая 2000 г. N 372 «Об утверждении 
Положения об оценке воздействия намечаемой хозяйственной 
и иной деятельности на окружающую среду в Российской 
Федерации» уведомляет о проведении общественных 
обсуждений материалов по проекту «План предупреждения и 
ликвидации разливов нефти и нефтепродуктов»

Заказчик проекта — ООО «Горняк-2».
Местоположение объекта — ООО «Горняк-2», район 1, 2 

причалов Невельского морского порта (на территории 
муниципального образования «Невельский городской округ»).

На официальном сайте администрации МО «Невельский 
городской округ» (http://www. adm-nevelsk.ru) с 11.06.2015 г. 
будут доступны материалы документации «План предупреждения 
и ликвидации разливов нефти и нефтепродуктов». 

Замечания и предложения от граждан и общественных органи-
заций будут приниматься с 11 июня 2015 года по 11 июля 2015 года 
в офисе ООО «Горняк-2» по адресу: г. Невельск, ул. Береговая, 84.

Общественные обсуждения в форме слушаний состоятся 
20 июля 2015 г. в 16.30 в здании центральной районной библиотеки 
Невельского городского округа, расположенной по адресу: 
Сахалинская область, г.Невельск, ул. Ленина, 52 А. 

После проведения общественных обсуждений, в офисе 
ООО «Горняк-2» по адресу: г. Невельск, ул. Береговая, 84, до 30 
июля 2015 года будут приниматься замечания и предложения от 
граждан и общественных организаций. 

В период проведения общественных обсуждений ООО «Горняк-2» 
будет принимать письменные замечания и предложения по 
материалам проектной документации «План предупреждения и 
ликвидации разливов нефти и нефтепродуктов». Почтовый и 
электронный адреса для направления предложений, замечаний: 
ООО «Горняк-2», 694740, г. Невельск, ул. Береговая, 84; тел./ факс: 
(42436) 61003, эл. адрес: gornyak-2@mail.ru .

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

В соответствии с Федеральным законом от 23.11.1995 № 174-ФЗ «Об 
экологической экспертизе», приказом Государственного комитета Рос-
сийской Федерации по охране окружающей среды от 16.05.2000 № 372 
«Об утверждении Положения об оценке воздействия намечаемой хозяй-
ственной и иной деятельности на окружающую среду в Российской Феде-
рации»: ОАО «Сургутнефтегаз» нефтегазодобывающее управление «Ниж-
несортымскнефть» извещает о проведении общественных обсуждений 
проектной документации по объекту: «Площадка утилизации нефтешла-
ма». Район ДНС-2. Ватлорское нефтяное месторождение шифр 10644.

Цели намечаемой деятельности: обезвреживание нефтешлама.
Местоположение намечаемой деятельности: Сургутский район.
Наименование и адрес заявителя или его представителя: ОАО «СНГ» 

НГДУ «НСН», ул. Энтузиастов,12, п. Нижнесортымский, Сургутский р-н, 
ХМАО-Югра, Тюменская обл, РФ.

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружающую 
среду: с  16 июня 2015 г. по 15 июля 2015 г. 

Орган, ответственный за организацию общественного обсуждения: от-
дел недропользования, экологии и природных ресурсов администрации 
Сургутского района совместно с заявителем или его представителем.

Форма проведения общественного обсуждения: слушания.
Форма предоставления замечаний: устная, письменная.
Ознакомиться с материалами на проведение оценки воздействия 

на окружающую среду можно по адресам:
1. Отдел недропользования, экологии и природных ресурсов админи-

страции Сургутского района: г. Сургут, ул. Бажова, д.16, каб.312 (с 09.00 
до 17.00); тел: 8(3462)52-60-72 тел/факс 8(3462)52-60-71.

2. ОАО «СНГ», НГДУ «НСН», Сургутский р-н, п. Нижнесортымский, 
ул. Энтузиастов, 12, каб.818, тел/факс (34638)72-042.

Общественные обсуждения состоятся 16 июля 2015 г. в 15.00 по адре-
су: г. Сургут, ул. Бажова, д.16.

Срок предоставления замечаний и предложений: 30 дней с даты опу-
бликования настоящего извещения по адресу: г. Сургут, ул. Бажова, д.16, 
каб. 312.

Ответственные организаторы: от  ОАО «Сургутнефтегаз» НГДУ 
«НСН» -  заместитель начальника  управления Шиянов Игорь Петро-
вич   т/ф.(34638)72-158; 

от администрации Сургутского района - начальник отдела недрополь-
зования экологии и природных ресурсов администрации Сургутского 
района Ельмендеева Любовь Владимировна; тел./ф.: 8 (3462)52-60-71, 
52-60-11.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Извещение  
о проведении общественных обсуждений

В соответствии с Федеральным законом Российской Федерации 
от 23.11.1995 г. № 174-ФЗ «Об экологической экспертизе», приказом 
Госкомэкологии Российской Федерации от 16.05.2000 г. № 372 «Об 
утверждении Положения об оценке воздействия намечаемой хозяйс-
твенной деятельности на окружающую среду в Российской Федерации» 
и в целях информирования общественности АО «Транснефть — Запад-
ная Сибирь» (заказчик) извещает о начале общественных обсуждений  
материалов оценки воздействия на окружающую среду намечаемой 
деятельности и проектной документации по объекту государственной 
экологической экспертизы: 

1. «ЭХЗ. МН «Омск— Иркутск» участок 254—431 км. Омское РНУ. 
Барабинская ЛПДС. Электрохимзащита от коррозии МНПП «Омск-
Сокур». Реконструкция».

2. «ЭХЗ. МН «Омск— Иркутск» участок 431—626 км. Новосибир-
ское РНУ. Чулымская НПС. Электрохимзащита от коррозии МНПП 
«Омск-Сокур». Реконструкция».

Местоположение намечаемой деятельности: 
1. Новосибирская область, Барабинский район, Чановский район 

участок особо охраняемой природной территории (ООПТ) государс-
твенного природного заказника федерального  значения «Кирзинс-
кий».

2. Новосибирская область, Каргатский район, участок особо охра-
няемой природной территории регионального значения  биологичес-
кий заказник «Каргатский».

Наименование и адрес заявителя: 
Заказчик — АО «Транснефть — Западная Сибирь»,  юридический 

и почтовый адрес: 644033,  г. Омск, ул. Красный путь, д. 111, корп. 1.
Проектная организация — Общество с ограниченной ответственнос-

тью «Современные технологии проектирования» (ООО «СТП»), адрес:  
634003, Томская область, г. Томск, ул. Партизанская, д. 2А.

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружающую 
среду: с 16 июня 2015 года по 16 июля  2015 года.

Органы местного самоуправления, ответственные за организацию 
общественных обсуждений: 

1. Администрация Барабинского района Новосибирской области,
2. Администрация Чановского района Новосибирской области,
3. Администрация Каргатского района Новосибирской области.
Материалы оценки воздействия на окружающую среду намечаемой 

хозяйственной и иной деятельности проектной документации до-
ступны для ознакомления по адресам:

— 632334, Новосибирская область, г. Барабинск, ул. Островского, 
д.8, каб. №3, телефон: 8 (38361) 2-20-74, в рабочие дни с 14.00 до 17.00 
местного времени;

— 632201, Новосибирская область, Чановский район, п. Чаны, ул. 
Советская, д. 118, телефон: 8 (38367) 21-185, в рабочие дни с 14.00 
до 17.00 местного времени;

— 632321, Новосибирская обл., Барабинский р-н, д. Устьянцево, 
ул.Центральная, д. 41, телефон: 8 (38361) 62-217, в рабочие дни с 14.00 
до 17.00 местного времени; 

— 632402, Новосибирская область, г.Каргат, ул. Советская, 122, тел. 
(38365) 2-21-54, в рабочие дни с 14.00 до 17.00 местного времени.

Предложения участников общественных обсуждений в письменной 
форме с указанием контактной информации (фамилия, имя, отчество, 
место жительства, телефон, место работы или учебы) принимаются; 

— приемная администрации Барабинского района  по адресу: 
632334, Новосибирская область, г. Барабинск, ул. Островского, д. 8, 
каб. №3, в рабочие дни с 14.00 до 17.00 местного времени;

— приемная администрации Каргатского района по адресу: г.Каргат, 
ул. Советская, 122, в рабочие дни с 14.00 до 17.00 местного времени,

— приемная администрации Чановский район по адресу п. Чаны, 
ул. Советская, д. 118, в рабочие дни с 14.00 до 17.00 местного времени;

— приемная администрации Устьянцевского сельского совета по ад-
ресу  ул. Центральная, 41, телефон: 8 (38361) 62-217, в рабочие дни 
с 14.00 до 17.00 местного времени. 

Общественные обсуждения (в форме слушаний) состоятся 
— 16 июля 2015 года в 16.00  Новосибирская обл., г. Барабинск, в ак-

товом зале администрации Барабинского района, по адресу; ул. Остров-
ского, д.8;

— 22 июля 2015 года в 17.00  в актовом зале администрации Чановс-
кого района п. Чаны по адресу: 632201, Новосибирская обл., Чановский 
район, п. Чаны, ул. Советская, д.118;

— 17 июля 2015 года в 16.00 в актовом зале районного Дома культу-
ры Каргатского района по адресу: г. Каргат, ул. Советская, д.124 Б.

 После окончания общественных обсуждений прием письменных 
замечаний и предложений от участников общественных обсуждений 
заканчивается в 17.00 часов местного времени 16 — 22 августа 2015 
года.

АО «Транснефть — Западная Сибирь»
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ООО «Разрез «Березовский» объявляет о проведении общественных 
обсуждений материалов проектной документации по оценке воздей-
ствия намечаемой хозяйственной деятельности  на окружающую при-
родную среду на землях Новокузнецкого муниципального района к 
«Проекту отработки запасов угля участка «Березовский-Восточный» 
ООО «Разрез «Березовский», вторая очередь». Проект разработан 
ООО «Сибгеопроект» г. Кемерово.

В период с 11.06.2015 г. по 10.07.2015 г. предлагаем предварительно 
ознакомиться с результатами оценки намечаемой деятельности на окру-
жающую среду (ОВОС) и мероприятиями по снижению негативного воз-
действия, мониторинга окружающей среды по адресу: поселок Бунгур 
Новокузнецкого муниципального района Кемеровской области, улица 
Ленинская, 16а, администрация Загорского сельского поселения.

Свои замечания и предложения можно размещать в специальном 
журнале.

Замечания и предложения принимаются в течение 30 дней после пу-
бликации объявления. Ответственность за достоверность представлен-
ных материалов несет заявитель.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ООО СП «Барзасское товарищество» уведомляет о проведении 
17.07.2015 г. с 14.00 до 15.00 публичных слушаний по материалам 
«Оценка воздействия на окружающую среду объектов размещения от-
ходов по проектной документации «Реконструкция карьера по добы-
че строительного камня на Кайгурском месторождении Кемеровского 
района».

Место проведения слушаний: зал администрации Кемеровского 
муниципального района (Кемеровская обл., г. Кемерово, ул. Совхоз-
ная, 1-А).

Представление материалов ОВОС для ознакомления, прием заме-
чаний и предложений, заявок на участие в слушаниях осуществляются 
Советом народных депутатов Кемеровского муниципального района 
по адресу: г.Кемерово, ул.Совхозная 1-А, кабинет 34, в рабочие дни с 
15.06.2015 по 14.07.2015 с 8.30 до 17.30, тел.: 8 (3842) 75-29-05.

Приглашаем ознакомиться с материалами ОВОС на сайте админи-
страции Кемеровского муниципального района (www.akmrko.ru). 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
«Сведения о наличии земельных участков, государственного 

и (или) муниципального имущества, расположенных в границах 
особой экономической зоны «Моглино», созданной на террито-
рии муниципального образования «Псковский район» Псковской 
области и не сданных в аренду по состоянию на 1 июня 2015 года: 
земельный участок с кадастровым номером 60:18:0182002:101 
общей площадью 2 082 367 кв.м; 

Предусматривается возможность формирования земельных 
участков из состава вышеуказанного земельного участка инди-
видуально под каждого входящего в особую экономическую зону 
резидента.

Информацию о порядке оформления прав на земельные 
участки можно получить: ОАО «ОЭЗ ППТ «Моглино», на сайте:  
www.moglino.com, www.russez.ru, по телефону: 8 (8112) 68-20-80».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

ООО «Газпром добыча шельф Южно-Сахалинск» информи-
рует общественность о проведении общественных слушаний по 
проектной документации:

— «Скважина газоконденсатная эксплуатационная № Р7 Ки-
ринского ГКМ», включая материалы оценки воздействия на ок-
ружающую среду (ОВОС);

— «План по предупреждению и ликвидации разливов нефти и 
нефтепродуктов (План ЛРН) при строительстве скважины газо-
конденсатной эксплуатационной № Р7 Киринского ГКМ», вклю-
чая материалы ОВОС.

Заказчик: ООО «Газпром добыча шельф Южно-Сахалинск» 
(142770, г. Москва, пос. Сосенское, пос. Газопровод, д. 101, тел.: 
(495) 817-13-80, факс: (495) 817-13-76, e-mail: office@shelf-
dobycha.gazprom.ru).

Генеральный проектировщик: ООО «Красноярскгазпром 
нефтегазпроект» (660021, г. Красноярск, ул. Горького, д. 3к, тел.: 
(391) 256-80-30, e-mail: office@krskgazprom-ngp.ru).

Орган, ответственный за организацию общественных 
обсуждений: Администрация муниципального образования 
«Городской округ Ногликский» (694450, Сахалинская обл., 
п. Ноглики, ул. Советская, д. 15, тел.: (42444) 9-11-78, e-mail: 
adm@nogliki-adm.ru).

С материалами вышеуказанной проектной документации, 
включая материалы ОВОС, можно ознакомиться в период с 
15.06.2015 г. по 15.07.2015 г. в общественной приемной по адресу: 
694450, Сахалинская область, п. Ноглики, ул. Пограничная, 
д. 5-а, МБУК «Ногликская районная центральная библиотека».

Для изучения мнения общественности относительно проект-
ной документации по вышеуказанному адресу будет размещена 
Книга предложений и замечаний.

Общественные слушания по проектной документации:
— «Скважина газоконденсатная эксплуатационная № Р7 

Киринского ГКМ», включая материалы ОВОС;
— «План по предупреждению и ликвидации разливов  

нефти и нефтепродуктов (План ЛРН) при строительстве 
скважины газоконденсатной эксплуатационной № Р7 Ки-
ринского ГКМ», включая материалы ОВОС,

состоятся 15.07.2015 г. в 11.00 по адресу: 694450, Саха-
линская область, п. Ноглики, ул. Пограничная, д. 5-а, МБУК 
«Ногликская районная центральная библиотека».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Уведомление о начале процесса оценки 
воздействия на окружающую среду 

Федеральное казенное учреждение «Управление федеральных авто-
мобильных дорог «Тамань» Федерального дорожного агентства» (ФКУ 
Упрдор «Тамань») информирует о начале с 15 июня 2015 года процесса 
оценки воздействия на окружающую среду (далее — ОВОС) по объекту 
«Строительство транспортного перехода через Керченский пролив».

Заказчик материалов ОВОС — Федеральное казенное учреждение 
«Управление федеральных автомобильных дорог «Тамань» Федераль-
ного дорожного агентства» (ФКУ Упрдор «Тамань») (юридический и 
фактический адрес: 353440, Краснодарский край, г. Анапа, проспект 
Революции, д. 3, тел. +7(861)339-21-45).

Разработчик материалов ОВОС — ООО «СТГ-Эко» (юр. адрес: 
190068, Санкт-Петербург, Вознесенский пр., д. 36, литер А, офис 36; 
фактический адрес: 196084, Санкт-Петербург, ул. Заставская, д. 22, 
лит. А, оф. 500, тел. +7(812)331-98-26).

Объект предполагаемого строительства располагается на террито-
рии двух субъектов Российской Федерации: Краснодарский край (Тем-
рюкский район) и Республика Крым (г. Керчь). 

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружающую 
среду — с 15 июня 2015 года по 3 октября 2015 года.

Общественные обсуждения по материалам ОВОС предполагается 
проводить в форме слушаний совместно с администрациями Темрюк-
ского района Краснодарского края и города Керчь Республики Крым. 
О месте размещения материалов ОВОС и дате проведения обществен-
ных слушаний будет сообщено дополнительно.

Техническое задание на проведение оценки воздействия на окру-
жающую среду для объекта: «Строительство транспортного перехода 
через Керченский пролив» будет доступно с 15 июня 2015 года по адре-
сам (далее по тексту — Адреса доступности ТЗ):

— Краснодарский край, г. Темрюк, ул. Ленина, 65, каб. 9 (здание ад-
министрации муниципального образования Темрюкский район);

— Краснодарский край, Темрюкский район, станица Тамань, 
ул. К. Маркса, 106, приемная (здание администрации Таманского сель-
ского поселения Темрюкского района);

— Республика Крым, г. Керчь, ул. Кирова, 5, каб. 352 (отдел бла-
гоустройства управления жилищно-коммунального хозяйства админи-
страции города Керчи).

Замечания и предложения от общественности и всех заинтересован-
ных лиц по техническому заданию на проведение оценки воздействия 
на окружающую среду для объекта: «Строительство транспортного пе-
рехода через Керченский пролив» с указанием темы «Техническое за-
дание на материалы ОВОС» просим направлять до 16 июля 2015 года в 
письменной форме по адресу местонахождения Заказчика и Разработ-
чика в электронном виде по адресу: zio.taman@mail.ru, а также фикси-
ровать в журналах учета мнений и пожеланий, находящихся с 15 июня 
2015 года по Адресам доступности ТЗ.

Утвержденное заказчиком техническое задание будет доступно 
до окончания процесса оценки воздействия на окружающую среду по 
Адресам доступности ТЗ.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Праздник День России столица встретит 
без массового перекрытия улиц

Идите в парки! 

Сергей Жуков, Ирина Огилько

В 
День России, который 
по традиции отмечает-
ся 12 июня, в Москве 
пройдет много празд-
ничных мероприятий 

— концерты, акции, фестивали, 
спортивные соревнования… Но 
самое интересное, городские 
власти сделали все, чтобы все 
это не мешало движению тран-
спорта в городе — массового пе-
рекрытия улиц, каким часто со-
провождаются праздники, не 
будет. 

Разве что скажется на авто-
мобильном движении концерт 
на Красной площади. На время 
его подготовки и проведения 12 
июня с 12.00 до 23.00 транспор-

ту перекроют дорогу на улице 
Ильинка (см. схему). Участника-
ми концерта, который начнется 
в 19.00, а посмотреть его придут 
более 20 тысяч зрителей. 

Ну а закрытие Болотной и 
Берсеневской набережных для 
машин 12 июня перекрытием и 
не назовешь. Их теперь все лето 
по выходным и праздникам бу-
дут превращать в пешеходные. 
Наш совет всем — идите в парки! 
Именно они станут основными 
площадками празднования. Там 
предложат спеть в народном ка-
раоке любимые песни о России, 
пуститься в пляс или просто по-
слушать хорошую музыку. 

Любителей спорта 12 июня с 
12.00 ждут в Парке Победы, где 
всей семьей можно поучаство-

вать в играх и эстафетах, а также 
сделать зарядку вместе с олим-
пийскими чемпионами. А на По-
клонной горе в это же время о 
нюансах журналистской кухни 
расскажут представители феде-
ральных и московских СМИ. 
Многие из них, в том числе и 
«РГ», откроют свои подписные 
пункты. В этот день мы сделаем 
нашим читателям «подарки» — 
подписку по специальным це-
нам и фирменные сувениры от 
редакции.

Литературный фестиваль от-
кроется в День России в «Со-
кольниках». Большие концерты 
подготовили столичные музеи-
усадьбы. Например, в «Кусково» 
и в Большом дворце «Царицы-
но» музыканты сыграют шедев-

ры классической музыки, в «Ко-
ломенском» прозвучат песни 
народов России. Там же откроет-
ся ярмарка народных ремесел. 
Поклонников ручных поделок 
ждут в Измайловском парке. А 
на Измайловском острове, на 
площади у Государева двора, 
пройдет инвалидный концерт. 
Так, после 1812 года называли 
большие праздники искусства, 
на которых собирались пожер-
твования в пользу солдат — 
участников войны с Наполео-
ном. Сцена расположится на 
улице, а вход на концерт будет 
бесплатным. Вечером 12 парков 
города превратятся в летние ки-
нотеатры, где одновременно в 
21.00 начнется показ художест-
венного фильма «Батальон».

Каждый в столице сможет 12 июня выбрать по своему вкусу праздничную программу: концерты, акции, фестивали, спортивные эстафеты... 
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Акцент

 Подмосковную фармацевти-
ческую отрасль могут собрать 
в единый кластер
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Сведения об обществе:
Полное фирменное наименование Общества: Открытое акционер-

ное общество «Газпром нефть» (далее по тексту — Общество).
Место нахождения Общества: Российская Федерация, 190000, г. 

Санкт-Петербург, ул. Галерная, д. 5, лит. А
Сведения о собрании:
Вид общего собрания: годовое
Форма проведения общего собрания: собрание
Дата проведения собрания — 5 июня 2015 года.
Место проведения собрания — г. Москва, ул. Наметкина, д. 16, кор-

пус № 2, конференц-зал № 1.
Время начала регистрации — 10 часов 00 минут.
Время окончания регистрации — 11 часов 35 минут.
Время открытия собрания — 11 часов 00 минут.
Время начала подсчета голосов — 12 часов 00 минут.
Время закрытия собрания — 12 часов 30 минут.
Почтовый адрес, по которому направлялись заполненные бюлле-

тени для голосования: 190000, г. Санкт-Петербург, ул. Почтамтская, 
3-5, ОАО «Газпром нефть».

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собра-
нии: 17 апреля 2015 г., конец операционного дня.

Председатель собрания — А.В. Дюков.
Секретарь собрания — А.В. Дворцов.
Повестка дня общего собрания:
1. Утверждение годового отчета ОАО «Газпром нефть» за 2014 

год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе от-

четов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) ОАО «Газ-
пром нефть» за 2014 год.

3. О распределении прибыли ОАО «Газпром нефть» за 2014 год.
4. О размере дивидендов, форме и сроках их выплаты, а также о 

дате, на которую определяются лица, имеющие право на получение 
дивидендов по результатам 2014 года.

5. Избрание членов Совета директоров ОАО «Газпром нефть».
6. Избрание членов Ревизионной комиссии ОАО «Газпром 

нефть».
7. Утверждение аудитора ОАО «Газпром нефть» на 2015 год.
8. О вознаграждении членов Совета директоров ОАО «Газпром 

нефть».
9. О вознаграждении членов Ревизионной комиссии ОАО «Газ-

пром нефть».
10. О внесении изменений в Положение о Ревизионной комиссии 

ОАО «Газпром нефть».
 Полное фирменное наименование регистратора, исполняющего 

функции Счетной комиссии: Закрытое акционерное общество «Спе-
циализированный регистратор — Держатель реестра акционеров га-
зовой промышленности» (ЗАО «СР — ДРАГа»)

Место нахождения Регистратора: Российская Федерация, 117420, 
г. Москва, ул. Новочеремушкинская, д. 71/32

Лица, уполномоченные Регистратором на осуществление функ-
ций Счетной комиссии:

1. Шмаков Виктор Николаевич— председатель Счетной комиссии
2.  Гусев Николай Юрьевич
3. Донская Елена Владимировна
4. Кривенков Алексей Михайлович
5. Неплюева Полина Алексеевна
6.Школовая Инга Владимировна

На 17 апреля 2015 г. — дату составления Списка лиц, имеющих право 
на участие в общем собрании акционеров ОАО «Газпром нефть», 
число голосов по размещенным голосующим акциям, которыми об-
ладают лица, включенные в Список лиц, имеющих право на участие 
в общем собрании по всем вопросам повестки дня, составило:  
4 741 299 639.
Число голосов, по размещенным голосующим акциям, которыми об-
ладают лица, включенные в Список и имеющие право голосовать, со-
ставило:
по вопросам 1—4, 7—10 повестки дня собрания 4 741 299 639;
по вопросу 5 повестки дня собрания 61 636 895 307 кумулятивных 
голосов;
по вопросу 6 повестки дня собрания 4 740 842 654.
На момент открытия общего собрания (11 часов 00 минут), число го-
лосов, которыми обладали лица, принимавшие участие в собрании и 
имевшие право голосовать по вопросам 1—4 повестки дня, составило 
4 576 756 805 голосов, что составляет 96,53% от общего количества 
голосов по размещенным голосующим акциям, которыми обладали 
лица, включенные в Список и имеющие право голосовать по указан-
ным вопросам;

Число голосов, которыми обладали лица, принимавшие участие в 
собрании и имевшие право голосовать по вопросу 5 повестки дня, со-
ставило 59 272 381 636 кумулятивных голосов, что составляет 96,16% 
от общего количества голосов по размещенным голосующим акци-
ям, которыми обладали лица, включенные в Список и имеющие пра-
во голосовать по указанному вопросу;

Число голосов, которыми обладали лица, принимавшие участие в 
собрании и имевшие право голосовать по вопросу 6 повестки дня, со-
ставило 4 576 255 266 голосов, что составляет 96,53% от общего ко-
личества голосов по размещенным голосующим акциям, которыми 
обладали лица, включенные в Список и имеющие право голосовать 
по указанному вопросу;

Число голосов, которыми обладали лица, принимавшие участие в 
собрании и имевшие право голосовать по вопросу 7 повестки дня, со-
ставило 4 576 707 810 голосов, что составляет 96,53% от общего ко-
личества голосов по размещенным голосующим акциям, которыми 
обладали лица, включенные в Список и имеющие право голосовать 
по указанному вопросу;

Число голосов, которыми обладали лица, принимавшие участие в 
собрании и имевшие право голосовать по вопросам 8,9 повестки дня, 
составило 4 576 711 805 голосов, что составляет 96,53% от общего 
количества голосов по размещенным голосующим акциям, которы-
ми обладали лица, включенные в Список и имеющие право голосо-
вать по указанным вопросам;

Число голосов, которыми обладали лица, принимавшие участие в 
собрании и имевшие право голосовать по вопросу 10 повестки дня, 
составило 4 576 698 190 голосов, что составляет 96,53% от общего 
количества голосов по размещенным голосующим акциям, которы-
ми обладали лица, включенные в Список и имеющие право голосо-
вать по указанному вопросу.

Таким образом, в соответствии с требованиями пп.1,2 статьи 58 
Федерального закона от 26 декабря 1995 г. № 208-ФЗ «Об акционер-
ных обществах», п. 4.10 Положения о дополнительных требованиях 
к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акцио-
неров, утвержденного приказом Федеральной службы по финансо-
вым рынкам от 2 февраля 2012 г. № 12-6/пз-н, кворум по всем вопро-
сам имелся, собрание было правомочно принимать решения по во-
просам повестки дня.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 1 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Список 
лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 1 повестки 
дня:

«Утверждение годового отчета ОАО «Газпром нефть» за 
2014 год.»,
составило: 4 741 299 639 (100% приходившиеся на голосующие ак-
ции общества. Число голосов определено с учетом требований дей-
ствующего законодательства, в том числе п. 4.20 Положения о до-
полнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и прове-
дения общего собрания акционеров, утвержденного приказом Феде-
ральной службы по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. № 12-6/
пз-н).

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в об-
щем собрании, по вопросу 1 составило: 4 576 758 743 (96,5296%).

Число голосов, которые не учитывались при определении кворума 
в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представителя 
лица), имеющего право на участие в общем собрании, составило: 
510 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 1 повестки дня кворум имелся.
2. Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования 

по вопросу 1 повестки дня:
«ЗА» 4 576 504 632 99,9944%
«ПРОТИВ» 13 822 0,0003%
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 207 012 0,0045%
3. Число голосов по вопросу 1 повестки дня, которые не подсчиты-

вались в связи с признанием бюллетеней № 1 (в том числе в части го-
лосования по соответствующему вопросу) недействительными, или 
по иным основаниям, предусмотренным действующим законодатель-
ством, составило:  14 919 (0,0003%).

4. Для принятия решения по вопросу 1 повестки дня необходимо 
набрать большинство голосов от числа голосов лиц, принимавших 
участие в собрании.

5. Исходя из результатов голосования по вопросу 1 повестки дня, 
для принятия решения:
«Утвердить годовой отчет ОАО «Газпром нефть» за 2014 год.»
необходимое число голосов набрано.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 2 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Список 
лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 2 повестки 
дня:

«Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе от-
четов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) ОАО «Газ-
пром нефть» за 2014 год.»,
составило: 4 741 299 639 (100% приходившиеся на голосующие акции 
общества. Число голосов определено с учетом требований действую-
щего законодательства, в том числе п. 4.20 Положения о дополнитель-
ных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров, утвержденного приказом Федеральной службы 
по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. № 12-6/пз-н).

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в об-
щем собрании, по вопросу 2 составило: 4 576 758 743 (96,5296%).

Число голосов, которые не учитывались при определении кворума 
в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представителя 
лица), имеющего право на участие в общем собрании, составило:  
510 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 2 повестки дня кворум имелся.
2. Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования 

по вопросу 2 повестки дня:
«ЗА» 4 576 510 836 99,9946%
«ПРОТИВ» 13 839 0,0003%
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 210 130 0,0046%
3. Число голосов по вопросу 2 повестки дня, которые не подсчиты-

вались в связи с признанием бюллетеней № 1 (в том числе в части го-
лосования по соответствующему вопросу) недействительными, или 
по иным основаниям, предусмотренным действующим законодатель-
ством, составило:  5 580 (0,0001%).

4. Для принятия решения по вопросу 2 повестки дня необходимо 
набрать большинство голосов от числа голосов лиц, принимавших 
участие в собрании.

5. Исходя из результатов голосования по вопросу 2 повестки дня, 
для принятия решения:
«Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность, в том числе отчеты 
о прибылях и убытках (счета прибылей и убытков) ОАО «Газпром 
нефть» за 2014 год.»
необходимое число голосов набрано.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 3 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Список 
лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 3 повестки 
дня:

«О распределении прибыли ОАО «Газпром нефть» за 2014 год.»,
составило: 4 741 299 639 (100% приходившиеся на голосующие акции 
общества. Число голосов определено с учетом требований действую-
щего законодательства, в том числе п. 4.20 Положения о дополнитель-
ных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров, утвержденного приказом Федеральной службы 
по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. № 12-6/пз-н).

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в об-
щем собрании, по вопросу 3 составило: 4 576 758 743 (96,5296%).

Число голосов, которые не учитывались при определении кворума 
в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представителя 
лица), имеющего право на участие в общем собрании, составило:  
510 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 3 повестки дня кворум имелся.
2. Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования 

по вопросу 3 повестки дня:
«ЗА» 4 576 518 062 99,9947%
«ПРОТИВ» 14 292 0,0003%
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 202 359 0,0044%
3. Число голосов по вопросу 3 повестки дня, которые не подсчиты-

вались в связи с признанием бюллетеней № 1 (в том числе в части го-
лосования по соответствующему вопросу) недействительными, или 
по иным основаниям, предусмотренным действующим законодатель-
ством, составило:  5 672 (0,0001%).

4. Для принятия решения по вопросу 3 повестки дня необходимо 
набрать большинство голосов от числа голосов лиц, принимавших 
участие в собрании.

5. Исходя из результатов голосования по вопросу 3 повестки дня, 
для принятия решения:
«Утвердить распределение прибыли ОАО «Газпром нефть» по резуль-
татам 2014 года.»
необходимое число голосов набрано.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 4 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Список 
лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 4 повестки 
дня:

«О размере дивидендов, форме и сроках их выплаты, а также о дате, 
на которую определяются лица, имеющие право на получение дивиден-
дов по результатам 2014 года.»,
составило: 4 741 299 639 (100% приходившиеся на голосующие акции 
общества. Число голосов определено с учетом требований действую-
щего законодательства, в том числе п. 4.20 Положения о дополнитель-
ных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров, утвержденного приказом Федеральной службы 
по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. № 12-6/пз-н).

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в об-
щем собрании, по вопросу 4 составило: 4 576 758 743 (96,5296%).

Число голосов, которые не учитывались при определении кворума 
в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представителя 
лица), имеющего право на участие в общем собрании, составило:  
510 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 4 повестки дня кворум имелся.
2. Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования 

по вопросу 4 повестки дня:
«ЗА» 4 576 593 300 99,9964%
«ПРОТИВ» 60 048 0,0013%
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 30 149 0,0007%
3. Число голосов по вопросу 4 повестки дня, которые не подсчиты-

вались в связи с признанием бюллетеней № 1 (в том числе в части го-
лосования по соответствующему вопросу) недействительными, или 
по иным основаниям, предусмотренным действующим законодатель-
ством, составило:  56 888 (0,0012%).

4. Для принятия решения по вопросу 4 повестки дня необходимо 
набрать большинство голосов от числа голосов лиц, принимавших 
участие в собрании.

5. Исходя из результатов голосования по вопросу 4 повестки дня, 
для принятия решения:
«Выплатить дивиденды по результатам 2014 года в денежной форме в 
размере 6,47 руб. на одну обыкновенную акцию (с учетом дивидендов, вы-
плаченных по результатам первого полугодия 2014 года в размере 4,62 руб. 
на одну обыкновенную акцию); определить дату составления списка лиц, 
имеющих право на получение дивидендов — 22 июня 2015 года; определить 
срок выплаты дивидендов: номинальному держателю и являющемуся 
профессиональным участником рынка ценных бумаг доверительному 
управляющему, которые зарегистрированы в реестре акционеров — не 
позднее 6 июля 2015 года, а другим зарегистрированным в реестре акцио-
неров лицам — не позднее 27 июля 2015 года; осуществить выплату диви-
дендов способом, указанным в реестре акционеров.»
необходимое число голосов набрано.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 5 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Список 
лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 5 повестки 
дня:

«Избрание членов Совета директоров ОАО «Газпром нефть».»,
составило: 61 636 895 307 кумулятивных (100% приходившиеся на го-
лосующие акции общества. Число голосов определено с учетом требо-
ваний действующего законодательства, в том числе п. 4.20 Положения 
о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и про-
ведения общего собрания акционеров, утвержденного приказом Фе-
деральной службы по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. 
№ 12-6/пз-н).

Число кумулятивных голосов, которыми обладали лица, приняв-
шие участие в общем собрании, по вопросу 5 составило: 59 272 406 830 
(96,1638%).

Число голосов, которые не учитывались при определении кворума 
в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представителя 
лица), имеющего право на участие в общем собрании, составило:  
6 630 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 5 повестки дня кворум имелся.
2. Результаты распределения голосов по вопросу 5 повестки дня:

№№ 
п/п

Ф.И.О. 
кандидата

Число голосов, подан-
ных «ЗА» кандидата

1 АЛИСОВ ВЛАДИМИР ИВАНОВИЧ 4 542 026 701 7,6630%
2 ГАРАЕВ МАРАТ МАРСЕЛЕВИЧ 4 541 994 260 7,6629%

3 ГОЛУБЕВ ВАЛЕРИЙ  
АЛЕКСАНДРОВИЧ

4 538 995 378 7,6579%

4 ДУБИК НИКОЛАЙ НИКОЛАЕВИЧ 4 538 942 036 7,6578%
5 ДЮКОВ АЛЕКСАНДР ВАЛЕРЬЕВИЧ 4 542 499 625 7,6638%
6 КАЛИНКИН АЛЕКСАНДР ВЯЧЕСЛА-

ВОВИЧ
5 326 668 0,0090%

7 КРУГЛОВ АНДРЕЙ ВЯЧЕСЛАВОВИЧ 4 538 987 559 7,6578%
8 МИЛЛЕР АЛЕКСЕЙ БОРИСОВИЧ 4 542 625 303 7,6640%
9 МИХАЙЛОВА ЕЛЕНА  

ВЛАДИМИРОВНА
4 542 236 176 7,6633%

10 ПАРФЕНОВ МИХАИЛ  
ВЕНИАМИНОВИЧ

5 324 520 0,0090%

11 СЕЛЕЗНЕВ КИРИЛЛ ГЕННАДЬЕВИЧ 4 538 869 569 7,6576%
12 СЕРДЮКОВ ВАЛЕРИЙ ПАВЛОВИЧ 4 611 515 935 7,7802%
13 СЕРЕДА МИХАИЛ ЛЕОНИДОВИЧ 4 542 446 679 7,6637%
14 ФУРСЕНКО СЕРГЕЙ  

АЛЕКСАНДРОВИЧ
4 607 540 661 7,7735%

15 ЧЕРЕПАНОВ ВСЕВОЛОД ВЛАДИМИ-
РОВИЧ

4 538 463 648 7,6570%

ПРОТИВ ВСЕХ КАНДИДАТОВ 88 581 558 0,1494%
ВОЗДЕРЖАЛСЯ ПО ВСЕМ КАНДИДАТАМ 374 894 0,0006%

3. Число кумулятивных голосов по вопросу 5 повестки дня, которые 
не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней № 2 недействи-
тельными, или по иным основаниям, предусмотренным действующим 
законодательством, составило:  5 366 998 (0,0091%).

4. Состав Совета директоров общества определен в соответствии с 
Уставом Общества в количестве 13 человек. Избранными в состав Со-
вета директоров Общества считаются 13 кандидатов, набравшие наи-
большее число голосов.

5. Таким образом, исходя из результатов голосования по вопросу 
5 повестки дня, для принятия решения:
«Избрать в Совет директоров ОАО «Газпром нефть»:»
необходимое число голосов набрано следующими кандидата-
ми:

1. СЕРДЮКОВ ВАЛЕРИЙ ПАВЛОВИЧ
2. ФУРСЕНКО СЕРГЕЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ
3. МИЛЛЕР АЛЕКСЕЙ БОРИСОВИЧ
4. ДЮКОВ АЛЕКСАНДР ВАЛЕРЬЕВИЧ
5. СЕРЕДА МИХАИЛ ЛЕОНИДОВИЧ
6. МИХАЙЛОВА ЕЛЕНА ВЛАДИМИРОВНА
7. АЛИСОВ ВЛАДИМИР ИВАНОВИЧ
8. ГАРАЕВ МАРАТ МАРСЕЛЕВИЧ
9. ГОЛУБЕВ ВАЛЕРИЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ
10. КРУГЛОВ АНДРЕЙ ВЯЧЕСЛАВОВИЧ
11. ДУБИК НИКОЛАЙ НИКОЛАЕВИЧ
12. СЕЛЕЗНЕВ КИРИЛЛ ГЕННАДЬЕВИЧ
13. ЧЕРЕПАНОВ ВСЕВОЛОД ВЛАДИМИРОВИЧ

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 6 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Список 
лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 6 повестки 
дня:

«Избрание членов Ревизионной комиссии ОАО «Газпром нефть»,
составило: 4 740 842 654 (100% приходившиеся на голосующие акции 
общества. Число голосов определено с учетом требований действующе-
го законодательства, в том числе п. 4.20 Положения о дополнитель-
ных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров, утвержденного приказом Федеральной службы 
по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. № 12-6/пз-н).

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в об-
щем собрании, по вопросу 6 составило: 4 576 257 204 (96,5284%).

Число голосов, которые не учитывались при определении кворума 
в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представителя 
лица), имеющего право на участие в общем собрании, составило:  
510 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 6 повестки дня кворум имелся.
2. Результаты распределения голосов по вопросу 6 повестки дня:

№ Ф.И.О. кандидата
Число голо-
сов, подан-
ных «ЗА»

Число 
голосов 
подан-

ных 
«ПРО-
ТИВ»

Число 
голо-
сов, 

«ВОЗ-
ДЕР-

ЖАЛ-
СЯ» 

при го-
лосо-
вании

Число 
голо-
сов по 

бюлле-
теням, 
при-
знан-
ным 

недей-
стви-
тель-
ными 

по кан-
дидату

1 ДЕЛЬВИГ ГАЛИНА 
ЮРЬЕВНА

4 576 117 
712 

99,9970%

12 657 102 
607

560

2 КОВАЛЕВ ВИТАЛИЙ 
АНАТОЛЬЕВИЧ

4 576 133 
697 

99,9973%

11 872 85 946 596

3 КОТЛЯР АНАТОЛИЙ 
АНАТОЛЬЕВИЧ

4 576 119 
578 

99,9970%

20 946 90 877 710

4 МИРОНОВА МАРГА-
РИТА ИВАНОВНА

4 576 121 
408 

99,9970%

16 380 95 188 560

5 ФРОЛОВ АЛЕКСАНДР 
АЛЕКСАНДРОВИЧ

4 576 123 
300 

99,9971%

30 442 79 416 378

3. Число голосов по вопросу 6 повестки дня, которые не подсчи-
тывались в связи с признанием бюллетеней № 3 недействительны-
ми, или по иным основаниям, предусмотренным действующим за-
конодательством, составило:  5 307 (0,0001%).

4. В соответствии с Уставом Общества состав Ревизионной ко-
миссии определен в количестве 5 человек. Избранными в Ревизион-
ную комиссию считаются 5 кандидатов, каждый из которых должен 
набрать большинство голосов лиц, принимавших участие в собра-
нии, и имевших право голосовать по вопросу 6 повестки дня.

5. Таким образом, исходя из результатов голосования по вопросу 
6 повестки дня, для принятия решения:
«Избрать в Ревизионную комиссию ОАО «Газпром нефть»:»
необходимое число голосов набрано следующими кандида-
тами:

1. КОВАЛЕВ ВИТАЛИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ
2. ФРОЛОВ АЛЕКСАНДР АЛЕКСАНДРОВИЧ
3. МИРОНОВА МАРГАРИТА ИВАНОВНА
4. КОТЛЯР АНАТОЛИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ
5. ДЕЛЬВИГ ГАЛИНА ЮРЬЕВНА
При подсчете результатов голосования по вопросу 6 не учитыва-

лись голоса по акциям, принадлежащим лицам, входящим в органы 
Управления Общества. 

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 7 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Спи-
сок лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 7 по-
вестки дня:

«Утверждение аудитора ОАО «Газпром нефть» на 2015 год»,
составило: 4 741 299 639 (100% приходившиеся на голосующие ак-
ции общества. Число голосов определено с учетом требований дей-
ствующего законодательства, в том числе п. 4.20 Положения о до-
полнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и прове-
дения общего собрания акционеров, утвержденного приказом Фе-
деральной службы по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. 
№ 12-6/пз-н).

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в 
общем собрании, по вопросу 7 составило: 4 576 709 748 
(96,5286%).

Число голосов, которые не учитывались при определении квору-
ма в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представителя 
лица), имеющего право на участие в общем собрании, составило: 
510 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 7 повестки дня кворум имел-
ся.

2. Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования 
по вопросу 7 повестки дня:

«ЗА» 4 575 566 775 99,9750%
«ПРОТИВ» 880 093 0,0192%
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 224 918 0,0049%
3. Число голосов по вопросу 7 повестки дня, которые не подсчи-

тывались в связи с признанием бюллетеней № 1 (в том числе в части 
голосования по соответствующему вопросу) недействительными, 
или по иным основаниям, предусмотренным действующим законо-
дательством, составило:  19 604 (0,0004%).

4. Для принятия решения по вопросу 7 повестки дня необходимо 
набрать большинство голосов от числа голосов лиц, принимавших 
участие в собрании.

5. Исходя из результатов голосования по вопросу 7 повестки дня, 
для принятия решения:
«Утвердить аудитором ОАО «Газпром нефть» на 2015 год Закрытое 
акционерное общество «ПрайсвотерхаусКуперс Аудит».»
необходимое число голосов набрано.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 8 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Список 
лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 8 повестки 
дня:

«О вознаграждении членов Совета директоров ОАО «Газпром 
нефть».»,
составило: 4 741 299 639 (100% приходившиеся на голосующие ак-
ции общества. Число голосов определено с учетом требований дей-
ствующего законодательства, в том числе п. 4.20 Положения о до-
полнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и прове-
дения общего собрания акционеров, утвержденного приказом Фе-
деральной службы по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. 
№ 12-6/пз-н).

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в об-
щем собрании, по вопросу 8 составило: 4 576 713 743 (96,5287%).

Число голосов, которые не учитывались при определении кворума 
в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представителя 
лица), имеющего право на участие в общем собрании, составило:  
510 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 8 повестки дня кворум имел-
ся.

2. Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования 
по вопросу 8 повестки дня:

«ЗА» 4 545 920 825 99,3272%
«ПРОТИВ» 30 499 301 0,6664%
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 269 283 0,0059%
3.Число голосов по вопросу 8 повестки дня, которые не подсчиты-

вались в связи с признанием бюллетеней № 1 (в том числе в части го-
лосования по соответствующему вопросу) недействительными, или 
по иным основаниям, предусмотренным действующим законода-
тельством, составило:  5 976 (0,0001%).

4.Для принятия решения по вопросу 8 повестки дня необходимо 
набрать большинство голосов от числа голосов лиц, принимавших 
участие в собрании.

5.Исходя из результатов голосования по вопросу 8 повестки дня, 
для принятия решения:
«1. Выплатить вознаграждение членам Совета директоров ОАО «Газ-
пром нефть», не занимающим должности в исполнительных органах 
ОАО «Газпром нефть» (не являющимся исполнительными директора-
ми) — по 0,005 % от показателя EBITDA по данным консолидирован-
ной финансовой отчетности ОАО «Газпром нефть» в соответствии 
со стандартами МСФО за 2014 год.
2. Председателю Совета директоров ОАО «Газпром нефть» выпла-
тить дополнительное вознаграждение в размере 50% от суммы возна-
граждения члена Совета директоров ОАО «Газпром нефть».
3. Членам комитетов Совета директоров ОАО «Газпром нефть» вы-
платить дополнительное вознаграждение — по 10% от суммы возна-
граждения члена Совета директоров ОАО «Газпром нефть».
4. Дополнительно к вознаграждению членам комитетов Совета дирек-
торов Председателям комитетов Совета директоров ОАО  «Газпром 
нефть» выплатить вознаграждение – по 50% от суммы вознагражде-
ния члена комитета Совета директоров ОАО  «Газпром нефть».»
необходимое число голосов набрано.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 9 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1.Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Спи-
сок лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 9 по-
вестки дня:

«О вознаграждении членов Ревизионной комиссии ОАО «Газпром 
нефть».»,
составило: 4 741 299 639 (100% приходившиеся на голосующие ак-
ции общества. Число голосов определено с учетом требований дей-
ствующего законодательства, в том числе п. 4.20 Положения о до-
полнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и прове-
дения общего собрания акционеров, утвержденного приказом Фе-
деральной службы по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. 
№ 12-6/пз-н).

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в 
общем собрании, по вопросу 9 составило: 4 576 713 743 
(96,5287%).

Число голосов, которые не учитывались при определении кво-
рума в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представи-
теля лица), имеющего право на участие в общем собрании, состави-
ло: 510 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 9 повестки дня кворум имел-
ся.

2. Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосова-
ния по вопросу 9 повестки дня:

«ЗА» 4 576 312 289 99,9912%
«ПРОТИВ» 164 213 0,0036%
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 213 417 0,0047%
3.Число голосов по вопросу 9 повестки дня, которые не подсчи-

тывались в связи с признанием бюллетеней № 1 (в том числе в части 
голосования по соответствующему вопросу) недействительными, 
или по иным основаниям, предусмотренным действующим законо-
дательством, составило: 5 466 (0,0001%).

4. Для принятия решения по вопросу 9 повестки дня необходимо 
набрать большинство голосов от числа голосов лиц, принимавших 
участие в собрании.

5. Исходя из результатов голосования по вопросу 9 повестки 
дня, для принятия решения:
«Выплатить вознаграждение членам Ревизионной комиссии ОАО 
«Газпром нефть» в размерах, рекомендованных Советом директоров 
ОАО «Газпром нефть»:
— Председателю Ревизионной комиссии — 1 200 000 рублей;
— членам Ревизионной комиссии — по 830 000 рублей.»
необходимое число голосов набрано.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ
ПО ВОПРОСУ 10 ПОВЕСТКИ ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

1. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в Спи-
сок лиц, имевших право на участие и голосование по вопросу 10 по-
вестки дня:

«О внесении изменений в Положение о Ревизионной комиссии ОАО 
«Газпром нефть».»,
составило: 4 741 299 639 (100 % приходившиеся на голосующие ак-
ции общества. Число голосов определено с учетом требований дей-
ствующего законодательства, в том числе п. 4.20 Положения о до-
полнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и прове-
дения общего собрания акционеров, утвержденного приказом Фе-
деральной службы по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г. 
№ 12-6/пз-н).

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в 
общем собрании, по вопросу 10 составило: 4 576 700 128 
(96,5284%).

Число голосов, которые не учитывались при определении кво-
рума в связи с отсутствием на бюллетене подписи лица (представи-
теля лица), имеющего право на участие в общем собрании, состави-
ло: 510 (0,0000%).

Для принятия решения по вопросу 10 повестки дня кворум имел-
ся.

2. Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосова-
ния по вопросу 10 повестки дня:

«ЗА» 4 576 432 646 99,9942%
«ПРОТИВ» 17 603 0,0004%
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 225 711 0,0049%
3.Число голосов по вопросу 10 повестки дня, которые не подсчи-

тывались в связи с признанием бюллетеней № 1 (в том числе в части 
голосования по соответствующему вопросу) недействительными, 
или по иным основаниям, предусмотренным действующим законо-
дательством, составило:  5 810 (0,0001%).

4. Для принятия решения по вопросу 10 повестки дня необходи-
мо набрать большинство голосов от числа голосов лиц, принимав-
ших участие в собрании.

5. Исходя из результатов голосования по вопросу 10 повестки 
дня, для принятия решения:
«Утвердить изменения в Положение о Ревизионной комиссии ОАО 
«Газпром нефть».
необходимое число голосов набрано.

Настоящий отчет составлен 9 июня 2015 года в двух экземпля-
рах.

Председатель собрания     п/п        А.В. Дюков

Секретарь собрания               п/п        А.В. Дворцов

ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ НА ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ  
ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА ОАО «ГАЗПРОМ НЕФТЬ» 
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НОВОСТИ

Имя нового 
президента 
узнаем 
в декабре 

ФИФА СНОВА 
ПРОГОЛОСУЕТ 

Анна Козина

ВЫБОРЫ президента Междуна-
родной федерации футбола со-
стоятся 16 декабря в Цюрихе. Го-
лосовать за нового главу ФИФА 
будут 209 членов организации. 
Об этом сообщает Би-би-си.

По версии агентства Reuters, 
которое ссылается на представи-
теля ФИФА, внеочередное засе-
дание исполнительного комите-
та состоится в июле. Там-то и бу-
дут обсуждать возможные даты 
проведения выборного конгрес-
са.

Напомним, что 27 мая в 
Швейцарии были арестованы 
семь высокопоставленных чи-
новников по подозрению в кор-
рупции. На фоне этого скандала 
79-летний Йозеф Блаттер, пере-
избранный 29 мая на очередной 
срок, принял решение уйти в от-
ставку. 

Пока неизвестно, кто вклю-
чится в предвыборную гонку. 
Однако СМИ прогнозируют, что 
свою кандидатуру на пост прези-
дента ФИФА вновь выставит 
принц Иордании Али бин Аль-
Хусейн, который проиграл Блат-
теру на майских выборах. 

Центровой 
«Кливленда» 
установил 
личный рекорд 

БЛОКИРОВКА 
МОЗГОВА

Анна Бекетова

СОВЕРШИВ четыре «блок-шо-
та» в третьем матче финальной 
серии плей-офф НБА между 
«Кливлендом» и «Голден Стэйт» 
(96:91), центровой «Кава-
льерс»» Тимофей Мозгов устано-
вил личный рекорд по этому по-
казателю в одном матче решаю-
щего противостояния года.

Кроме того, Мозгов вошел в 
Топ-200 лучших блокировщиков 
в истории плей-офф Националь-
ной баскетбольной лиги. Россия-
нин довел общее количество так 
называемых «горшков» за ка-
рьеру до 38. Еще один россиянин 
в НБА Андрей Кириленко зани-
мает 80-ю строчку с 87 «блок-
шотами».

После победы главный тренер 
«Кливленда» Дэвид Блатт отме-
тил на пресс-конференции, что 
команда могла сыграть лучше в 
нападении: «Тем самым мы мо-
гли избежать нервной концовки, 
когда мы пропустили 36 очков в 
заключительной четверти». 

«Кэвс» повели в финальной 
серии со счетом 2-1. Следующий 
матч состоится в пятницу, 12 
июня, в 4 утра по московскому 
времени.

Фанаты начали 
подавать 
заявки 
на билеты

НА ЕВРО 
НЕДОРОГО

Анна Козина

ВЧЕРА, ровно за год до матча 
открытия чемпионата Евро-
пы-2016 по футболу на «Стад де 
Франс», стартовал процесс по-
дачи заявок на покупку биле-
тов.

У футбольных болельщиков 
есть месяц, чтобы зайти на сайт 
УЕФА — а это единственная офи-
циальная «касса» — и сделать за-
каз. В продажу поступит один 
миллион билетов в четырех це-
новых категориях. На 43 из 51 
игры европейского первенства 
самые дешевые билеты будут 
стоить всего 25 евро. Один чело-
век имеет право зарезервиро-
вать не более чем четыре места 
на один матч. Есть вариант 
взять билеты на две встречи на 
выбранном стадионе. 

Что касается финала, то са-
мый бюджетный поход на фут-
бол обойдется в 85 евро, а за са-
мый дорогой придется выложить 
895 евро.

Кроме того, стало известно, 
что официальный саундтрек к 
Евро-2016 напишет известный 
французский диджей, а также 
музыкальный продюсер Дэвид 
Гетта. 

ГДЕ БУДЕМ СМОТРЕТЬ

12 июня, пятница
«Россия 2»
18.55. Торжественная церемония открытия. Прямая трансляция.

Спорт
13.25. Водное поло. Женщины. Предварительный этап. Группа «В». 

Россия — Словакия. Прямая трансляция.

13 июня, суббота 
«Россия 2»
02.35 (в ночь на 14 июня). Обзор дня.

Спорт
09.55. Маунтинбайк. Женщины. Кросс-кантри. Финал. Прямая 

трансляция.

15.20. Синхронное плавание. Соло. Произвольная программа. 

Прямая трансляция.

15.55. Синхронное плавание. Комбинация. Произвольная про-

грамма. Прямая трансляция.

21.15. Обзор дня.

01.30 (в ночь на 14 июня). Греко-римская борьба. Финалы. Тран-

сляция в записи.

04.55 (в ночь на 14 июня). Карате. Финалы. Трансляция в записи.

14 июня, воскресенье
«Россия 2»
03.00 (в ночь на 15 июня). Обзор дня.

Спорт
07.35. Дневник Игр.

07.55. Спортивная гимнастика. Личное первенство. Прямая тран-

сляция.

10.30. Триатлон. Мужчины. Финал. Прямая трансляция.

12.30. Спортивная гимнастика. Командное первенство. Прямая 

трансляция.

16.45. Водное поло. Женщины. Предварительный этап. Группа «В». 

Россия — Испания. Прямая трансляция.

21.15. Дневник Игр.

01.30 (в ночь на 15 июня). Греко-римская борьба. Финалы. Тран-

сляция в записи.

03.10 (в ночь на 15 июня). Карате. Финалы. Трансляция в записи.

Подготовил Илья Трисвятский

СОБЫТИЕ Звезды спорта 
едут на первые 
Европейские игры

200 чемпионов

Павел Зарудный, «Российская газета», Баку

ЗАВТРА в столице Азербайджана Баку стартуют первые 
в истории Европейские игры. Соревнования, в которых 
примут участие более шести тысяч атлетов из 50 стран, 
продлятся до 28 июня.

Решение о проведении Европейских игр было приня-
то 8 декабря 2012 г. на Генеральной ассамблее нацио-
нальных олимпийских комитетов в Риме, когда их подав-
ляющее большинство проголосовало за создание нового 
международного турнира.

Отметим, что состав у большинства команд Старого 
Света весьма представительный — так, в Баку приедут 
150 медалистов 
Олимпиад, 200 чем-
пионов мира в своих 
видах спорта.

Программа Евро-
пейских игр будет 
весьма насыщенной, 
медали разыграют в 
20 видах спорта, 16 
из которых — олим-
пийские, а 12 из них 
будут иметь статус 
отборочных к Олим-
пийским летним играм 2016 года в Рио-де-Жанейро.

Сборная России будет одной из самых многочислен-
ных команд. В списке, который предоставил Олимпий-
ский комитет России, значатся фамилии 367 спортсме-
нов: 317 представляют олимпийские виды спорта, 40 — 
не олимпийские (включая одного из претендентов на по-
падание в олимпийскую программу — самбо), семь — де-
монстрационный подводный спорт, три — паралимпий-
ский (дзюдо, спорт слепых).

Наибольшее представительство в сборной обеспечи-
ли Москва (97 человек), Московская область (38), Санкт-
Петербург (33), Республика Татарстан (17) и Краснодар-
ский край (16).

В состав команды РФ вошли семь олимпийских чем-
пионов (в т ом числе, такие звезды как триумфатор 
Афин-2004 борец-вольник Хаджимурат Гацалов, кото-
рый был выбран капитаном и знаменосцем сборной, 
чемпионка Игр в Лондоне Наталья Воробьева, гребцы 

Юрий Постригай и Александр Дьяченко, ну и, конеч-
но, прима нашей спортивной гимнастики Алия Мус-

тафина). К слову, на-
строй у Алии перед на-

чалом соревнований был 
самым боевым. По словам 
тренера чемпионки, Сергея 
Старкина, Мустафина ре-

шила проблему с травмой 
спины и готова показать преж-
ний уровень: «Существенно 

усложнить программу и пока-
зать что-то новое на Европей-
ских играх, наверное, не полу-
чится, но все равно мы думаем 
только о победе».

Также отметим, что на Ев-
ропейских играх российские 

спортсмены примут учас-
тие в соревнованиях по 
всем видам спорта, за 
исключением легкой ат-
летики. 

По словам президен-
та ОКР Александра Жу-
кова, уровень нашей ко-
манды позволяет рас-

считывать на победу в 
общем зачете игр.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ Девятикратный чемпион нашей страны по футболу представил 
нового наставника

В «Спартаке» главный Аленичев 
Илья Соболев

М
осковский «Спартак» 
объявил о назначении 
Д м и т р и я  А л е н и ч е в а 

главным тренером команды.
Пересуды о том, кто должен 

возглавить «красно-белых», на-
чались задолго до ухода предыду-
щего наставника «Спартака» Му-
рата Якина. В итоге в прессе вы-
кристаллизовались три претен-
денты: экс-рулевой «Кубани» 
Виктор Гончаренко, главный тре-
нер «Ростова» Курбан Бердыев и 
Дмитрий Аленичев, тренировав-
ший в минувшем сезоне туль-
ский «Арсенал». Первые двое 
свои кандидатуры сразу отмели, 
молчал только Аленичев. Он в 
итоге и занял вакантный пост в 
родном для себя клубе.

В бытность игроком Дмитрий 
Аленичев выступал за «Спартак» 
с 1994 по 1998 и с 2004 по 2006 
год. Карьеру действующего фут-
болиста завершил скандальным 
демаршем против тогдашнего 
главного тренера «красно-бе-
лых» Александра Старкова.

Уже тогда Алень, как прозвали 
игрока болельщики, неоднократ-
но заявлял, что мечтает возгла-
вить девятикратных чемпионов 
России. Свой тренерский путь 
специалист начал в 2010 году в 
юношеской сборной страны (до 
18 лет). В 2011 году стал настав-
ником тульского «Арсенала», с 
которым прошел путь от люби-
тельской лиги до элиты. Правда, 
дебют в премьер-лиге у Алениче-
ва получился не слишком удач-
ным: по итогам сезона «оружей-
ники» покинули высший дивизи-
он.

Дмитрий Аленичев мог ока-
заться в «Спартаке» еще прош-

лым летом, однако экс-председа-
тель совета директоров клуба Ле-
онид Федун предпочел назначить 
на должность главного тренера 
Мурата Якина, которого вроде 
как посоветовал Жозе Моури-
нью.

На этот раз одним из тех, кто 
продвигал Аленичева, был спар-
таковский мэтр Олег Романцев. 
Но и при таком лобби назначение 
нового наставника почти превра-
тилось в мыльную оперу. Даже 
когда стало известно, что Алени-
чев уходит из  «Арсенала», 
«Спартак» не спешил оглашать 
свой выбор, отложив час икс с 8 
на 10 июня. В какой-то момент 
подумалось: а не повторится ли 
история с другим известным 
спартаковцем Станиславом Чер-
чесовым, который в прошлом 
году, казалось, уже договорился с 
«красно-белыми», а потом вдруг 
встал у руля столичного «Дина-
мо».

Но в этот раз обошлось без не-
ожиданных поворотов. Вчера на 
стадионе «Спартака» состоялась 
пресс-конференция, на которой 
Аленичев был представлен в но-
вом качестве. Наставник «кра-
сно-белых» вошел в зал в сопро-
вождении генерального директо-
ра Сергея Родионова в полной ти-
шине. «Аплодисменты будут, ког-
да будет результат», — пробурчал 
кто-то из коллег. Между тем, Але-
ничев сразу дал понять, что, воз-
можно, болельщикам придется 
потерпеть.
ДМИТРИЙ АЛЕНИЧЕВ: В силу сложив-
шихся обстоятельств, было бы 
неправильно кричать на каждом 
углу, что в этом сезоне мы долж-
ны занять только место. Будем 
добиваться поставленных целей 
постепенно. В этом году, если го-

ворить о задачах — надо попасть в 
еврокубковую зону и макси-
мально успешно выступить в 
Кубке страны. Для меня приори-
тет – построение игры. Я от этого 
всегда отталкивался. Буду делать 
ставку на интересный, комбина-
ционный футбол. Мой девиз: есть 
игра, будет и результат.

До вашего прихода «Спартак» 
подписал Ивелина Попова. С 
вами этот трансфер не обсу-
ждался?
ДМИТРИЙ АЛЕНИЧЕВ: Подписание По-
пова для меня самого стало нео-
жиданностью. Но он мне всегда 
импонировал. Даже если бы его 
не подписали до меня, это прои-
зошло бы при мне.

Каким будет ваш тренерский 
штаб?
ДМИТРИЙ АЛЕНИЧЕВ: Моими помощ-
никами станут Ананко и Титов, 
тренером по физподготовке, как 
и в «Арсенале» будет Саматов. 
По поводу Титова, неправда, что 
он никогда не хотел тренировать. 
16-го числа он начнет учиться, а 
в тренировочном процессе Егор 
будет отвечать за связь полуза-
щиты с атакой.

Насколько велики будут ваши 
полномочия в «Спартаке»?
ДМИТРИЙ АЛЕНИЧЕВ: Спартак распо-
лагает фантастическими услови-
ями. Та инфраструктура, которая 
есть, ей может позавидовать лю-
бой главный тренер. Этого мне 
достаточно. В другие дела я лезть 
не хочу. С нетерпением жду, когда 
увижусь с игроками в Тарасовке. 
Тренировочный процесс — этого 
мне  достаточно .  Для  всего 
остального есть Сергей Юрьевич 
Родионов.

Футбол В воскресенье сборная России проведет один из ключевых 
матчей отборочного цикла Евро-2016 против лидера группы

Австрию 
нужно побеждать
Артур Нанян 

В 
шестом туре отбороч-
ного раунда чемпиона-
та Европы 2016 года 
Россия сыграет с луч-
шей на данный момент 

командой группы G Австрией. В 
отличие от соперника, подопеч-
ные Фабио Капелло и так растеря-
ли достаточно очков в текущем 
цикле, и потому в очном противо-
стоянии в Москве россияне обя-
заны брать очки. 

Впрочем, сделать это будет не 

так-то просто. Из пяти встреч в 
группе австрийцы упустили по-
беду лишь в одной, и то в поедин-
ке против Швеции. Многие эк-
сперты полагали, что у команды 
Марселя Коллера начнется спад 
после травмы единственной зве-
зды в их составе — защитника 
«Баварии» Давида Алабы, одна-
ко этого не случилось. 

При этом соперника сборной 
России трудно назвать топ-ко-
мандой. На чемпионатах мира 
австрийцы в последний раз игра-
ли в 1998 году, а на первенстве 
Европы они вообще участвовали 
всего однажды, в 2008 году, и то 
на правах хозяйки турнира. 

Предсказать, как завершится 
воскресный матч, по большому 
счету, бессмысленно. Силы при-
мерно равны, но в одном можно 
быть уверенным — настрой у на-
шей сборной будет запредель-
ный. Завести россиян должна два 
обстоятельства: ожидаемый ан-
шлаг на стадионе «Спартака», 
который вмещает 45 тысяч бо-
лельщиков, и турнирная ситуа-
ция.  К тому же игрокам Капелло 
наверняка захочется поквитать-
ся за поражение в Вене в ноябре 
прошлого года (0:1).

Что касается подготовки, то 
победа над Белоруссией в това-
рищеской встрече в Химках со 
счетом 4:2 вдохнула определен-
ный оптимизм в болельщиков, и 
дело не только в результате. В по-
следний раз подопечные Капелло 
забивали четыре гола в сентябре 
прошлого года, плюс наконец от-

личились два основных форвар-
да национальной команды — 
Александр Кержаков и Алек-
сандр Кокорин. Впрочем, почи-
вать на лаврах россиянам ни в 
коем случае нельзя: при всем 
уважении к белорусам, они не до-
тягивают до уровня Австрии.

Букмекеры
В матче с австрийцами одна 

из крупнейших букмекерских 
контор мира ставит на победу 
россиян. Коэффициент на такой 
исход — 1 к 1,95. Шансы команды 
Марселя Коллера ниже — 1 к 4. 

Результативного футбола эк-
сперты не ждут. Ставки на «низ», 
то есть на то, что в матче будет 

забито меньше трех мячей, при-
нимают с коэффициентом 1 к 
1,53. 

Формат турнира
Напомним, напрямую на чем-

пионат Европы во Франции вы-
ходят девять победителей групп, 
девять обладателей вторых мест 
и лучшая команда из тех, кто зай-
мет третье место по итогам отбо-
рочного цикла. Восемь других 
сборных, завершивших отбор на 
третьей позиции, решат судьбу 

оставшихся четырех путевок в 
стыковых поединках. «Стыки» 
пройдут в ноябре. 

Что будет, если...
В случае победы подопечные 

Фабио Капелло приблизятся к ав-
стрийцам на расстояние всего 
одного очка и получат реальные 
шансы на первое место. В отли-
чие от нашей сборной, Австрия 
все свои сложные матчи прове-
дет на выезде, как против Шве-
ции и Черногории. Ну а команде 
Капелло предстоит вояж сначала 
в Лихтенштейн, а затем в Молда-
вию.

В случае ничейного результа-
та в воскресенье россияне риску-

ют существенно 
отстать не только от ав-
стрийцев, но и шведов. В 
параллельной встрече скан-
динавы примут дома обес-
кровленную Черногорию 
и практически наверняка 
одержат победу. Конечно, 
катастрофой ничья с Ав-
стрией не станет, но она мо-
жет привести к тому, что 
нашей сборной придется 

поглядывать в сторону черногор-
цев, которые наверняка еще меч-
тают о третьем месте.

Ну а наименее желаемый ис-
ход, поражение от австрийцев, 
сулит нашей сборной наиболь-
шие неприятности. В таком слу-
чае у россиян останутся мини-
мальные шансы на первое место 
и призрачный шанс догнать шве-
дов. К тому же на пятки будет на-
ступать Черногория, которая 
осенью проведет два матча про-
тив Лихтенштейна и Молда-
вии, а затем дома примет 
Австрию. 

В составе столичного «Спартака» Аленичев как футболист выиграл четы-
ре титула чемпиона России.

В составе сборной 
России 367 спор-
тсменов, из которых 
семеро — олимпий-
ские чемпионы

Онлайн-трансляция отборочного 
матча Россия—Австрия на сайте 
14 июня в 19.00
www.rg.ru/sujet/4504
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Капитан сборной 
России Широков

в текущем отбороч-
ном цикле не забил 

еще ни одного мяча. 
В гостевой игре 

с Черногорией Роман 
не реализовал 

пенальти. 

Р
И

А
 Н

О
В

О
С

Т
И

Европейские игры-2015 в Баку: новости, события, фото
www.rg.ru/sujet/5486

Олимпийская чемпионка 
по спортивной 

гимнастике Алия 
Мустафина едет 

в Баку за победой.

Текущее положение команд
Группа G

И В Н П М О
Австрия 5 4 1 0 10—2 13

Швеция 5 2 3 0 7—3 9

Россия 5 2 2 1 9—3 8

Черногория 5 1 2 2 3—5 5

Лихтенштейн 5 1 1 3 1—11 4

Молдавия 5 0 1 4 2—8 1

Оставшиеся матчи 
в группе 

14 июня
Россия — Австрия

Швеция — Черногория

5 сентября
Россия — Швеция

Австрия — Молдавия

Черногория — Лихтенштейн

8 сентября
Лихтенштейн — Россия

Молдавия — Черногория

Швеция — Австрия

9 октября
Лихтенштейн — Швеция

Молдавия — Россия

Черногория — Австрия

12 октября
Австрия — Лихтенштейн

Россия — Черногория

Швеция — Молдавия

12 июня, пятница
Россия 2
21.35. Хорватия — Италия. Группа «Н». 

Прямая трансляция.

Спорт
21.35. Исландия — Чехия. Группа «А». 

Прямая трансляция.

23.40. Латвия — Голландия. Группа «А». 

Трансляция в записи.

Спорт 1
18.50. Казахстан — Турция. Группа «А». 

Прямая трансляция.

21.35. Уэльс — Бельгия. Группа «В». 

Прямая трансляция.

13 июня, суббота
Россия 2
18.50. Армения — Португалия. Группа 

«I». Прямая трансляция.

21.35. Гибралтар — Германия. 

Группа «D». 

Прямая трансляция.

Спорт 1
18.50. Ирландия — Шотландия. 

Группа «D». Прямая трансляция.

21.35. Дания — Сербия. Группа «I». 

Прямая трансляция.

14 июня, воскресенье
Первый канал
19.00. Россия — Австрия. Группа «G». 

Прямая трансляция.

Россия 2
21.35. Швеция — Черногория. Группа 

«G». Прямая трансляция.

Спорт 1
07.55. Польша — Грузия. Группа «D».

Трансляция в записи (матч от 13 июня).

18.50. Словения — Англия. Группа «Е». 

Прямая трансляция.

21.35. Белоруссия — Испания. Группа 

«С». Прямая трансляция.

Подготовил Илья Трисвятский

ГДЕ БУДЕМ СМОТРЕТЬ
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